
L
a  gran n o ticia  que tod os esperábam os, casi podríam os decir la gran ilusión de Zaragoza está a punto de hacerse  
esplendorosa realidad.

L a instalación de la “ S eat” en el suelo zaragozano, viene a confirm ar el¿esplendoroso fu tu ro  de nuestra ciudad que 
si en la prim era m itad del siglo fue labradora se nos h a torn ad o en las dos últim as décadas con  una pujanza industrial^ tan  
firme y  tan sólida, tan  prestigiada en sus capitanes de em presa y  en sus equipos de técn icos, que ellos solos, la m ediana y la 
pequeña em presa, han sabido crear una p oten te  industria auxiliar de m uy alta cotización  nacional.

Trillo F igueroa, con  m edia d ocen a de zaragozanos a los que desde aquí rendim os nuestra gratitud y  cuyos nom bres  
quedan ya para siem pre esculpidos cort los m ejores bronces en la historia de nuestro puebloj han h ech o posible la 
trascendente escalada que nuestra ciudad va a em prender en un plazo inm ediato cuando el Conseio de la  “ S eat” refrende  
toda la negociación . Zaragoza y los zaragozanos estam os hoy de enhorabuena.

9.000 puestos 
de trabajo

agozo
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Zaragoza, su piovinda y 
el Estado, personifícados 
en sus tres naáxnnos 
representantes, no ocal - 
tan su satisfacción por la  
empresa conseguida. La 
amplia sonrisa de TriUo 
F i g u e r o a ,  Horno y 
Baringo, es más expresiva 
que todas las pdalvas. 
Aunque bien podrían 
decir simplemente: 

“Misión cumplida” .

(Fotos G. Luna).
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Lo "Seat" o Zaragoza
\

Z A R A G O Z A ,  1 6  
(ARAGON/expréx).- Se puede dar ya 
p o r com p letam en te  segura la  
mstalación en el término municipal 
de Zaragoza de una segunda factoría 
de "Seat” que creará un número 
aproximado de 9.000 puestos de 
t r a b a jo .  T a l n o tic ia  aunque 
reservando la última palabra para la 
propia empresa de ‘̂ Seat” ba sido 
confirmada hoy a las raíce y media, 
en el curso de una conferencia de 
prensa convocada por el gobernador 
civil.

La transcendental noticia para el 
futuro económico y el desarrollo de 
Zaragoza y su provincia era esperada 
en todos los medios de la ciudad, ya 
que desde hace algún tiempo se 
venían sucediendo los rumores en 
e s te  s e n t id o . E sta  ta rd e , e l

fobemador civil de Zaragoza, señor 
‘rillo-Figueroa, el presidente de la 

Diputación, señor Baringo Rosinach 
y el alcalde de Zaragoza, señor Horno 
Liria han expresado gran satisfacción 
por el éxito de las gestiones realizadas 
en el curso de los últimos treinta 
días. Al parecer, el punto final quedó 
puesto en el curso de una comida con 
brindis celebrada el pasado jueves en 
las in s ta la c io n es  de “Seat” en 
Barcelona.

El gobernador civil ha insistido, 
sin embargo, en que “la última 
palabra sobre la ubicación de la 
factoría de “Seat” en Zaragoza habrá 
de decirla la propia empresa”. Más 
tarde, el señor Baringo Rosinach, a 
t í tu lo  propio, añadiría que esta 
reserva se debe a una deferencia 
obligada v cortés hacia la empresa 
Seat, por parte de las autoridades que 
han llevado las negoeiaciraies en 
noiAre de Zaragoza.

PARA 1977

Los datos de la nueva factoría srai 
d e  g r a n  t r a n s c e n d e n c i a ,  
probablemente superiores incluso a 
los que hubiera aportado la fábrica de 
la  Ford de haberse instalado en 
nuestra ciudadl La inversión total 
alcanzará la cifra de 17.000 millmes 
de pesetas. Esto supondrá la ereación 
de 9 .0 0 0  p u esto s  de tra b a jo  
excluávamente en la nueva factoría 
de Seat, sin contar, naturalmente, el 
alto número de puestos de trabajo 
que su creación provocará en tomo a 
esta factoría cabecera.

Está previsto que la producción 
diaria de la factoría de “Seat” en 
Zaragoza, alcance la considerable 
cifra de 650 automóviles diarios, 
algu nos de e llo s , a l p arecer, 
co rresp o n d ien tes a un modelo 
exclusivo de Seat que rii siquiera 
fa b r ica  la  F ia t  italiana en sus 
factorías de Turín.

En cuanto a fechas, está previsto

3ue aproximadamente a comienzos 
e 1977 estará en marcha la segunda 

factoría de “Seat” en España. El 
lugar en que esta se vaya a ubicar, 
dentro del término murücipal de 
Zaragoza, será de elección de la 
propia empresa.

9.000 PUESTOS DE TRABAJO
LA NUEVA FACTORIA REPERCUTIRA EN LA 
VITALIZAC IO N DEL CANFRANC

REVITALIZACIÜN DEL 
CANFRAC

Inmediatamente después de que el 
señor Trillo-Fi^ueroa concluyera su 
breve exposición de la noticia, ha 
comenzado una rueda de preguntas 
por parte de los informadores.

A la pregunta de si habían sido 
utilizados los completos informes 
preparados para la “Ford” en las

r istiones que se han realizado con la 
e a t ,  e l  gobern ad or c iv il ha 

c o n te s ta d o  que es m e jo r  no  
establecer este tipo de referencias al 
pasado y que se han utilizado, 
n a tu ra lm e n te , cu an to s d a to s , 
inform es y estadísticas han ádo 
elaborados recientemente por muy 
d iversos organismos zaragozanos. 
Respecto del lugar en que serán 
localizadas las intalaciones de Seat, el 
señor Trill-Figueroa ha contestado 
que es la empresa la que tiene eme 
decidir en tan importante punto. Há 
añadido que, por parte de Zaragoza  ̂
se le han ofrecido cuantos servicios y 
facilidades ha solicitado.

E n resp u esta  a otra  de las 
preguntas, el señor Trillo-Figueroa ha 
afirmado que aunque no conoce 
nombres, cdie dedueir que ha habido 
otras ciudades españolas interesadas 
por la factoría de “Seat” que se 
instalará en Zaragoza.

A la pregunta de si había exisuao 
algún tipo de gestión política para 
decidir la ciudad en que se ha de 
instalar la segunda factoría de la 
“ S e a t” , e l  gobernador civil ha 
afirmado que las persraias que en 
Zaragoza han llevado las gestiones, 
útucamente han tenido diálogos con 
la empresa Seat y no ha habido 
ningún tipo de relaciones especiales 
como miembros o entidades de la 
Administración Central.

S o b re  la  c u e stió n  de si la 
instalación de esta factoría va a ser 
c o m p a r a b le '!  o in c lu so  más 
importante que la de Ford, el señor 
Baringo ha afirmado rotundamente* 
que desde su punto de vista así es. A 
este  respecto, el gobernador ha 
reconocido que, al parecer, puede ser 
incluso más importante.
Un aspecto fundamental de la noticia 
ha sido tocado expresamente por el

gresidente de la Diputadón, señor 
eringo.

—Entre los propósitos de Seat, 
tam bién  y al parecer, existe la 
intención de fabricar en Zaragoza un 
nuevo modelo exclusivo, que no se 
hará en Italia. Este modelo tendría, 
indudablemente, un gran interés de 
exportación, razón por la que desde 
Zaragoza saldrían hada el Mercado 
Conmn y toda Europa numerosos 
vehículos de Seat. Esto puede ser 
transcendental para el futuro del

BANCO HISPANO AMERICANO
MADRID

DIVIDENDO A CUENTA
En uso de las facultades estatutarias, y  de acuerdo con lo 

establecido en el Decreto de 31 de Diciembre de 1941, el Consejo 
de Administración de este Banco ha acordado repartir a los señores 
accionistas un dividendo a cuenta de los beneficios del ejercicio de 
1973, cuyo importe es el siguiente:

Acciones números 1 a 15.209.964:

Dividendo b ru to .............................................  Ptas. 32,59
Impuesto sobre las Rentas del C ap ita l. . . .  "  4,89

Líqu ido por acc ión ........................................  “  27,70

El pago de este dividendo quedará abierto el día 2 de Julio 
p róx im o en todas las Oficinas de este Banco y en las Centrales de 
los Bancos de G ijón, Herrero^ San Sebastián y  Mercantil de 
Tarragona.

Madrid, 15 de jun io  de 1973.- El Secretaría General. - Manuel 
Otero Torres.

ferrocarril del Cánfranc, ya que m a 
vez que finalice el plâ ô de 6 años 
previsto en el acuerdo firmado en 
París en marzo, la continuidad de la 
línea dependerá de si, POf 
española, se aumenta en 5Ü.ÜU0 
toneladas anuales más el tráfico dê  
mercancías. La ubicacióndela “Seat 
en Zaragoza puede ser la solución. 
Con las grandes repercusiones de otro 
tipo, como el turismo, que esto
supone. . . ,

El gobernador civil ha querido 
mencionar a todos los hombres que 
por parte zaragozana han compuesto 
la comisión que ha mantenido la 
relaciones con Seat. Adem^ de las 
tres personalidades que asistían a esta 
#>nterencia de prensa, componen 
Ssta comisión el director general de la 
íla ja  de Ahorros de Zaragoza,Aragón 
y Rioja, don José Jo am ín  Smcho 
Dronda, el presidente de la Camara 
de C om ercio  e Industria, don 
Eduardo Blanchard, el presidente del 
c o n s e jo  de E m p resario s, don 
Faustino Ferrer y el ingeniero don 
Alfredo López.

BENEFICIO PARA LA PROVINCIA

E l señor Beringo Rosinach ha 
tomado de nuevo la palabra para 
hablar de las rewrcusioñes que la 
instalación de la Seat en Zaragoza va 
a tener para toda la provincia. Se ha 
referido al hecho de que el que 
Zaragoza capital crezca no es un mal, 
ya que si se da la emigración rural no 
es porque existan grandes ciudades, 
sino por la estructura propia de la 
agricultura y del medio rural. Ha 
afirmado que el efecto multiplicador 
que una industria de tal importancia 
tiene, calculable en un 500 por cien, 
r e p e r c u t ir á  am pliam ente en el 
desarrollo de toda la provincia, no 
solo de su capital.

El gobernador civil, por su parte, 
ha i'ecabado esta idea haciendo 
alusión a un tema constante en todas 
las Asambleas Comarcales que ha 
venido celeb ran d o  durante los 
últimos tres meses en las cabeceras de 
comarca conseguir que se mantenga 
la población de estas comarcas e 
in c lu so  q u e  aumente de forma 
importante en el futuro sobre todo 
d o n d e  y a  e x i s t e n  n ú c l e o s  
importantes. “Para no sembrar la 
desesperanza en estas localidades que 
sobrevendría si dijéramos que la 
instalación de Seat va a favoreeer 
exclusivamente a la capital, afirmo 
que trataremos de canalizar ciertas 
industrias complementarias a zonas 
tan  importantes como Calatayud, 
Ejea de los Caballeros, Tarazona, etc.EIECTRIÜS REUMS DE meozA, $. i

Zona Saltos Unidos del Jalón
Por teiier que efectuar repara

ciones o mejoras en las instalacio
nes se interrumpirá el servició 
eléctrico mañana, domingo, día 17, 
según se detalla a  continuación:

De las 6 a  las ,11 horas, E . T. D. 
45/15 de MueL afectando a  todas 
las lineas de 15 K . V. que parten en 
dirección M aría de Huerva, Villa- 
nueva de Huerva y Gariñéna.

De las 7 a  las 13 horas, E. T . D. 
45/15 de Calatorao, afectando a 
las líneas de 15 K. V. que parten  
en dirección a  Alfamén y Cala
torao.

Igualmente quedarán afectada.s 
todas las líneas particulares que 
derivan de las anteriormente rela
cionadas.

Zona Electra Camarera.
De las 8 a  las 14 h oras;'tram o  

de línea entre Nuez y Villafránca 
de Ebro.

En caso de que se terminen los 
trabajos con anterioridad a  la hoi a 
prevista se restablecerá el servicio 
sin previo aviso.

Zaragoza, 16 de Junio de 1973. ' 

LA DIRECCION

Al parecer se trata de una factoría más importante que la “Ford”

Los beneficios recaerán sobre la provincia

EEEITRICAS REDNIDAS DE ZARAGOZA, S. A.
Por teneí que efectuar repara

ciones o mejoras se intemmxplrá 
el suministro de energía eléctrica 
mañana domingo, día 17, en las 
instalaciones siguientes:

De las 7’30 a  las 12 horas: T ra n ^  
formador de Sector Enramada, nú
mero 38.

De las 7’30 a  las 13’30 hMasá 
Transformador de Sector Belchlte^ 
número 33.

De las 7*30 a  las 13’30 horast 
T ra n s fo rm a d o r de Sector T u r-  
mo, s'^n.

De las 11 a  las 11’30 hm as: l i 
neas de 15 KV. Vistabella, Miral- 
bueno, Baldomcro Núñez y trans- f 
formadores de sector dependientes 
de estas líneas.

En el casó de que se tom inen  
los trabajos programados Con an
telación a  las horas señaladas se 
restablecerá el servicio sin previo 
aviso.

Zaragoza, 16 de Junio de 1973< 
l A  DIRECCION

FUERZAS ELECTRICAS DE 
NAVARRA, S. A.

Pone en conocimiento de sus abonados que si el tiempo no 
impide la realización de los trabajos, el domingo, día 17, y por 
necesidades del servicio, se cortará el suministro de fluido eléc
trico en los siguientes lugares y horas que se Indican:

De 8 a  15 horas. — En Tauste, C. T. de San Isidro Labrador, 
Santa Engracia, Avda. del Püar y Avda. San José.

De 8 a  14 horas; Mallén.
PAMPLONA. 16 Junio 1978
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PERSONAS
AZAOLA MARTINEZ

El Juzgado Militar eventual número 3 de 
Bilbao na ord enad o, m ediante dos 
requisitorias, la búsqueda y eaptura de dos 
p^untos encubridores de un delito de 
terrorismo, al parecer relacionado con el 
secuestro d el industrial eibarrés don 
Lorenzo Zabala. Se trata de Joaquin Azaola 
Martinez de 50 años, natural y_ vecino de 
B ilbao , casado, de profesión técnico 
ind ustrial, que se encuentra huido y 
procesado como presunto encubridor de un 

deBto de terrorismo con fines secesionistas, y de 
Femando Arribas Robledano, de 36 años, 
natural de Bilbao, casado, de profesión 
representante, que también se encuentra 
huido de su ultimo domicilio en la localidad 
de Sopelana e igualmente procesado como el 
anterior por el mismo eldelito.

d e l g a d o  y  MARTIN

y Cien̂
ublicó una Orden en el “Boletín Ófícial del 

Estado” de ayer por la que se nombra 
catedrático de “Historia de América” de la 
Universidad de Madrid a don Jaime Delgado 
y Martín.

El señor Delgado y Martin, que ocupa en 
la actualidad la Dirección General de 
Cultura Popular, es asimismo catedrático de 
la citada disciplina en la Universidad de 
Barcelona.

CERVERA DE GONGORA

Don Vicente Cervera de Góngora ha ádo 
efegido presidente de la Asociación de 
Constructores Navales de Europa Occidental 
(AWES), con motivo de la asainblea plenaria 
anual, que dicha asociación celebra durante 
estos días en Edimburgo.

La elección del señor Cervera de Góngora 
e es presidente de la Asociación de 

o n s tr u c c io n e s  N avales Españolas 
(C onstrunaves), está iñotivada por- la."* 
próxima reunión de la comisión pennahente 
de la*“AWES”, que se celebrará el próximo 
mes de noviembre.

f e

HECTOR J.CAMPORA

El “Boletín Oficial del Estado^’ pubHcó cerdos 
decretos por los qué se cemeeden el Collar 
de la Orden de Is^ e l la Católica y la banda 
de la misma orden a don Héctor José 
Campora, presidente de la nación argentina 
y a doña Georgina Acevedo de Cámpora, 
respectivamente. Asimismo, en virtud de 
otros dos decretos, se concede la Gran Cruz 
de San Raimundo de Peñafort a don Miguel
A. Bercaitz, presidente de la Corte Suprema 
de Justicia, de la República .Argentina y la 
Gran Cruz d el M érito N a v a l, c o n
distintivo blanco, al contralmirante de la 
armada argentina dcai Justo Guillermo 
PadiUa.

K £ s p iw b

ENERGICA PROTESTA
•  POR PARTE DEL DEL CONSEJO DE 

TRABAJADORES DE VALENCIA

HAY O R G ANISM O S QUE R E A L IZ A N  G E S T IO N E S  QUE SON 
C O M P E T E N C IA  DE L A  O R G A N IZ A C IO N  S IN D IC A L

L
a  Comisión Permanente dei Consao Provincial de Trabajadores de Valencia ha acordado 
expresar su desagrado por ei nechode^ue otros organismos realicen gestiones 
de promoción industrial en la zona, irrogándose con afan de protagonismo 
excluyante,atribuciones que son competencia de la Organización Sindical, según se 
indica en el acta fina l de la reunión de la citada comisión.

Asimismo, se especifica q̂ ue la Organización Sindical tiene, entre otras, la misión 
de potenciar la acción economica-speial a través del^us instituciones especialmente 
de los Consejos Económicos Sociales en todos sus ámbitos, participando, de acuerdo con lo 
previsto en la Ley Sindical, en el estudio y la propuesta de la política social, cultural 
y económica, y  colaborando en la realización de las mismas.

A l parecer, este desagrado, según se sabe de fuentes allegadas al Consejo 
P ro v in c ia l de Trabajadores de Valencia, está originado por las últimas 
manifestaciones hechas públicas por el Institu to  de Promoción Industrial 
Valenciano y otras entidades.

NADA SE SABE
•  -D EL BUQUE-ESCUELA DE LA MARINA RUSA QUE 

DEBIA RECALAR POR E L  PUERTO DE BILBAO

C ONTINUA el suspense en torno al buque escuela de la marina mercante soviética 
"Profesor Ribaltovki", que según un telegrama enviado a una empresa consignataria 
bilbaína, debía haber llegado al puerto de Bilbao a mediodía del pasado lunes. Y después 
no se supo nada de él.

Un portavoz de la compañía consignataria ha manifestado que tras recibir el telegrama no 
han vuelto a tener noticias del buque: "No sabemos -d i jo -  ni dónde se encuentra, ni dónde vsi 
ni de dónde viene. Creemos que ya no recalará en Bilbao".

SOBRE LA COMPOSICION 
DETALLADA DE LAS 
RESERVAS

El Gobierno 
mantiene un 
criterio de discreción

M ADRID, 16 (Europa Press).- En 
contestación  a . un ruego de don 
Santiago López Gónzalez.el Gobierno 
recuerda que las reservas oficiales netas 
ascendían a 5.000 millones de dólares 
a finales de 1972 y que de esa cantidad 
541 millones se materializaban en oro, 
4.138 en divisas convertibles y el resto 
en diversos conceptos.

Sin e m ba rgo , el Gobierno no 
contestaba a la petición de que se haga 
una información más pormenorizada 
relativa a la composición detallada de 
d ichas  reservas; es d e c ir, a la 
distribución de las mismas entre las 
diversas clases de divisas.

“ Sobre este punto, el Gobierno 
, español —dice— mantiene un criterio 

de d is c re c ió n  y  cautela de vigencia 
in te rn a c io n a l que co n s is te  en 
co n s id e ra r reservada la expresada 
materia.”

SUBEN LOS PRECIOS 
DE LAS b e b id a s

Inquietud en Gerona
La congelación de loS precios autorizáidos 

la hostelería en materia de licores y vinos 
puede repercutir derfavorabfemente en la 
calidad del serv ic io , según estímala! 
Agrupaeión de Comisiones de Turismo de 
las c h a ra s  de Comercio gerundenses.

Didha asociación ha acordado dirigir un 
i escrito a las autexidades competentes para 
comunicarles su inquietud fOt el sensible 
incremento registrado en ' los precios de ' 
dichas bebidas, sin que sea posiU&que tales 
aumentos incidan ni parcialmente en las 
tarifas, por lo que ello puede acarrear en 
definitiva —afirman— un descrédito al sector 
en general.

o W

i GRAVES DIFICULTADES 
en el SECTOR LACTEO

A CONSECUENCIA 
DE LA POLITICA 
SEGUIDA EN LOS 
PASADOS AÑOS

DEBEN DESAPARECER LAS DIFERENCIAS ENTRE CEfiTRALES E INDUSTRIAS Y DAR PASO 
A LA LIBRE COMPETENCIA EN LA COMERCIALIZACION

L a  actual situación de graves dificultades en el sector lácteo es consecuencia de 
la política, seguida en los pasados años y ésto hace pensar que en los próximos 
meses de noviembre-diciembre nos encontraremos otra vez cofi déficit de leche, 
según se pone de manifiesto en la moción da por las Cámaras Oficiales Sindicales 

Agrarias del norte de España a la junta general de la Hermandad Nacional de 
Labradores y Ganaderos.

La moción que señala que el desarrollo conseguido en esta zona y el aumento 
de producciones se debe a un empuje natural, explica los antecedentes que han 
llevado a la actual situación y dice que las consecuencias las ha rido 
principalmente el sector norte.

CONCLUSIONES ADOPTADAS

5.- El precio de la leche al productos no es justo en relación con su costo y 
con el nivel de precios que existe en el país.

UN ESTATUTO NECESARIO

Las conclusiones presentadas en dicha moción dicen lo siguiente:
1. - Es necesario y urgente clarificar la situación de este sector y tomar 

medidas que conduzcan a su estabilidad, a fin de posibilitar su desarrollo y 
ponerlo en línea de competencia con la del Mercado Común.

2. - La leche debe producirse en España en aquellas regiones donde sea más 
fácil y económico hacerlo, para lo que bastará con que ei precio sea igual para 
todos los productores del país.

3. - La Administración debe defender al sector lácteo p en todos los tratados 
con el exterior, evitando entrada de productos lácteos con precios primados.

4. - El actual reglamento de las centrales lecheras no ha contribuido al 
desarrollo de nuestra ganadería en las s propicias.

del norte de Espai^ han 
presentado en su moción una serie de propuestas a la Hermandad Nacional de 
Labradores y Ganaderos en las que, entre otras cosas, se pide la promulgación 
urgente de un estuatuto General de la Leche, que contemple la evolución del 
sector y las necesidades del mismo a medio y largo plazo.

Otra de las propuestas presentadas es la redacción y puesta en mareña de un 
nuevo reglamento de industrias lácteas,en el que -se d ice- deben desaparecer las 
diferencias entre centrales e industrias y dar paso a la líbre competencia en la 
comercialización de la leche, asimismo, deben autorizarse centros de envasado en 
los grandes núcleos de consumo.

Los representantes de las C.O.S.A. del norte de España piden también la 
implantación del precio unitario de la leche al productor en toda España, 
actualizando éste a los niveles justos en función de su costo.

Por otra parte, también han presentado propuestas de que se realice una 
regresión enérgica del fraude en la leche y productos lácteos, que sean revisados 
los tratados comerciales con la C.E.E. y otros países, a fin de sa lv^a rda r los 
intereses del sector lácteo español, y que se lleve a cabo una campaña publidtara nacionalen 
favor de la leche y sus derivados.

Europa Press
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•  a l  FIN A L MURIO E L  SUICIDA
N(/£VA YORK.- El neoyorkino Dqniel Zerbino de 33 años, acepta un 
vaso de agua ( en la fo to  superior) abajo está a punto de caer̂  al vacio. Al 
final cayó y aun con la presencia de los bomberos sufrió numerosas 
heridas que le causaron la muerte en el Hospital. En la fo to  inferior en el 
piso alto de la escalera aparece su esposa Blanca.

•  MAESTRO DE MINISTROS
BILBAO — D Luis Bemaola S.J. es el Director de la Universidad Comercial de D eu^ , desde hace 34 años. Por sus 
aulas han desfilado personalidades tales como Don Antonio IturmendU D. Esteban Bilbao y^ l Sr. Sanchez Anona, asi 
corno otros muchos ministros y personalidades de la economía española y norteammcana. En el nu^o Gobierno tres 
Ministros han sido alumnos de D. Luis Bemaola, el de Comercio, Sr. Cotorruelo, el de Hacienda, Sr. Bañera de Inmo y 
el de Planificación y Desanotto Sr. Martinez Esteruelas..

•  CONCURSO DE SARDANAS 
EN SALOU

SALOU (Tanagona).— Dentro de ¡as' 
fiestas que se han iniciado en la llamada 
Playa de Europa se ha celebrado un 
concurso regional de sardanas, en el que 
tomaron parte 36 “colles" de diferentes 
lugares de Cataluña.

BODA DE ISMAEL MERLO 
CON VICKY LAGOS

MADRID- -  A las once de la mañana, en la 
Ilfesia de la Virgen Peregrina, ha tenido 
lugar el enlace matrimonial de Ismael Merlo 
con Vicky Lagos, actuando como paárinos 
los. Marqueses de Lúea de Tena. Entre los 
asistentes a la ceremonia, se encontraban 
Mora y  Conchita Goyanes, hermanas de la 
novia, Massiel, el conocido autor teatral 
Bít&o VaUejo y algunos familiares muy 
allegados.

MARLON BRANDO ANTE LA TELEVISION
NUEVA YORK. -  Tres momentos de la entrevista concedida por el actor norteamericano Manon 
Brando a la cadena de televisión norteamericana ABC en el Show de Dick Cavett”. En la entrevista 
criticó la actual industria cinematográfica.

OTRO ACUERDO PARA VIETNAM

PARIS. -  Henry Kissinger con Le Duc Tho haciendo declaraciones a la prensa, después de haber 
llegado a la conclusión de la firma de un nuevo acuerdo firmado horas más tarde en París, para el 
mantenimiento de la Paz en Vietnam.

SA BA D O , 16 DE J U N IO  D E ^ 9 7 3



AS tomas de posesión de algunos

L m in is tros  son un espectáculo 
alucinante, una especie de cruel 
escaparate del "sic transit gloria 

m und i" y desbordada feria de las 
ambiciones y de las vanidades. A llí van 
amigos, enemigos, curiosos, funcionarios, 
políticos y periodistas. Los fogonazos de 
los fo tó g ra fo s  y los focos de las 
fumadoras entre las multitudes apiñadas 
prestan a la fiesta un aire inconfundible y 
a los políticos una sensación de estar en la 
cumbre del estrellato cinematográfico.

Es en esos momentos cuando afloran a 
la su pe rfic ie  los c o n tra d ic to r io s  
sentimientos que -transitan por las clases 

1 políticas en estos días de crisis y de 
¡cambios. Los que entran no son 
conscientes de que un día serán las 
"víctimas". Y las "víctimas" de hoy, no 
saben encajar un final que estaba 
perfectam ente previsto. Aquí reside 
precisamente uno de los factores menos 

j racionales de la vida de los políticos. 
! Todas estas reflexiones me hacía yo el 

miércoles pasado mientras presenciaba 
los tumultos," oía los discursos, veía los 
grandes abrazos y percibía el enrarecido 
climax que se forma en torno a los 
poderosos que van y vienen.

E s t o s  días ú lt im o s  han sido 
tremebundos: publicación de la 
lis ta  del "G ob ie rno  Carrero", 
juramentó, tomas de posesión, primer 

Consejo de Ministros, con declaración 
programática, solemne recepción del 
nuevo presidente  de la República 
Argentina, doceops de discursos y 
constantes n o tic ia s  de prim ordia l 
importancia en las medios informativos.

El Presidente del Gobierno ha formado 
un Gabinete cuya contextura nada tiene 
que ver con la del anterior, y que sin 
embargo no es probable que se desvíe de 
las directrices mismas que orientaban la 
labor de éste. Lo que habrá' es un 
cum p lim ien to  más estric to  de las' 
orientaciones de Franco y de Carrero 
Blanco, pues ya hay una línea jerárquica 
perfectamente diseñada, con la adición de 
la vicepresjdencia en la persona de 
Torcuato  Fernández Miranda, que 
también conserva el cargo de Secretario 
General del Movimiento.

LODA

F e r n a n d e z  Miranda ha sabido 
interpretar y asumir mejor que 
nadie el pensamiento de Luis 
Carrero B lanco. Y ha recibido su 

compensación. Eso es todo. Nadie piense 
que representa a la Falange o que ésta 
acaba de triunfar en una hipotética lucha 
por el poder. No es esto así ni siquiera 
teniendo en cuenta que con la entrada de 
varios falangistas este sector se refuerza y 
se convierte en mayoritario dentro del 
Gobierno. El color del Gobierno lo da 
Carrero Blanco, que no tiene otro color 
que su franquismo puro.

Carrero se ha inclinado por una opción 
"política", en lugar de hacerlo por una 
opción "técnica" o "tecnocràtica", como 
parece que sucedía en ios últimos años, sien
do ya vicepresidente d e l Gobierno. Ha 
sorprendido a muchos no ver a López 
Rodó en la vicepresidencia. Pero es que 
Éste ha perdido hasta su privilegiada 
posición en el juego de los poderes, pues

concreto al que después hayan ido a 
parar. Creo que su "supervivencia" es 
positiva, como la de López de Letona o 
Allende. Casi todos los salientes eran de 
los "sentenciados" bien sea por sus 
fracasos o por su desajuste con la línea 
dominante.

ahora ya no es apenas otra cosa que 
t i tu la r  de una im p o rta n te  cartera 
m in is teria l, como es la de Asuntos 
Exteriores.

Cualquiera que sea el sentido y la 
dirección del nuevo Gobierno, lo más 
cierto es que se distingue por la nota de la 
coherencia en torno a la figura de Carrero 
Blanco, quien podrá cesar a cualquier 

T n io is tro  que deje de gozar de su 
confianza. Las tradicionales escaramuzas 
entre los distintos bandos van a ser 
s u s titu id o s  por un sordo juego de 
tensiones en busca de la confianza del 
presidente.

E n el Gobierno acaban de entrar 
varias personas de demostrada valía. 
Pero el caso más sugestivo y 
sorprendente es el de Cruz Martínez 

E s te rue hs , nom brado  m inistro de 
P la n ifica c ió n  del Desarrollo, cuyas 
actuaciones o declaraciones pasadas 
-com o recordarán los lectores- han sido 
motivo de frecuentes comentarios porm i 
parte. Ultimamente no llevaba una vida 
política muy activa, aunque presidía la 
ponencia  del Consejo Nacional que 
entiende del deseado ensanchamiento de 
la participación política, ponencia que 
incluyó el asociacionismo político en su 
agenda de trabajo.

M artínez  Esteruelas -conse jero  
nacional por Teruel y responsable hasta 
ahora de la Fundación Juan M arch- 
obtuvo el primer puesto en la encuesta 
rea lizada hace unos meses pbr "La 
Actualidad Española" entre cronistas y 
comentaristas políticos. De entrada pues, 
tiene asegurada "buena Prensa" en su 
gestión ministerial.

APERTURA

I

T O D AVIA  en el capítulo de las 
esperanzas, no será descabellado 
pensar en una gestión eficaz por 

parte de un hombre como Utrera Molina 
que, a sus inquietudes social-falangistas, 
une el eco de su discurso del 4 de marzo 
en V a lla d o lid , aqu í com entado 
o po rtunam en te  por su conten ido  
reformador y aperturista. Eficacia que 
hay que esperar también de hombres 
como Barrera y Cotorrueelo que han 
desempeñado ya otros cargos con éxito. 
Y lo mismo hay que esperar-claro- de los 
demás ministros recién liegados^y de los 
que permanecen del Gabinete anterior.

Ï ,A  V iS íT A  m t

P ARA quienes conocen su forma de 
pensar, es grande la expectación 
ante lo que Esteruelas haga o diga. 
De momento, en su discurso de toma de 

posesión, no pudo ser más explícito en 
cuanto a la necesidad de que los Planes de 
Desarrollo se distingan por su carácter 
s o c i a l  y s e a n  e l a b o r a d o s  
democráticamente, así como aprobados y 
e jecutados. Su trem endo  em puje 
reformista y su inequívoca inclinación a 
la apertura política tendrán que dejarse 
sentir también ahora que es titu lar de un 
importante Ministerio.

E l  Consejo N aciona l -d ice  el 
G o b ie rn o  en la dec la rac ión  
televisada del presidente Carrero 
al término de la primera reiinión del 

Gabinete- ha de encarar decididamente 
el futuro, presentando al Gobierno las 
sugerencias oportunas para acentuar la ' 
participación de todos los españoles en las 
tareas políticas, abriendo cauces cada vez 
más amplios".

Creo que en esas palabras reside el 
máximo interés político de la declaración 
programática de doce puntos. Es un 
compromiso querido y puesto en marcha 
por el propio Jefe del Estado a partir de 
su discurso de fin de año del pasado 30 de 
diciembre. En su informe del Consejo 
Nacional ( l “ de marzo),tal preocupación 
había sido recogida por Carrero Blanco en 
nombre del anterior Gobierno. Y el que 
ahora inicia su andadura se hace solidario 
públicamente de esa necesidad de ampliar 
los cauces de participación política de 
todos los españoles.

C O
S ÏV E i

L o pez  Rodò, es el único de los 
ministros actuales que ya lo era con 
anterioridad a la crisis de 29 de 
octubre de 1969. Sustituye a López 

Bravo al frente del ministerio de Asuntos 
Exteriores y en estos primeros días ya ha 
tenido que ocuparse de uno de los 
problemas heredados: el de las relaciones 
con A rg e n tin a , tras el triunfo del 
justicialismo. La visita a Madrid del 
presidente Cámpora tendrá que borrar el 
disgusto del peronismo por la visita de 
Lanusse y por otros malentendidos de los 
meses pasados.

Ta l vez no  sea un prób lém a 
demasiado d if íc i l.  De momento, a 
Cámpora se le ha recibido con solemnidad 
y co rd ia lid a d  p o r las más altas 
autoridades de la nación y su presencia en 
España es un gran acontecimiento, por lo 
menos a juzgar por el tratamiento 
p e r io d ís tic o  y televisivo que se le 
dispensa.

(1 DM0 es bien sabido, en el Consejo 
!T Nacional se trabaja desde hace tres 
I  meses en el e s tud io  de las 
"súgerencias y criterios que ha de 

presentar al Gobierno en torno a los siete 
puntos en que concretó Carrero Blanco la 
inquietud reformadora que latía en el 
mensaje del Caudillo. Es de suponer que 
Fernández Miranda, como vicepresidente 
del Gobierno' y secretario general del 
Movimiento, activará ahora con mayores 
bríos ese proceso por un camino de 
a p e rtu ra  y dem ocratización. Si el 

■ Gobierno manifiesta tan buenos deseos, el 
Consejo N ac iona l, "representación 
colegiada del Movimiento", está obligado 
a no defraudar la esperanza e incluso a 
in te rp re ta r  los generales anhelos de 
autenticidad política y de participación 
popular.

El tema de las asociaciones aparece 
siempre como telón de fondo. Nó creo 
que puedan eludirse, a no ser que se eluda 
también la deseada ampliación de los 
cauces.

L
a  permanencia en el Gobierno de 
Licinio de la Fuente garantiza una 
continuidad de esa etapa de grandes 
reformas y proyectos, iniciada al poco 

tiempo de su llegada al tninisterio de 
Trabajo en 1969. También tiene "buena 
prensa" Licinio de la Fuente, por la gran 
labor desarrollada y por sus maneras 
sencillas y humanas. Es un ministro que 
responde perfectamente a esa imagen de 
gran preocup^ión social que caracteriza a 
rfiuc lios  hom bres de procedencia  
falangista, cualquiera nue sea el "predio"

P OR lo demás, los otros puntos de la 
declaración gubernamental, aunque 
tienen in te ra , no resultan muy 

significativos políticamente. Era lógico 
esperar la advertencia de que el Gobierno 
cumplirá con firmeza y serenidad su 
responsabilidad en materia de orden 
público. Nada sorprendente -p o r  su 
inconcreción- es esa promesa de prestar 
la  m á x i m a  a t e n c i ó n  " a l  
perfeccionamiento de nuestras relaciones 
con la Comunidad Económica Europea". 
Un aviso a Inglaterra es que se mantendrá 
con firmeza "la permanente y unánime 
reivindicación española sobre Gibraltar", 

Ahora todos los observadores miran 
fijamente al nuevo Gobierno, atentos a 
los m ín im os "signos externos" que 
arrojen alguna luz sobre el sentido de su 
actividad política concreta, más allá de las 
declaraciones programáticas que siempre 
tienen  mucho de abstracción y de 
retórica.

w w



N7ICI0NAL
El Polígono 
Malpica-Santa Isabel, 
de PREFERENTE 
localización industrial
M A D R I D ' 16. (E u ro p a  

Press).— El "Boletín Oficial del 
Estado'' publica hoy un decreto 
del Ministerio de Industria,por el 
que se declaran de preferente 
lo c a liz a c ió n  industrial veinte 
p o líg o n o s  aprobados o en 
proyecto y que están situados en 
diferentes provincias españolas, 
e n t r e  lo s  q u e  f ig u ra  el 
M a I p i c a - Sa n t  a Isabe l' de 
Zaragoza.

La calificación otorgada, que 
tendrá una duración igual a la 
de l I I I  P lan de Desarrollo, 
p e rs ig u e  los o b je t iv o s  de 
establecer la continuidad de las

acciones de prom oción cuya 
vigencia ha conclu ido, fom entar 
en a lg u n o s  p o líg o n o s  de 
descongestión la implantación 
de  nuevas in d u s tr ia s  que 
contribuyan a potenciar su papel 
de a tracc ión  sobre empresas 
vinculadas a la región central, 
c o m p le t a r  la s  a c c io n e s  
promotoras de mayor entidad o 
de á m b ito  te r r i t o r ia l  más 
e x te n s o  y f o m e n t a r  la  
a g ru p a c ió n  de a c tiv id a d e s  
industriales de ámbito comarcal, 
contrarrestando los efectos de 
atracción en núcleos dinámicos 
d e  m á s  a l t o  n iv e l  de 
industrialización.

Termina el juicio del presunto 
secnestrador de Simón Cabezas

LAS CONCLUSIONES FUERON ELEVADAS A D EFIN IT IV A S ; 
FISC AL Y ACUSADOR, 30 ANOS'j DEFENSOR, ABSOLUCION

M ADRID, 16 (Europa Press).- 
Cerca de las dos de la tarde de ayer 
term inó  el juicio seguido en la 
secció n  tercera de la Audiencia 
P ro vin cia l de Madrid contra el 
presunto secuestrador de Francisco 
Simón Cabezas.

T ras el interrogatorio de los 
testigos propuestos por la defensa, las 
con clu sio n es fueron elevadas a 
definitivas; el fiscal y el acusador 
particular solicitaron la pena de 30 
años de reclusión mayor para Cesidio

Asensio Escudero e indetñnización de 
960.000 pesetas (precio del rescate 
cobrado, aunque el señor Sm ón no 
ha aparecido aún) y el acusador 
particular, además, pide un millón de 
pesetas; el defensor niega que haya 
p r u e b a s  c o n c lu y e n t e s  de la 
culpabilidad de Cesidio y pide la 
libre absolución.

E l representante del ministerio 
f is c a l informó en el sentido de 
d escartar un secuestro simulado, 
tanto por afán de lucro como por

C O S O
P R O X I M O  L U N E S

UNA SENSACIONAL REPOSICION 
UNA PELICULA EXCEPCIONAL PARA 

UNA ACTRIZ EXCEPCIONAL

ELIZABETH
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LAURENCE

HARVEY
EDDIE

IISCIB

laimiiermarcadqj
Director ,

DANIEL MANN / NIETROCOLOR/

(Mayores de 18 años)

VICTORIA

AÍ9A A19L,m giTi SLii@i
(BLUEWATEaWHrnSOEffrH)

pnclueMii per plrlgtda per
PETER CIMBEL PETER CIMBEL y JAMES LIPSCOMB TSOHMOOIOR

UNA PRESENTACION DE CINEMA CENTER FILMS
DISTRIBUIDA POR

( T O D O S  P U B L I C O S )

CINE DE
SALA ESPECIAL

ARTE Y  ENSAYO
(Mayores de 14 años 

y menores acompañados)

De la obra de D. CARLOS ARNICHES...
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Una gran realización de LUIS BUÑUEL en su época mejicana

DON OUINTIN EL AMARGAD

E
losible deseo de abandonar a la 
amilia. Añadió que la investigación 

policial comenzó a raíz del secuestro 
de la  p a r e ja  Bergaz-Trujillo 
en co n tra n d o  analogías en las 
g r a b a c io n e s  to m a d a s  a los 
secuestradores en dichas ocasiones y 
en los anónimos enviados y que todo 
e lío  queda confirmado con las 
declaraciones de los testigos y la 
prueba pericial realizada.

El acusador particular hizo un 
e lo g io  d el rep resentante  del 
ministerio público y de la policía por 
la labor desarrollada en esta causa. 
A firm ó la im p ortan cia  de los 
testim o n io s  aportados por tres 
jóvenes y im antiguo conocido de 
Cesidio, y respecto a lo testificado 
por varios religiosos y familiares del 
procesado, aseguró parafrasenado a 
un fiscal: “No digo que mientan, 
pero no creo ni una palabra de lo que 
han dicho”.

El abogado.defensor don Manuel 
Martínez Millán dijo que el fiscal y él 
acusador particular han reflejado el 
clima del 80  por ciento del sumario: . 
antipatía personal hacia Cesidio.

A c o n t in u a c ió n  p u so de 
m a n i f i e s t o  u n a  s e r ie  de 
contradicciones que —a su entender— 
contienen las declaracioties de los 
principales testigos de la acusación: el 
señor Mancho dice que estuvo con el 
procesado en la sala de fiestas ”Lido” 
el 15 o el 16 de agosto de 1967 y esta 
sala estaba cerrada por vacaciones en 
esas fechas; la imposibilidad de que 
Cesidio —si h ^ f a  estado con 
M a n c h o — tuviera  tiem po de 
proveerse de un casco de motorista 
en la noche de 12 de agosto de 1967, 
las declaraciones iniciales de los tres 

Jóvenes en el sentido de que el 
secuestrador llevaba una camisa azul 
y con solo bolsillo arriba, mientras; 
ahora afirman que la camisa era color; 
“ b e ig e ”  y con  bolsillos abajo, 
co n tra d icc io n e s  que -añade el| 
d e f e n s o r — se  d e b e n  a uná 
mentalización.

Igualmente dijo que la prueba; 
pericial es favorable a Cesidio, que las 
voces de las distintas cintas no son las 
mismas, que la posición económica 
de Cesidio era buena y, ante todo, 
que Cesidio no estaba en Madrid por 
aquellos dias, según se ha demostrado 
por los testimonios aportados por dos 
hermanos raaristas y varias re%iosas, 
que afirman estuvo en San Sebastián 
del 9 al 13 de aquel mes de agosto.

A todo esto añade la discordancia 
del taxista con el señor Mancho, que 
no se llamó al taxista para reconstñiir 
los hechos y que no se facilitó a la 
defensa de forma absoluta su labor 
para la preparación de pruebas, 
alegando asimismo una serie de 
cuestiones como la inexistencia de un 
disco en el paseo del Rey con el de 
Onésirao Redondo en la fecha gue 
afirma el señor Mancho, la aportación 
de unas fotos realizadas en San 
■Sebastián, etcétera. La causa queda 
vista para sentencia.

MINUSVALIDO:
La sociedad te necesita. 
La Seguridad Social te 
ayuda. Acude al Servicio 
de minusválidos.
P.° José A nton io , 16 
Entresuelo izquierda. 
Teléfonos: 222241 -21 99 49

FOTOGRAFIA CINE

M U R A L E S , P an o rá m ica s  
P u e b l o s .  E q u i p o s  
L a b o r a t o r io .  Nuevo y 
ocasión. Materiales procesos 
c o lo r . Trabajos especiales. 
A m p liaciones. Concursos. 
Posters. Calatayud, 3.
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i l i

Las «Panteras Rosas» 
SIGUEN GANANDO

fe'

ÍV .

A e s p e ra r la s  hab i'an  
a c u d id o , sus madres sus 
hermanos y muchos amigos. 
Pancartas a lus ivas  a su 
a c tu a c ió n . Alegría, mucha 
alegría y satisfacción, sobre 
to d o  en las madres, que 
comentan y no paran sobre 
las incidencias del programa.

Por fin  llega el Talgo. Las 
ocho  m u ch a ch ita s , bajan 
cansadas y con rictus de 
cansancio, aunque la alegría 
disimula un poco sus caras. 
Hay besos y felicitaciones. 
Hay lo que existe siempre que' 
se recibe a los triunfadores.

ASI SON ELLAS

T

A l g a r a b í a  grande en 
la Estación del Portillo . 
Procedentes de Madrid, 
llegaban a Zaragoza las 
“ Parfteras Rosas”  un grupo de 

jóvenes estudiantes que en el 
concurso televisivo “ Subasta 
de  t r i u n f o s ’ ’ e s tá n  
c o s e c h a n d o  l a u r e l e s  
totalm ente impensados por 
e l l a s  al  c o  m ie n zo  d e l 
programa.

Acaban de vencer en la 
primera fase de la gran final 
que se d is p u ta rá  en las 
c iudades  de los equipos 
finalistas. Ahora han ganado 
en Ubeda; la semana próxima 
te n d rá n  que  h a ce rlo  en 
Z a ragoza  y la gran fina l 
tendrá lugar ^n Madrid. Por 
ahora la ventaja es de un 
punto. Algo es algo.

Las ocho cursan sexto de 
bachiller y hasta el momento 
a c tu a l sus apariciones en 
te le v is ió n  se cuentan por 
é x ito s .  N o han s u fr id o  
ninguna derrota. Sus nombres 
son: Amelia, que. hace las 
fu n c io n e s  de “ capitana” . 
T e re , L o la , Malte, Mary 
Carmen, Chechu, Merche y 
Eva. Todas están entre los 
quince y dieciséis años, y 
r e s u l t a n  u n a s  c h i c a s  
agradables , concuna enorme 
simpatía dentro de su cuerpo.

Nos vamos a hablar con 
A m e lia  que  lleva la voz 
cantante en el grupo.

» m i

— La  v e r d a d  es que
venimos muy cansadas; pero 
e s t e  r e c ib im ie n t o  nos 
reconforta de los días de 
nervios y viajes que hemos 
sufrido.

—Y en Ubeda ¿qué?
—Todo ha ido muy bien. 

La gente ha sido muy amable 
con nosotras. Hemos recibido 
un montón de regalos.

I n t e r r u m p e  l a  
conversación Malte.

CENTRO MEDICO QUIRURGICO 

MATERNO-INFANTIL S.A.

ZARAGOZA

ASISTENCIA SANITARIA DE SERVICIOS COMPLETOS
•  La máxima dedicación

a la M EDICINAPREVENTIVA D IR IG IDA
•  M EDIC INAlNTERN A  

(controlada por revisiones periódicas)
•  SERVICIOS PERMANENTES
•  Todas las ESPECIALIDADES;
•  SUPER - ESPECIALIDADES

•  ALTA CIRUGIA
•  CIRUGIA GENERAL
•  CIRUGIA IN FA N TIL
•  ONCOLOGIA (Cáncer)
•  PARTOS (siempre dirigidos)
•  Controles DE ADULTOSE INFANTILES

M ED IC IN A  DO M ICILIAR IA  DE DIA, NOCHE Y FESTIVOS  
SERVICIOS PERMANENTES Y DE URGENCIA  

En CLINICA PARTICULAR, con habitación individual y cama para el acompañante.

Horas de Oficina e Información en la Dirección General; de 9 a 22 h. ininterrumpidamente.
Avda. de Madrid, 89, 8? C (Erente a Avda. de Navarra) - Teléfs. 337411 - 340401 - 332116

Nota: Entidad creada de acuerdo con la Legislación que rige estos servicios a partir de 1 de Enero de 1.970; Aprobada, 
por O.M. del M inisterio de Hacienda de 9 de Junio de 1.972 (B.O. del E. n? 145). Inscrito en el Censo - Registro

de la Dirección General de Sanidad con el n9 910.

(Texto aprobado por la Dirección General de Sanidad con fecha 23 de Febrero de 1.973).

- L o  único en contra que 
podemos decir, es que cuando 
hacíamos algo mal aplaudían, 
aunque creo que es natural, 
pues me imagino oue aquí 
sucederá lo mismo. Pero por 
lo demás todo bien.

“ NO HEMOS DESCUIDADO 
EL CURSO’ ’_____________

--¿Y qué tal el curso?
No lo hemos descuidado 

un solo instante —me dice 
L o la -  C reo que hemos 
estudiado más que nunca.

¿Y acabaréis ganando el 
v i a j e  p o r  E u ro p a , que  
conceden a los triunfadores?

—Eso ya no lo sabemos, 
p e ro  tenem os muchísimas 
esperanzas de que así sea. Nos 
hace falta suerte. Todavía nos 

uedan dos partidos, pero ya 
iTevamos a lgo de ventaja 
—tercia otra vez Amelia—. 
Además aparte de la ilusión 
por el viaje, llevamos ganadas 
ya 16.000 pesetas cada una.

-¿ C u a l es la clave de 
vuestro éxito?

—Creo que además de la 
prueba sorpresa, ios nervios 
han sido un factor a nuestro 
fa v o r ,  pues hemos sabido 
d o m in a r lo s . A h í tienes a 
Lola, que nunca pierde los 
estribos. Parece que los tenga 
de acero. Además de tod^o 
esto ha habido mucha suerte.

“ LOS CHICOS NO 
ACEPTAN MUY BIEN 
LAS DERROTAS”

—¿Cómo partió la idea de 
participar?

—La idea fue del hermano 
de Lola. Tiene ocho años. 
Nos reunimos un día en el 
re c re o , escribimos y aquí 
estamos.

-  ¿Y el nombre?
- Se nos ocurrió éste y nos 

pareció acertado?
-^¿Qué pasa cuando les 

ganáis a ios chicos?
— N o rm a lm e n te  no lo  

aceptan muy bien. Les sabe 
malo que les gane un equipo 
de chicas. Los que mejor se 
han portado han sido estos 
últimos de Ubeda. Perdieron 
con deportividad.

Amelia, que es de Utebo, 
me comenta.

— N osotras, si ganamos, 
bien. Si perdemos lo haremos 
con elegancia. No haremos de 
esto una cuestión de honor.

El lunes a las 10 de la 
mañana, tienen la segunda 
prueba de la fase fina l. Ahora 
es en Zaragoza. El jardín de 
invierno será el escenario. Y 
ellas, quieren triun fa r en su 
propia casa. Delante de sus 
familiares, amigas y demás 
zaragozanos.

Carlos ROJO 
(Fotos García Luna)
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EN SEPTIEMBRE 
TENBRA ZARAGOZA E t  
“PALACIO DE BIELO“
D. FRANCISCO PARRA: 
‘CREEMOS SEGUIR HACIENDO 

UNA LABOR DEPORTIVA 
IMPORTANTE”

Efectivamente. Las obras han comenzado 
antes de que se haya dado oficialmente la 
noticia. Se ve que hay prisa.

Anoche fueron reunidos los informadores 
deportivos locales por la Empresa Parra S.A. 
representada por don Francisco Parra, don Luis 
García Esteras,.don Juan Parra y don Santiago 
Parra. Estaban presentes los arquitectos autores 
del proyecto don Enrique Bas y  don Francisco 
Pérez Arbués, el ingeniero don Enrique López 
Codes, los constru ctores d e  la misrtm 
“Construcciones Escolano la firma instaladla 
“Wilkie Ibérica ” y  el directivo de la Federación 
Española de Patinaje don Juan Apaolaza.

Fué explicado detenidamente el proyecto y 
los señores Parra contestaron a distintas 
preguntas:

-Lamentamos que el deporte de la pelota 
vaya en decadencia. Quédade todos mtxlos la 
estructura deform a que en cualquier momento, 
pueda convertirse nuevamente en frontón.

-Creemos que seguimos haciendo una labor 
deportiva importante.

-L a  pista de hielo, viene a llenar una 
necesidad en Zaragoza, donde hay muchos 
aficionados.

SE CELEBRARAN TAMBIEN 
PAR TIDOS DE HOCKEY

-  ¿Quédimensiones tendrá la pista?.
-Las dimensiones útiles serán de 20 x 25 

metros de hielo. Con una gran instalación 
frigorífica.

-¿Se podrán jugar partidos de hockey?.
-S e autorizará para la práctica de hockey de 

competición, en una Segunda División.
-  ¿Qué servicios contará además de la pista 

de hielo?.
-B a r  ■ ca feter ía  para patinadores y  

visitantes, alquiler de patines, vestuarios 
deportivos, enfermería, tienda de artículos 
deportivos, boleras, posiblemente una sala de 
cine, club juvenil, y oficinas y otros servicios. 
Ixt altura de la pista será de 8,30 metros, con 
iluminación capaz de 400 lux, lo cual permite la 
retransmisión de espectáculos o  competiciones 
deportivas en TV blanco y negro.

-  ¿Habrá socios en el futuro club de 
patinaje?.

-Habrá socios y abonados.

EN SEPTIEMBRE ESTARA TERMINADO 
EL “PALACIO DE HIELO"

Aun cuando parezca inverosímil. Así lo han 
dicho.

-Estará inaugurado el “palacio de Hielo ” en 
d  mes de Septiembre.

-Muy rápido ¿no?.
- L a  e m p r e s a  con stru ctora  se ha 

comprometido a algo. Y en dicho mes Zaragoza 
teruirá su pista inaugurada y al servicio de los 
aficionados.

Un "acontecimiento deportivo va a tener 
lugar en Zaragoza.

JUZGADO DE GUARDIA

Y  ahora, por taxista y  por majete, 
queda usted invitao a lo  que quiera. 

—N o a d m ito  invitaciones de 
crios, ¿Estamos?
E stam os arreglaos con la mala 

educanda de los mayores. ¿Hace la 
invitada o qué?

—Quita esa mano del hombro, que te 
pesa como un pie.

—Deja al taxista, Chano ¿no ves que 
está abombao?

— ¿Pero no has o ido lo  que chamulla? 
Dice que me pesa la mano como un pie.

—A  lo  meípr es que le han puesto 
muchas veces el píe en el hombro para 
saberlo.

—Venga, hombre del tax i, pida por esa 
boca que invitan dos gachós con pastizara 
fresca.

— ¡He dicho que no me dejo invitar 
por crios.

—Pues a un d irecto  en la nariz, inv ito  
aunque no acepte.

—Eso y o  he de verlo, para creerlo. 
—Pues ya está visto. ¡A llá va!
—Ahora salgo a la calle ¡Esto lo  va a 

arreglar el V igilante!
—Pero señor taxista, si m i intención no 

fue  arrearle. Yo le p ido perdón, de 
rodillas sí hace falta.

—Déjate de perdones que ahora vendrá 
el vigilante y  te dirá lo  que te tiene que 
decir.

—Perdóneme. Se lo  pido por sus hijos 
si es que los tiene.

—¿Pero por qué has de pedirle tanto 
perdón n i tan to  ro llo?  Le has arreao y  en 
paz.

—En paz, no. Yo estoy en culpa. Le he 
pegao un to rtón  sin m otivo y  ahora 
quiero que me perdone.

—Que te perdone el vigilante que ya 
viene por allí.

—Perdóneme, m ire, si yo  lo  he invitado

es porque les tengo mucho cariño a los 
taxistas.

—Les tendrás mucho cariño a los 
taxistas, pero el puñetazo que me has 
dado no lo  demuestra en nada.

—Me dejo dar o tro  puñetazo por usted. 
No puedo hacerle más. Yo quería invitarle 
a beber y , sin darme cuenta, se me ha ido 
e l p u ñ o  a su n a r iz . iPégueme y  
perdóneme!

—Ni pego, n i perdono. El vigilante 
decidirá.

Un taxista, entre servicio y  servicio, 
entró en un bar sito en la llamado Coso 
B a jo , y  cuando estaba en la barra 
d isp u es to  a saborear un buen cafe, 
e n t r a r o n  d o s  jó v e n e s  e n  e l 
establecimiento.

Uno de ellos, poniéndo de un golpe su 
mano en el hom bro del taxista, dQoIé 
muy repajoleramente que lo invitaba a 
una  co p a . E l ta x is ta  le contestó 
diciéndole que "n o  admitía invitaciones 
de crios", a la vez que quitaba de un 
hombro la mano del o tro .

Entonces el joven, sin más palabras, 
d ió  un fuerte puñetazo al taxista en la 
cara. Este no replicó la agresión y  salió 
corriendo a la calle para llamar al vigilante 
que por a lli estaba.

T ras é l salió el joven pidiéndole 
perdón, a la vez que le decía que si le 
había invitado era por el mucho cariño 
que siente por los taxistas.

El conductor no quiso escuchar al 
muchacho en cuanto le pedía perdón y 
únicamente le d ijo  que les tendría mucho 
cariño a los taxistas pero que el puñetazo 
que le había dado no demostraba tal 
afecto.

En unión del vigilante fueron a la 
Comisaría, no sin antes pasar por la Casa 
de Socorro, donde el taxista fué asistido 
de fuerte hematoma en carrillo  derecho.

EXPRES/003

PROXIMO
ESTRENO

. . .ENTRE LA GENTE DEL HAMPA DE HAMBURGO 
SU CEREBRO PR IV ILEG IAD O , SU CEREBRO Y SU BELLA 
MUJER, HICIERON DE E L  "UN HOMBRE A RESPETAR"

FLORINDA GIULIANO

DOUGLAS ■ BOLKAN ■ GEMMA

üilIHOIVIBREARESPETTlR
DPECTOr*
MICHELE LUPO COLOR

(Mayores de 18 años)

palabras 
¿ e  m e d i a  

tarde

flIlDELLll ESTIRPE 
DE

A c a b a  de cumplirse el cincuenta 
aniversario de la muerte de un legionario: 
del Teniente Coronel D. Rafael de 
Valenzuela y Urzaiz, nacido en la capital de 

Aragón en el año de Gracia de 1 881.
En estas treinta y tres palabras y un número 

que apenas ocuparían un par de líneas, escritas 
por un buen amanuense, en un libro de 
estadísticas, se encierra todo un mundo 
extraordinario y de una grandeza sin límites. 
Un mundo lamentablemente lejano, pero con 
una palpitación honda, sentida y enérgicamente 
vibrante, cada vez que en el recuerdo, afloran Is 
horas olvidadas de unos momentos que fueron 
historia de nuestros hombres, de nuestras 
tierras.

A despecho de la indiferencia de hoy, de la 
eficacia de las computadoras y de los programas 
de producción y consumo, la nostalgia nos 
detiene un instante, para rememorar antiguos 
coloquios con hombres de piel quemada por el 
sol africano, atlantes de estatura común, que 
teñían los cuadros de sus historias de guerra, 
con pinceladas de una simplicidad 
tremendamente humana, sin alharacas ni gestos 
de candilejas. Hombres que habían estado en 
Buharrás y Monte Magán; héroes sin nombre 
que estuvieron en Tifarauin y Dar-Gasi, que 
vivieron el tiempo africano del Jefe Valenzuela 
y veneraron la memoria del gran legionario 
caído. En el rostro del viejo brigada, se 
encendían los fuegos de una juventud 
apasionada, frenéticamente generosa, y en sus 
palabras, la estampa del Jefe Valenzuela, 
acrisolaba la estirpe de aquellos hombres recios 
y desprendidos que confiaban a su bandera el 
azaroso destino de sus vidas. El relato del viejo 
brigada, era como un tornasol de emociones en 
ios oídos inexpertos de su 'auditorio. Las 
imágenes de sus palabras remontaban el 
pensamiento hacia las cumbres del heroísmo y 
del sacrificio en TizzíAssa.

El paso de un convoy a las posiciones 
avanzadas de Tizzi-Assa, lo dificultaba la 
resistencia del enemigo desde un punto llamado 
la Rocosa. Al frente de la l^y  2~‘^Banderas, el 
Teniente Coronel Valenzuela inició el asalto de 
la Rocosa empeñando una batalla en la que, 
una vez más, el espíritu legionario de 
"acometividad y buscar siempre acortar la 
distancia con el enemigo", se ponía de 
manifiesto. En la acción, como un legionario 
que era, el Teniente Coronel, se hizo "novio de 
la muerte" perpetuando con su nombre la lista 
de los héroes mas destacados deí Tercio. Y en 
respuesta al "Espíritu de Compañerismo", el 
del "sagrado juramento de no abandonar jamás 
a un hombre en el campo hasta perecer todos", 
el alférez Sendra Ebntal, al mando de una sección 
de la 2^ompañía, cayó con todos sus hombres, 
al intentar rescatar el cuerpo del jefe; en un 
ejemplo mas, de una vieja estirpe.

J. SANCHEZ CARRION

CINECLUB "GOYA"

CICLO DE CARLOS 
SAURA ( I I )

Hoy, sábado, a las 7 de la tarde, en el salón 
de actos del Colegio "El Carmelo" (La Gasea, 
25), se proyectará el segundo film de la serie 
dedicada a (iarlos Saura: "La madriguera". Con 
Geraldine Chaplin, Per Oscarson, Teresa del 
Rio, Emilio Redondo.., Color.
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CURSOS PARA LA MUJER EN 
»CUATRO TORRES"

El martes próxim o abrirá la exposición de fin  de 
curso en la escuela para la prom oción  de la mujer 
“Cuatro Torres” en el principal izquierda del número 
107 del Coso. Se trata del resultado de una buena 
labor llevada adelante durante todo el curso p or  un 
alto número de mujeres zaragozanas que han recibido  
las mas diversas enseñanzas.

Y ya se anuncia el próx im o curso, cuyo plazo de 
matrícula e inscripción se abrirá el 17 de septiem bre 
Las clases se celebrarán —a elegir p or  las alumnas— 
diariamente o cada dos dias, con horario de 4 de la 
tarde a 10 de la noche en tum os de dos horas. Son 
abundantes, pues, las facilidades.

Las enseñanzas que se impartirán durante el 
próximo año, prácticam ente las mismas que ahora 
han concluido las clases, son las siguientes: artesanía 
del rketal, lacas, policrom ado, papier maché, esmaltes, 
modelados, taracea, muñequería, flo res  y corte y 
confección. En el capítulo de enseñanzas especiales 
dibujo, pintura, cultura para adultos, charlas de 
actualidad y conferencias de arte.

ESPLEÑDIOO CONCIERTO EN CARIÑENA

TA R A ZO N A M IR A A L FUTURO

Mañana, domingo. Cariñena va a disfrutar de un 
magnifico concierto que ha organizado ta Caja de 
Ahorros de ¿aragoza. Para ello, se cuenta solo con la 
espléndida base de un órgano magistral, uno de los 
más perfectos de la época barroca, construido sobre 
los elementos del antiguo órgano del siglo X V .

Un g rupo  de jóvenes y prestigiosos artistas 
completa el programa. María Luisa Ozaita, discfputa 
de Genoveva Calvez, interpretará al clavecín diversas 
obras de música renacentista española. Por su parte, 
Jorge Luis Sierra Larrínaga, vizcaíno como María 
Luisa Ozaita, interpretará al órgano obras de Pasquín!, 
V a la n te , Eguiguren, Soler, etc. Finalmente un 
repertorio de música antigua y renacentista. El mayor 
aliciente de este concierto, a parte de la categoría de 
los instrumentos y de los intérpretes, está en el hecho 
de que todos ellos, en la mayor parte del programa, 
actuarán conjuntamente o por pares. Por ejemplo en 
“ C u a tro  danzas del renacimiento francés”  de 
Gervaise, y concretamente en la “ Branle de Poitou” , 
actuarán al mismo tiem po el órgano, el clavecín y  el 
cuarteto.

Un magnífico aliciente para mañana domingo, en 
Cariñena.

CENSO ELECTORAL

En el edificio de la Lonja, desde mañana sabado 
hasta ei día 27 van a estar expuestas a los zaragozanos 
las listas d el censo electoral cerradas el 31 de 
diciem bre de 1972. Sólo las personas incluidas en  
estas largas listas d e nom bres podrán votar’ cuando 
haga falta. Y e l presidente de la Jun ta Municipal del 
Censo Electoral advierte, mediante una nota oficial, 
que este plazo de exposición publica sirve para que 
los zaragozanos nos preocupem os de saber  ̂si estamos 
en la lista porqu e de otra form a, no podríam os votar 
cuando haga falta,

— ¿Interesará a m uchos zaragozanos tan ardua 
com probación? N os tem em os que nq̂  demasiado. 
Porque, además, y com o es lógico, los trámites para 
incluir a un vecino que haya sido olvidado p o r  error, 
tienen sus dificultades, burocráticas y se necesita 
com parecer p or  escrito ante el presidente de la Junta  
avalado p o r  dos cabezas de fam ilia que residan en el 
término municiapl de Zaragoza. Nos tem em os que 
salvo los vecinos que pretendan ser concejales o cosa 
parecida, casi nadie se va a interesar p or  saberlo. Se 
dirá: hay pQca educación cívica y política, ya que la 
gente no se m olesta por  saber si puede votar. Se dirá. 
Pero ¿no es cierto que resulta fá c il de contestar a esa 
acusación?

ALMUERCE CON 
ABIERTO

'E LG R IFO "

y  mañana domingo, a las d oce horas, los del 
cuadro supra - escénico denom inado “El G rifo”, 
darán una representación - almuerzo, allá p or  La 
Cartuja, en La Peña del Cuervo. L os que quieran 
asistir a este insólito almuerzo escénico, podrán  
o r ie n ta r s e  p ara  encontrar el lugar exacto del 
escenario, por  los gritos abiertos al aire. A s í prosiguen 
estos m uchachos su aventura teatral p or  todos los 
e s t r a d o s  n a tu r a le s  d e  Zaragoza, Ya que los  
espectadores no acuden a verlos, van ellos en busca de 
la “p laya”, la montaña o la arboleda. Si no acuden los 
bañistas, si las señoras de lapaellera o de la fu en te de 
caracoles, les vuelven sus espaldas, entonces ellos.

segú n  anuncian siempre, representarán para los  
b ic h o s .  E sca ra b a jo ^ , horm igas, sargantanas y 
mosquitos^ picadores, serán un estupendo auditorio 
p a r a  e s t o s  a c t o r e s  - p e r s o n a  seg ú n  e l lo s ,  
incom prendidos por  los “b ich os” disfrazados con  
zapatos y chaqueta. Representarán “L a Tierra”. Se 
com erán las piedras. Se dejarán trozos de voz, de  
pantalón y carne sobre las peñas y las ramas. Si usted 
quiere ver un espectáculo distinto, acuda mañana a la 
Peña d el Cuervo y se le llenardij' los ojos y los oídos, 
de asom bro,, patetism o, risa, ' indignación, según, 
claro, usted sea y reaccione . L o  que sí- pod em os  
adelantarle es que van a ver algo distinto, y esto, en 
estos tiem pos de plagio v mimetismo, ya es algo, ¿ o 
n o ? .

SESION CIENTIFICA

La clase mèdica zaragozana trabaja. Tanto es así 
que algunas de sus reuniones de carácter académico o 
c ien tífico , deben celebrarse en domingo. Como es el 
caso de la sesión que celebrará la Sociedad Aragonesa 
de Cirugía que va reunirse el domingo para tratar 
diversos temas de su especialidad.

Esta reunión se desarrollará en Soria y tiene el 
siguiente programa: “ Eventración diafragm ática", 
presentación de un caso por los doctores González y 
Echenique Elizondo. “ Nuestra experiencia en la 
embolia grasa”  por el doctor Sala de Pablo.

En el Hospital General de Soria, la entrada será 
publica para esta sesión que dará comienzo a las 11 de 
la macana.

A y e r ,  v ie rn e s , el g o b e rn a d o r c iv il señor 
Trillo-Figueroa, asistió en Tarazona a la penúltima 
asamblea de mandos y jefes, tras esta comarca 
turiasonense, sólo queda ya la capital, Zaragoza, cuya 
asamblea se celebrará la próxima semana. De esta 
forma el gobernador y las autoridades de la provincia, 
se habrán hecho una magnífica composición de lugar 
de las tierras y los hombres a los que gobiernan.

Tarazona con sus 11.266 habitantes, y toda su 
co m a rca , tie n e  ahora fijado su interés en la 
declaración de Comarca de Acción Especial, fórm ula 
ésta de desarrollo que puede salvar su fu tu ro . Otro 
tanto ocurre en la vecina comarca de Borja.

Los problemas de Tarazona y su comarca son 
múltiples. Ayer, en la Asamblea, el alcalde de 
Tarazona, señor Zueco Barba, los enumeró ante el 
gobernador. El monasterio de Veruela, en Vera de 
Moncayo, corre peligro de perder su gran valor 
artístico e histórico si el Estado no toma cartas en el 
asunto una vez que los jesuítas lo han dejado. 
Recordó luego la contradicción entre el apoyo estatal 
a las riquezas arquitectónicas de la ciudad y el 
abandono de numerosas viviendas en el casco viejo. 
Actualmente están en proyecto 200 viviendas a través 
de la Obra Sindical del Hogar. En cuanto a las 
necesidades industriales, el alcalde insistió en la 
conveniencia de crear un polígono industrial nuevo.

Pero el principal proyecto, valorado en 500 
millones consiste en el pantano del Val, que afectará a 
una gran zona de Zaragoza y  Navarra. Sus beneficios 
serán indudables para el regadío, el abastecimiento de 
aguas, la regulación del Queiles y  para la industria. 
Este pantano tiene aprobado el proyecto y el alcalde 
insistió al gobernador para que agilice los trámites 
para'que se acelere su construcción.

COLOQUIO SOBRE LA ENSEÑANZA MEDIA

Un coloqu io sobre la situación de los estudios de  
Enseñanza Media, las conexiones de la Enseñanza 
G e n e r a l  B á s ica  con e l  Bachillerato, e l  fu turo  
Bachillerato unificado y polivalente, elC.O .U. y otros 
tem a s , se mantuvo ayer en  el Colegio Mayor 
Universitario “M iraflores”. Intervinieron e l director 
del Instituto “Miguel Servet”, e l subdirector del 
Colegio “M ontearagón”, don Jerón im o Gay, y el 
director de la A cadem ia “Cim a”, don J o s é  Ignacio 
L ópez Duplá. Don Fernando Conesa, subdirector del 
“M iraflores”, hizo la presentación de los ponentes, 
p o n ie n d o  d e  relieve que representaban a tres 
estam entos diferentes de la em eñanza: una academia, 
un centro oficia l y una institución privada.

Numerosos universitarios asistentes a la sesión  
form ularon preguntas sobre los distintos aspectos de 
la problem ática de la Enseñanza Media, aunque el 
coloqu io sé  centró especialm ente sobre la reform a  
educativa en marcha, analizándose sus características, 
causas que la motivaron y aspectos positivos y 
negativos de la misma.

HOY LLEGA A ZARAGOZA EL RALLYE 
DE COCHES ANTIGUOS

Hoy a las ocho de la tarde está prevista la llegada a 
nuestra ciudad del rallye de coches antiguos que 
hacen e l re c o r r id o  Madrid, Zaragoza, Teruel, 
Benidorm; Albacete, Madrid. El de mayor distancia 
de cuantos se han realizado en España, con ésta clase 
de coches, antiguos. Y que merced a una gestión del 
Skal Club de Zaragoza, se ha logrado que pase por 
nuestra ciudad.

Entrarán a la hora señalada por el “ Motel del 
Cisne", pasarán por ta Plaza de España, calle de 
A lfonso, Plaza del Pilar, al objeto de llegar hasta la 
Virgen del Pilar en peregrinación.

Los actos tendrán su madrina, en éste caso Rosina 
Malumbres, reina de las Fiestas y hay proyectados 
diversos actos en honor de los participantes en éste 
pintoresco' rallye que, dentro de su deportividad, 
tiene el sabor de rancio simpático, con la presencia de 
esos treinta y cinco coches antiguos. Bienvenidos.

CARTAS a .
arac O I S / e x p r é s

Sr. Director de "ARAGON/exprés" 
C/Marcial, 2 ZARAGOZA

LOS PEATONES INCONSCIENTES
Zaragoza, 13 de junio de 1973

Muy señor mío:
Me dirijo a vd. después de leer el artículo escrito por su colaborador Sánchez Carrión, que 

lleva por título: El peatón "inconsciente".
Me parece muy bonito todo lo que dir.p ese señor, incluida la moraleja, y la verdad es que no 

le falta razón.
Pero ¿por qué no hablamos de cuando se nos OBLIGA a ser peatones "inconscientes"?
En el cruce del Portillo, Sr. Sanchez Carrión, no funcionan los semáforos, eso sí hay toda 

'una colección de agentes para regular la circulación. Pero debe ser la circulación de los coches 
solamente, ya que ni una vez a lo largo del día los agentes se molestan en dar paso a los 
peatones.

Y entonces, no nos queda otro remedio, todos los peatones nos convertimos en 
"inconscientes". Tenemos que pasar salvando coches, pero todo ante la mirada impasible de los

agentes. Algunos de los cuales optan por volverse de espaldas, y otros en el colmo de lo 
inverosim il, sueltan a los vehículos que van a pasar por H tramo de la calzada que nos queda por 
recorrer a los "inconscientes peatones".

¿Tan duros son los agentes que no se conmueven ni cuando los peatones que esperan los 
ancianos, madres con hijos pequeños, o chavales que van o vuelven del colegio?

Y así seguiremos por algún tiempo todavía, pero claro, si hay algún accidente (Dios no lo 
quiera) con decr que era la víctima un peatón inconsciente, o a lo sumo que el chófer era un 
irresponsable, todo arreglado. Al día siguiente los agentes volverán a sus puestos, y los del 
Portillo seguirán regulando la circulación, la de los coches, claro.

Si,Sr. Sánchez Carrión, hay que educar a los peatones pero ¿qué les parece si empezamos por 
los que ordenan la circulación? Claro que toda la culpa no es de ellos, sino de las circunstancias 
(por todos conocidas) que producen los embotellamientos en nuestra ciudad, y claro como los 
claxons se oyen mucho... Pero creo que con algunos segundos para permitir el paso de peatones, 
no se organizarán embotellamientos mayores.

Muy atentamente le saluda:

Un Peatón Inconsciente (por la fuerza).
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La «Mini-Olimpiada» està en marcha
(PARTICIPAN; STADIUM LAS FUENTES, 

STADIUM CASABLANCA, SOCIEDAD MILITAR 
HIPICA,ESTADIO MIRALBUENO "E L  OLIVAR" 

STADIUM VENEC IA, T E N IS , TIRO DE PICHON, 
ARENAS, TIRO NACIONAL C. N.  HELIOS

con v ertirse  en uno de los 
acontecimientos deportivos más 
importantes dentro de nuestra 
ciudad.

SE CELEBRARAN 
DEL 20 AL 24 
DE JUNIO

glosa sobre lo que iban a resultar 
é s t o s .  H a b l ó  de  e s t a  
mini-olimpiada eon devoción y 
cariñ o  y aclaró puntos muy 
interesantes.

“FORMARA PARTE 
DE LAS FIESTAS 
DE PRIMAVERA”

La idea surgida del C.N. Helios, 
no ha podido ser más brillante. 
L o s  p r i m e r o s  j u e g o s  
polideportivos Inter-clubs, ya 
están en tnareha. El día 20, se

realizará la solemne apertura de 
esta  “ m in i-o lim p iad a” , qué 
disputarán los clubs sociales 
zar^ozanos.

El logro es importante y la

puesta en marcha ha resultado 
perfecta. Buena pareee que va a 
resultar la organizaeión, de estos 
juegos, que nacen con humildad, 
p e ro  q u e  llevan visos de

L os ju eg o s, tendrán una 
duraeión de cinco días. Desde el 
20 de junio, hasta el 24, con la 
participación de Stadium Las 
Fu en tes, Stadium Casablanca, 
S.M. Hípica, Estadio Miralbueno 
el Olivar, Stadium Venecia, Tenis. 
Arenas, Uro dePidión, Stadium MiraL- 
bueno el Olivar. Stádian Vened  ̂Tenis 
deportivas a practicar serán las 
sig u ientes: P elo ta , Natación, 
Baloncesto, Fútbol, Petanea y 
Tenis. En tres modalidades habrá 
también participación femenina. 
Se trata de natación, baloncesto y 
petanea.

Ayer se realizó la presentación 
de los ju eg o s a los medios 
in fo rm a tiv o s . Angel M allo 
G a y a rre . P resid en te de la 
Comisión Organizadora, hizo una

“Hemos expresado al Alcalde 
la idea de que estos juegos entren 
dentro del programa de las fiestas 
de Primavera. La idea le ha 
parecido interesantísima y al año 
que viene es casi seguro que entre 
dentro de ellasT

En la clausura y el reparto de 
trofeos se tiene otra gran idea. S e 
piensa realizar una peregrinación 
al P i l a r ,  c o n  to d o s  lo s  
participantes y todos aquellos que 
esten ligados de una manera u 
otra al deporte. Lo ideal sería 
una asisten cia  rnasiva, pues 
resultaría un colofón de oro para 
los juegos.

En cuanto al presupuesto no 
resulta del todo elevado 250.000 
pesetas para publicidad, trofeos, 
a rb itra je s  e imprevistos y la

BANCO ZARAGOZANO
en favor de

Todo el deporte aragonés
C.N. HELIOS

PATROCINA los

I JUEGOS POUDEItIRnVOS
de Zaragoza que se celebrarán en las instalaciones 
del Centro Natación Helios del 21 al 24 de Junio
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LOS “1 JUEGOS  ̂
POLIDEPORTIVOS 
INTERCLUBS“ 
DARAN
COMIENZO DEL 
21 AL 24 
DE JUNIO
organización será la propia de 
cada deporte. No habrá un 
vencedor absoluto. Se trata de 
que todos resulten un poeo 
vencedores.

Este año la participación se 
reduce t a h sólo a lo local, 
pero la idea es que en años 
venideros pueda ser regional. Esta 
es una de las metas a las que se 
aspira.

ENTRADA GRATIS

L a  e n t r a d a  r e s u l t a r á  
totalmente libre y se espera una 
afluencia masiva de aficionados. 
Todo va a estar perfectamente 
organizado.'-Habrá hasta una 
oficina de prensa, a la que no le 
faltará detalle alguno. Creo que el 
éxito está asegurado en cuanto a 
orgauiización.

E n  lo  d e p o r t iv o  s e ra  
interesantísimo ver la enconada 
rivalidad existente entre los 
diferentes centros participantes. 
Habrá emoción y pienso que hasta 
calidad. De eso no me cabe la 
menor duda.

“UN MANTO A 
LA VIRGEN DEL 
PILAR”

que asistiese el 
Delegado Nacional de Educación 
Física y Reportes, no ha pasado 
por alto. Hay ganas de que Juan 
Gich venga a Zaragoza, pero, 
parece ser que va a venir en 
Octubre, y resultaría excesivo dos 
invitaciones en tan corto espacio 
de tiempo.

El Delegado de Educación 
Física y Deportes, Ruiz Capillas,, 
aclaró;

“Se tiene la idea de ofrecerle 
un manto de deportistas a la

Virgen del Pilar. Un manto que. 
lleve una vez al año y que sería 
blanco con los emblemas délos 
juegos olímpicos. Aquí habrá una 
concentración de deportistas, que 
vendrán en peremnación, con 
motivo del año del Pilar. Entonces 
es cuando vendrá don Juan Gich a 
Zaragoza”.

Ideas, muchas ideas. Trabajo 
de gente que ama el deporte y 
trata por todos los medios que el 
nivel suba en nuestra región. Ahí 
tienen el prim er botón dê  
muestra. La organización de unos 
juegos, que tienen que cristalizar 
en algo importante con la ayuda 
desintreeresada de todos.

C.Il
(Fotos G. Luna).

LA  PR O PU ESTA M U N IC IP A L  

A L  R E A L  ZAR AG O ZA

n  c d i b u l i i  h it e s
le  19 H S I I L E B  CEIEIHL
I A contestación dada por el Ayuntamiento al Real Zaragoza es tan 

amplia como difusa. Sobran lagunas y faltan puntualizaciones.

Lo que si está expuesto con una claridad meridiana, es la 
rotunda negativa a la ampliación de La Romareda.

Para justificar la denegación de la pretensión zaragocista se aducen 
diversos argumentos en la extensa nota dada a la publicidad por el 
Alcalde.

A nuestro entender y al de muchos, falta concreción en alguno de sus 
puntos vitales. Por ejemplo, difícilmente puede el Real Zaragoza aceptar 
la proposición de un nuevo campo sin conocer de antemano, no el punto 
exacto de emplazamiento ni tan siquiera la zona de su enclave. Ni 
m ucho menos en qué condiciones económicas lo va a recibir.

Una decisión de tanta importancia, requiere mucho estudio antes de 
adoptarla. Y en eso parece estar la Directiva.

¿Quién nos asegura que huyendo de este sector angostado a que se 
refiere el alcalde,se mgte al Zaragoza en otro potencialmente congestivo?

El Zaragoza no puede andar con las porterías al hombro, cada quince o 
veinte años haciendo de conejo de indias y revitalizando zonas.

De todas formas, aunque dicha nota tiene zonas abstractas y puntos 
polémicos, la encontramos con una.gran base de discusión ■

Faltan ya pocos dias para la celebración de la próxima asamblea de 
compromisarios zaragocistas. Sería de desear que para entonces el 
Ayuntamiento hubiera concretado su oferta porque es natural que la 
directiva pretenda en esa reunión recoger la opinion social en problema 
de tanta trascendencia.

Hasta entonces aún quedan unos días que pueden ser bien 
aprovechados por unos y otros. Hablando dicen que se entiende la gente. 
Y puntualizando,más.

La ASAMBLEA del ZARAGOZA 
APLAZADA al 19 de JULIO

SE SO METERA A SU A P R O B A C IO N  E L  NUEVO 
CONTRATO D E L A  ROMAREDA

Z A R A G O Z A ,  1 6  
(A R A G O N /e x p ré s ) .-  Aun 
cuando estaba señalada para 
el día 26 de jun io  la Asamblea 
General de Socios del Real 
Z a r a g o z a ,  ha quédado  
aplazada al dia 19 de ju lio  
próximo.

Suponemos que en dicha 
asam blea, serán tratados 
asuntos de gran interés para el 
f u t u r o  d e l  c l u b  que , 
presentará sin duda alguna un

ba lance sa tis facto rio  que 
todos conocen por haberse 
dicho repetidas veces tanto en 
lo  deportivo  como en el 
aspecto económico.

También es de suponer, 
q u e „  se s o m e te rá  a la 
consideración de la Asamblea 
la oferta municipal sobre “ La 
Romareda”  que hasta aquella 
fecha habrá sido negociado 
para su ratificación por los 
socios.

¡AUPA El
M A Ñ A N A / E L  E Q U IP O / 
AYUDA DE TODOS LOS

O SCENSE P R E C IS A  
A F IC IO N A D O S

LA

El momento deportivo del 
Huesca es d ifíc il, pero no 
insalvable. Creemos que el equipo 
oscense no debió llegar a la fase 
promocional o .de permanencia en 
esta temporada. No se trata de 
acusar a nadie, menos en estos 
momentos, puesto que nos consta 
que en el Huesca existen buena 
Directiva, buen entrenador y 
buenos jugadores.

¿ A caso  el equ ipo haya 
preciado de mayor aliento en 
algunas ocasiones por parte de 

I algunos sectores de DÚblico? Pues

apartamentos
y lOMieS PlRl OFICIMS

EN E D IF I C I O  SAN CLEM EN TE

•  CENTRICOS ;
•  CONFORTABLES
•  A SU MEDIDA

C/SANCLEMENTE, 6 - 8 y 10

ilMFORMACIOIM Y VEN TA; EN P.° 
G R AL. M OLA, 58 - ENTLO. OCHA. 
TELEFONO 27 54 03 .

‘Aragójn/exprés” , 
nunca le decepcionará

si: No me cabe la menor duda.
Veo al Huesca con alguna 

frecuencia. Es un equipo aragonés 
y como tal, siendo de nuestra 
tierra, tenemos que sentirlo. 
Criticarlo y animarlo cuando lo' 
precisa, ¡cuántas veces hemos 
visto levantar un partido por esos 
mundos de Dios, con la voz de 
ánimo de una afición que no 
decaía ante los reveses!

Y h e m o s  llegado a un 
momento en que el Huesca, con 
un dos cero que se trajo en contra 
de Guadalajara, lo precisa.

No se trata de una arenga 
guerrera. Se trata de que, si tantas 
veces hemos acudido a. la capital 
hermana a presenciar encuentros 
am istosos, sin trascendencia 
alguna, creo que, mañana, los 
aficionados al fútbol de Aragón, 
tenemos la obligación de acudir al 
campo del "Alcoraz ” para ayudar 
al Huesca con nuestra presencia y 
nuestro animo.

El Guadalajara, a juzgar por los 
informes, debe tener un buen 
equ ipo. Más conjuntado y 
animoso que otra cosa. El Huesca, 
los hombres que vistan la camiseta 
azulgrana, precisan de principio a 
f in  d el encuentro, con el 
marcador en. favor o en contra 
una sola voz. Incansablemente 
con impulsos de victoria, pero 
deportivamente. Esa voz que 
lanzamos hoy, con el. deseo de 
que el Huesca se mantenga en la 
categoría nacional.

¡Aúpa el Huesca!

______ , A n Ion io  M OUN OS

Gran 
festival 
del
pantalón

CON LAS MAS PRESTIGIOSAS MARCAS

¡M

C E N T R O
C O M E R C in L

Los pantalones que 
triunfan... 

i y verano feliz! 
Precios jóvenes.

La etiqueta numerada es la más completa garantía textil.

Toros en 
Zaragoza

A las SEIS 
de la tarde

JUNIO

DOMINGO

de

GRAN CORRIDA DEL ARTE DEL REJDNED 

6HERMDSDSNDVILLDS,6
la acreditada ganadería BECA BELMONTE (Henuanoa), 
de Sevilla, para los afamados caballeros rejoneadores

GREGORIO MORENO PIDAl 
RAFAEL PERAITA-AIVARO 

DOMECO-JOSE S A M Iil llIPI
EN LOS CUATRO PRIMEROS NOVILLOS ACTUARAN INDI
VIDUALMENTE DICHOS GRANDES REJONEADORES. EL  
QUINTO NOVILLO SERA LIDIADO CONJUNTAMENTE 
POR GREGORIO MORENO PIDAL Y  RAFAEL PERALTA. EL  
SEXTO NOVILLO SERA IGUALMENTE LIDIADO CONJUN- 
TAMENTE POR ALVARO DOMECQ Y  JOSE SAMUEL LUPI

VENTA DE LOCALIDADES.—En las taquillas de la Empresa, 
Requeté Aragonés, 12 (FRONTON JA I-A LA I), HOY, VIER
NES; De CINCO a NUEVE. SABADO; De ONCE a  DOS y 
de CINCO a NUEVE. DQMINGO; Desde las DIEZ de la ma
ñana en adelante, y desde las CUATRO de la tarde, en las 

taquillas de la Plaza de Toros

Tendido 8 pro-afición, para menores de 21 años, 5 0  ptas.

í VENTAS

A U S IN . M a q u in a ria  usada. 
Tornos mecánicos Gurutzpe de 
1.500 y 2.000 mm. Schaerer de 
2.600 y 3.600 mm. muy fuertes. 
T fno. 234011.

TORNOS Tamaroga;automáticos 
16 mm. Rectificadoras dientes 
de engranes. Para fresas madre y 
para platos conjuntos de widias. 
Bilbao.

PRENSAS fricción 80 y 40

SAB A D O , 16 D E  J U N IO  D E  1 9 /S

Tdas. M artillo neumático Billeter 
de forja 100 kg. maza. Gran Vía 
1 9 -5 . Opto. 11.

TORNOS revólveres Ime 32 mm. 
Time 40, Herbert 40 mm- Sierra 
1 8 ” . Véndese, usadas Tfno. 
234011.

T A L A D R O  ASQUICH radial 
1.700 mm. brazo, 75 mm. de 
broca. Mandrinadora 2”  Juaristi. 
Ausín. Gran Vía 19 - 5. T fno. 
234011 Bilbao.
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IL \T K A i\.ll< :U O
SECRETARIO DE LA ONU

Iberoamérica está arruinada
CADA NIÑO DEL CONTINENTE NACE CON MAS DE 70 
DOLARES DE DEUDA HACIA LOS PAISES RICOS

MILAN (Ita lia), 15 (Efe). - “ Europa debe profundizar el diálogo 
que ha inciado con Iberoamérica; Iberoamérica espera ique este 
diálogo sea puesto en movim iento y no encalle en las arenas de los 
intereses inmediatos y egoístas de la Comunidad Europea*', d ijo  el 
secretario adjunto de la ONU, responsable del programa de 
desarrollo de las Naciones Unidas para Iberoamérica, Gabriel 
V a ldés  (e x -m in is tro  de Relaciones Exteriores de Chile) 
in te rv in ie n d o  ayer en el seminario internacional “ Europa 
Iberoamérica”  que se desarrolla actualmente en el museo de las 
ciencias y las técnicas de Milán, organizado por la Unión 
Internacional de Jóvenes Democristianos (UIJDO).

Después de afirmar que es cada vez más d ifíc il hablar de 
Iberoamérica como un continente homogéneo, porque existen 
crecientes factores de diferenciaciones, Valdés ha agregado que hay 
países con un rédito per-cápita de m il dólares anuales y otros con 
un rédito de solo 70 dólares; países socialistas; países con sistemas 
c a p ita lis ta s , países democráticos, y paiWs con gobiernos 
dictatoriales. Existen - d ijo - ciertos factores de homogeneidad 
(historia, base cultural europea, valores comunes de libertad, 
dignidad de la persona humana), pero el actor que creé “ una mayor 
homogeneidad”  es el subdesarrollo, es decir, ia insatisfacción de las 
necesidades básicas de la población.

Tras subrayar que el subdesarrollo ha provocado en el orden 
interno “ un dualismo social muy acentuado y tensiones sociales en 
aumento que tienden a destruir la institucionalidad juríd ica y 
política y a anular los esfuerzos por hacer crecer la economía’,’ 
Valdés manifestó que los países de Iberoamérica están haciendo 
“ esfuerzos cada día más serios para reformar las estructuras sociales 
y económicas, para planificar y para utiiizar tecnológicamente los 

TBCufsM^odos estos esfuerzos, sin embargo, se anulan, si no se 
corrigen ios factores externos” .

Valdés advirtió que actualmente “ el endeudamiento es excesivo 
e insoportable en los términos y  en las condiciqnes (hoy día cada 
niño del Continente nace con más de 70 dóiares de deuda hacia los 
países r ico s )'y  declaró que Iberoamérica tiene hoy urgencia de 
tecnoiogía apropiada y apta a las necesidades de la región.

“ No se p ide—dijo  el excanciller chileno— El ú ltim o  modelo de la 
“ F ia t”  ni aviones supersónicos. Se solicita una tecnología de base 
para necesidades de base. Los modelos de las sociedades ricas no 
pueden ser los modelos o las aspiraciones de consumo de 
sociedades donde el 40-50 oor ciento de ias poblaciones es 
analfabeta y el número de jóvenes que van a la Universidad es igual 
al diez por ciento de los que pueden frecuentar las universidades de 
los Estados Unidos. El nivel de la enseñanza superior en 
Iberoamérica es hoy día igual al de los Estados Unidos de hace 40 
años y si continúa la tendencia actual, será, en el dos m il, igual al 
de Norteamérica en 1960.

En la_ última parte de su exposición. Gabriel Valdés reveló que 
las Naciones Unidas han desarrollado la transferencia '’’de la 
tecnología en una cantidad importante, pero no suficiente todavía, 
por lo cual es necesario reforzar la solidaridad internacionai en el 
campo económico.

“ Iberoamérica debe' buscar, por su parte, nuevas fórmulas de 
cooperación con todos los sectores que reemplacen las existentes, y 
crear formas institucionales de cooperación con el Mercado Común 
Europeo (CEE) para establecer las normas para las transferencias 
financieras, la ecnología y el comercio” .

“ Ha f in a l iz a d o  —co n c lu yó  Valdés— el período de la 
c o n fro n ta c ió n .  Ib e ro a m é ric a  debe comenzara negociar 
colectivamente

KISSINGER Y THO PIERDEN E L  TIEMPO

DESDE QUE FUE FIRMADA LA PAZ, 
30.000 VIETNAMITAS HAN 
MUERTO EN BATALLA

SAIGON, 16 (Efe-Upi).- La segunda tregua de Vietnam, tiene todas 
las características de la antigua guerra vietnamita. El mando militar 
gubernamental ha informado que se había registrado 84 ataques vietcong 
durante las primeras 18 horas de la nueva tregua.

La nueva tregua entró en vigor ayer al mediodía (hora local), unas 16 
horas después de que los Comunistas survietnamitas manifestaran que 
habían cursado órdenes para que sus tropas dejasen de disparar.

La tregua original comenzó el 28 de enero, pero en los cuatro meses y 
medio que han transcurrido entre aquella y ésta, unos 30.000 vietnamitas 
han muerto y otros 30.000 han resultado heridos...

Ayer a las seis de la tarde (local), el mando de Saigón informó que se 
habían producido 122 violaciones, pero una hora más tarde revisó la 
cifra, fijándola en 84.

Las bajas ocurridas durante las primeras horas comprenden 24 
soldados survietnamitas, dos Civiles y 61 vietcong muertos.

E U R O F A M A  2 . 0 0 0
Instituido para premiar a la empresa más destacada dentro de cada sector 
industrial, tras de un estudio técnico y analítico de la CALIDAD, PRESTIGIO, 

CONFIANZA Y SERVICIO de sus productos, fue concedido a

F E
en la especialidad de A C O N D IC IO N A M IEN TO  DE AIRE

DELEGACION REGJONÀL
IN G E N IE R IR  Y M ONTAJES ELECTRICOS

oA ^ u ilcu ^
Vieja Guardia>5 Z A R A G O Z A  Tl f2 22 20

LA OTAN
R EEMPLAZARA SU 

BASEOE KcFLAViK

LONDRES, 16. (Efe-Upi). ~ Tam 
Delywell, vicepresidente del grupo de 
defensa del Partido Laborista, ha 
declarado hov aue, en su opinión la 
"OTAN" proyectaba reemplazar su 
base de Keflavik con instalaciones en 
las islas Orkney.

D alyw ell ha declarado que 
proyecta interpelar al respecto al 
gobierno inglés en la Cántara de los 
Comunes.

Las instalaciones de Keflavik son 
retiradaspor el gobierno islandés en se
ñal de protesta por la negativa inglesa a 
aceptar la arnpliación de los límites 
pesqueros islandeses a SO millas.

LAS CONVERSACIONES 
BREZNEF-NIXON: 
REFORZARAN LA 
PAZ DE LA
SEGURIDAD INTERNACIONAL

MOSCU, 16. (Efe-Reuter).— El 
d iario  “ Pravda”, órgano del 
P artid o  Com unista soviético, 
informa hoy que la visita del jefe 
del Partido, Lecaiid Breznef a los 
E stad os Unidos contribuirá a 
d e s a r r o l la r  y re fo rzar las 
relaciones entre las dos grandes, 
potencias,

E l p erió d ico  p u b lica  un 
e x t e n s o  a r t í c u l o  de sus 
corresponsales en Washington 
refiriéndose al contexto de la 
visita que comenzará esta tarde y 
d i j o  q u e  l a s  r e l a c i o n e s  
soviético-estadounidenses eran de 
gran importancia para reforzar la 
paz y seguridad internacional, 
informa la agencia “Tass” .

La visita de Breznef y las 
conversaciones con el presidente 
Nixon “prometen • ser un hito en 
la h is to r ia  de las relaciones 
soviético-estadounidenses y lo que 
es más el progreso general de la 
situación internacional” , comenta 
el artículo.

HONORES MI LITARES 
A LOS RESTOS DE MANSTEIN

D O RFM ARK (R epública  
Federal d e Alemania), 16 ! 
(Efe-Reuter).- EL mariscal de 
campo Erich vón Manstein, uno 
de los principales estrategas del 
Ejército de Hitler, fue enterrado 
ayer, con honores militares en el 
panteón familiar de Dorfmark.

Von Manstein, que falleció el 
domingo a la edad de ochenta y 
seis anos, fue uno de los últimos 
sobrevivientes de los que fueron 
altos jefes del Ejército alemán, y 
se h izo  fa m o so  p or  haber 
r e d a c t a d o  e l  p roy ecto  de 
o p e r a c i o n e s  d e  la guerra 
relámpago (“Blitzkrieg”) dirigida 
en 1940 contra Francia.

! ATENCION, UNICO 
EN ZARAGOZA!

Bar TILO
TRES P latos.Pan,Vino y 

P o s t r e  50  P ts. Bodas, 
B a u t i z o s ,  C o m u n io n e s , 
Banquetes. Todos los Viernes 
Noche de 9 a, 11 CENA 
ESPECIAL Pareja 160 Pts. 
con SORPRESA. San Genis 
33 y 35 Zaragoza.

Horario de 5 Mañana a tres 
madrugada.
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McGo v er n  rom pe  su s i l e n c i o  s o b r e  e l  Wa t e r g a t e

NIXON se ha COMPORTADO 
como un MONARCA
W A S H IN G T O N , 16 (Crónica de “ The Washington Post”  especiai para 

“ ARAGON/exprés” ).— Ei senador George Mcgovern rompiendo ei iargo silencio 
que desde los días de las elecciones viene observando acerca dei caso del Watergate, 
ha invitado al presidente N ixon a “ que manifestase todo lo que sabe”  a la comisión 
senatorial que investiga el caso, al gran jurado federal que hace lo mismo y a todo el 
pueblo americano mediante una form al rueda de prensa.

Mcgovern, candidato, demócrata a la presidencia en las elecciones de 1972, ha 
concedido una entrevista a una cadena de televisión no comercial, en la que há 
dicho que N ixon “ ha conseguido llegar a comportarse como un monarca, fuera del 
alcance de la prensa, fuera del alcance del Congreso y fuera del alcance del sistema 
jud ic ia l” .

N ixon —ha proseguido Mcgovern— “ es un ser humano, el servidor del pueblo,y 
debe comportarse en este asunto con la mayor claridad y concesión posibles si es 
que quiere recuperar en cierta medida la confianza” .

“ En estos momentos —ha dicho asimismo el senador— está en tela de ju ic io  todo 
el proceso electoral. Ahora es cuando comienzo'a entender lo que N ixon quiso decir 
hace pocos meses cuando insistió en que las elecciones survietnamitas fueron tan 
honestas como las nuestras. A i parecer, es verdad, si es que las comparamos con lo 
que sucedió el pasado o toño” .

WASHINGTON JULES WITOO VER

Tras hacer hincapié en que el presidente debe declarar públicamente acerca del 
unto del Watergate, ha añadido que es todavía prematuro ni siquiera sugerir la 

posibilidad de que N ixon d im ita . “ En este punto tenemos que esperar hasta que el
gran jurado haya finalizado su labor, hasta que la comisión Ervin (senatorial), que 
en m i concepto está realizando una buena obra, haya finalizado su cometido. A 
partir de ese momento tendremos tiem po de sobra para charlar acerca del sino del 
presidente” .

Mcgovern ha expresado también la opinión de que lo sucedido en el Watergate y 
los actos de espionaje po lítico  relacionados con ello y llevados a cabo por el equipo 
electoral de Nixon “ no afectaron materialmente a las elecciones”  en las que el y el 
presidente N ixon contendieron el año pasado; aún cuando “ el resultado de los 
comicios hubiera sido totalm ente diferente”  si el pueblo americano hubiera estado 
al tanto oportunamente de todo lo sucedido en el Watergate y de los esfuerzos por 
encubrir los hechos por la Adm inistración” .

Ha dicho asimismo que, “ nunca podrá entender”  por qué este escándalo no 
alcanzó el debido eco durante el periodo de las elecciones, a pesar de su importancia 
y no obstante el hecho de que sus principales elementos se dieron a conocer en 
discursos y  por televisión.

LA  ADM IN ISTRACIO N N IXO N CORROMPIDA

Recordando la acusación que el mismo lanzó contra N ixon durante la campaña 
electoral, cuando afirm ó que “ su Administración es la más corrompida moralmente 
de toda la historia americana’ , Mcgovern ha recalcado: “ Algunos pensaron que esto 
era una exageración, pero, por lo que a m í se refiere, la afirmación sigue teniendo 
plena validez .

En afirmación del mismo senador, sus ataques no produjeron más efecto debido 
a que los americanos “ quieren creer en el presidente... y se resisten a aceptar toda 
sugerencia sobre quebrantamiento de las normas morales y la existencia de 
corrupción en la Adm inistración” . A  esto debe añadirse que ciertas equivocaciones 
cometidas em su campaña electoral, “ contribuyeron a desviar la atención de las 
gentes de algunos hechos inmorales que se estaban cometiendo por ia otra parte” .

^ s  acusaciones que durante la campaña electoral se lanzaron contra éí en el 
sentido de que “ no eera consecuente”  y de que “ carecía de capacidad” , las he 
calificado de mera sombra si se las compara con las inconsecuencias de los asesores 
de N ixon y con la incapacidad que demostraron en el asunto del Watergate

Refiriéndose de nuevo a la campaña de 1972, ha dicho: “ En nuestra opinión, 
una campaña eiectoral no se debía llevar a cabo como si se tratara de una guerra. 
Nosotros no ^registramos previamente a nadie, a nadie le s api icemos detectores de 
mentiras... estábamos convencidos de que el nuestro era un país decente, honorable 
y honesto, y de que no teníamos por qué estar en guardia contra cosas como las 
sucedidas .

_ El aireamiento de lo realizado en el Watergate será a la larga constructivo —ha 
añadido Mcgovern— porque “ terminará por romper el cordón de vigilancia 
establecido en derredor de la Casa Blanca. En adelante, el presidente ya no podrá 
permanecer tan aislado del Congreso, de la prensa y n i siquiera de los dirigentes de 
su propia Adm inistración” .

En una conferencia anterior, pronunciada el viernes en I acto de fina l de curso en 
el e le g ió  en el que estudia su hija menor, Mary, situado en Bethesda (Maryiand), 
McGwern había dicho que abriga la convicción de que el caso del Watergate 
infundirá en los futuros presidentes la persuación de que “ no están autorizados para 
gobernar a- puertas cerradas a espaldas del Congreso, de la prensa y del pueblo americano” . k j  «

Isla DOMINICA, al 
BORDE del CAOS

ROSEA U (Dominica), 16 (Cróriica de E fe - R euter).— El prim er 
ministro Edward L eblanc declaró ayer e l  estado de alarma en ¡aísla  
Dominica, d el Caribe, alegando que una tercera fuerza trata de  
derrocar al Gobierno.

Tal declaración sucede a una huelga que se ha estendido por  
toda la Isla, declarada p o r  los comerciantes, los sindicatos y 
funcionarios com o protesta contra la decisión del Gobierno a otro 
puesto m enos relevante políticam ente d e la Administración.

Toda la econ om ía de esta Isla del grupo de las de Sotavento de 
las pequeñas Antillas, con sus setenta m il habitantes se está viendo 
entorpecida a causa d e l paro casi general, pues sólo unas reducidas 
dotacion es mantienen los servicios esenciales, com o los de 
hospitales y bom beros,

Leblanc, cuyo G obierno se negó a negociar con los huelguistas 
sobre e l traslado del locutor D anielAudeiron, advirtió ayer en uno 
comunicado transmitido p o r  “R adio D om inica”, que la huelga ha 
sido “planeada p o r  una coalición de fuerzas, cada una de las cuales 
trata de derrocar al G obierno laborista”.

En dicho com unicado se d ice que fu é  robada gran cantidad de 
municiones de un puesto de la po lic ía  y que “la presente situación 
puede ser la ejecución de la estrategia proyectada p or  una tercera 
fuerza”, que no perten ece al partido gubernamental ni al de la 
oposición, sino que es un tercero en discordia.

Se dice asimismo en dicho com unicado que la huelga es “un 
intento desesperado de implantar un G obierno p or la fu erza”.

Esta tercera fuerza trata de infiltrarse en la po lic ía  y ha 
distribuido material de propaganda propugnando la violencia y el 
derrocamiento del actual sistema de partidos, se dice en el mismo 
comunicado.

“En estas circunstancias mi obligación”, dijo e l prim er ministro 
de Dominica, Edward Leblanc, “es salvar la vida del Estado de su
caída en e l caos”. , , __

Josep h  VANTERRCDL

u n iv e r s i d a d  d e  KENT

Los gravísimos incidentes 
de 1970, a REVISION

W ASHINTON, 16 (Crónica de "The Washington 
Póst" en exclusiva para "ARAGON/exprés").- La 
sección de los derechos civiles del departamento de 
Justicia de Estados Unidos está revisando toda la 
in fo rm ac ió n  que tien e  sobre los incidentes 
estudiantiles del mes de mayo de 1970 registrados en 
la Universidad de Kent, estado de Ohio y tratando de 
determinar si debería pedirse la designación de un 
jurado federal para que se encargue del caso.

J. Stanley Pöttinger, jefe de dicha sección, dijo el 
jueves que seria adecuado que un jurado federal se 
encargase de este caso.

La declaración de Pöttinger contrasta con las que 
han hecho algunos funcionarios de la administración 
desde que cuatro estudiantes resultaron muertos a 
consecuencia de los disparos habidos en una 
manifestación de protesta contra la entrada de tropas 
norteamericanas en Camboya.

. Aunque el F.B.I. ha indicado que es posible que se 
inicie un proceso contra los agentes que hicieron los 
disparos, el ex-fiscal general John N. Mitchell se 
mostró contrario a la designación de un gran jurado en 
1971.

El 25 de mayo de este año Leonard Garment, 
consejero del presidente escribió a los dirigentes 
estudiantiles de-la Universidad de Kent diciéndoles que 
' es negativa la respuesta a la petición de que sea 
designado un jurado federal".

[  WASHINGTON S A N FO R D  J. UNG AR

R eiterando  la posición adoptada por la 
Administración Nixon hace mucho tiempo Garment 
ha dicho que un gran jurado "no dictaría fallo alguno 
sobre esa cuestión o de dictarlo daría como resultado 
el descargo de las acusaciones".

Pöttinger dijo el juwes pasado que todavía no había 
terminado una revisión de los archivos que comenzó 
por iniciativa propia en el mes de abril ante la 
proximidad del aniversario de los incidentes.

El fiscal general adjunto, que tomó posesión del 
cargo en el mes de enero dijo que quiere comprobar sí 
existe alguna "prueba nueva sobre los incidentes o 
alguna.razón imperiosa para pedir al fiscal general 
Elliot L. Richardson rechazar la decisión de Mitchell.

Richardson escribió a las autoridades universitarias 
de Kent el ,1 de junio informándole de la sesión de los 
derechos civiles está estudiando el caso de nuevo para 
determinar si la acción de Mitchell tiene fundamentos 
adecuados.

Por otra parte, don Edwards, ayudante de un 
miembro del Congreso ha dicho que un subcomité 
judicial de la Cámara, presidido por el propio Edward, 
también ha vuelto a examinar los incidentes de Kent y 
las decisiones adoptadas por el departamento de 
Justicia.

Envenenamiento colectivo en 
MEJICO: 30 MUERTOS

LA COMIDA QUE INGIRIERON TENIA ARSENICO
MEJICO, 16 (Efe).— Las autoridades sanitarias de esta capital llegaron a la convicción de que fue 

arsénico la causa del envenenamiento ocurrido el domingo pasado en el estado de Veracruz y por el que 
han muerto ya tre inta personas.

El doctor Oscar Borunda, técnico de los servicios coordinados de Salud Pública en estados y 
territorios, afirm ó que las muestras de comida,causa del envenenamiento.se analizaron en los laboratorios 
de esta capital y arrojaron como resultado muestras de elementos arsénicos.

D ijo el médico que todos los ratones a los que se hizo ingerir la comida contaminada perdieron la 
vida. ..

Agregó que los informes oficiales hasta el momento señalan que 30 personas murieron y 124 se 
encuentran enfermas a consecuencias del envenenamiento colectivo.

Dijo que anteayer se registraron siete muertes que, al parecer, son las últimas que arrojará este caso, 
señalo que la divergencia en las cifras proporcionadas por otras autoridades en cuanto a los muertos se 
debe a que muchas familias inhumaron a sus muertos sin confirm arlo oficialmente.

Sin embargo, d ijo  el médico, aún no se ha descubierto la procedencia del veneno pues en casa de la 
señora donde se preparó la comida^ causa de las muertes, no «e ha identificado ningún indicio de los 
materiales de tipo  arsenioso.

A J A  D E  A H O R R O S
Y ,M O N T E  DE PIEDAD DE

Z A R A ÍX H A . A R A C O N  Y  H IQ IA

35 OFICINAS EN ZARAGOZA

A75 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS Y EN MADRID

NUESTRO D E M R T A M E N tb  DE VALOAÍS$) 
RESOLVÍ Í 8 A  X9D AS S U 5áK > N S ÍIliT A i
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Lotería Nocional
A todas horas...

Calés OBUS
¡iLOS MElORESn
PREMIO DE 7 .500 .000  PESETAS

04.121
Algeciras, Las Palmas, Binéfar, La Bisbal, Cáceres, 
Madrid y Lérida.

PREMIO DE 4 .0 0 0 .0 0 0  DE PESETAS

46.150
Morón de la Frontera.

PREMIO DE 2 .000 .000  DE PESETAS

00.279
Elda, Granada, Htíelva, Oviedo y Molina de Segura.

Busque su suerte en
Admínístración N.° 13

Calvo Sotelo, 36-Tel. 235769
PREMIO DE 50 0 .0 0 0  PESETAS 

28.051  4 9 .3 6 6  61.516

PREMIO DE 5 0 .000  PESETAS 
Los números terminados en:

0 0 4 8 ,1 .0 4 5 , 3 .189 , 6 .322

APROXIMACIONES DE 125.000 PESETAS 
4 .120  anterior y 4 .122  posterior

APROXIMACIONES DE 60 .000  PESETAS 
46 .149  anterior y 46 .151  posterior

APROXIMACIONES DE 35 .500  PESETAS 
278 anterior y 280  posterior

PREMIADOS CON 10.000 PESETAS 
Los números terminados en:

065 , 146, 150, 182, 202 , 250 , 279, 347, 380 , 4 1 6 ,4 1 8 ,  
4 3 5 ,  4 4 7 ,  4 5 4 ,  4 7 8 ,  4 7 9 ,  6 9 5 ,  7 4 2 ,  7 4 8 ,7 7 3 ,  
7 7 8 ,8 3 2 ,9 1 1 ,9 1 5 ,9 9 1 .

Los números i comprendidos; entre:
4 .101  al 4 .2 0 0 , excepto el número: 4 .121

Los números comprendidos entre:
46 .101  al 4 6 .2 0 0 , excepto el número: 46 .150

Los números comprendidos entre:
201 al 300 , excepto el número: 279

Los números terminados en: 21

REINTEGROS DE 1.000 PESETAS 
Los números terminados en: 1

CANICHES 
RAZA PURA

Tamaño "C O Y "

Varios colores: gris, abricot, 
blanco y negro.

UNICOS EN ESPAÑA

Infórmese en el
Teléfono 36028? de

C A M  B R I L S

LABORAL
Pamplona

La SITUACION t¡8nde 
a la NORMALIDAD

PAMPLONA, 16 (Europa Pres§).- 
Tiende a remitir la situación de 
a n o r m a l i d a d  r e g i s t r a d a  
concretamente ayer en Pamplona. 
Como se sabe, 'un conflicto laboral 
registrado en “Motor Ibérica” en una 
serie de eoacciones que condujeron a 
que se paralizaran bastantes fábricas 
y a que cerraran bastantes comercios. 
Durante el día de ayer, grugos de 
personas, en su mayoría muy jóvenes 
habían recorrido las fábricas y los 
comercios de Pamplona, amenazando 
a los obreros y a los propietarios de 
los establecimientos, con el fin de 
que no acudieran al trabajo y de que 
cerraran  sus puertas. Ante este 
aspeeto completamente nuevo y que 
desbordaba el conflicto laboral en si 
de “Motor Ibérica” tanto el Gobierno 
Civil como la Diputación Foral de' 
Navarra publicaron a última hora de 
ayer sendas n otas en las que 
explicaban la situación, advirtiendo el 
peligro que tiene para Navarra una 
situación de este tipo, que puede 
amenazar el gran desarrollo industrial 
que está teniendo la región, al miaño 
tiempo que la autoridal competente 
ofrecía garantías a los propietarios de 
fábricas y comerciantes para hacer 
frente a las coaceiones. La prensa

local se ha pronunciado en términos 
análogos.

EL COMERCIO ABRE 
SUSPUERTAS

J)or parte de la 
o positiva. Esta 

mañana, el comercio ha abierto sus

durante el dia de ayer, hoy se ha 
restablecido la normalidad.

NO ES CIERTO 
QUE HAYA HABIDO 
VICTIMAS

La reacción 
población ha si(

puertas normalmente, mientras que 
■ se m an tienen  las m edidas de 
vigilancia y se^ñdad. En lo que se 
refiere a las fábricas, no puede 
precisarse si los obreros se mantienen 
en paro o no, puesto que, como 
s^ado, son muchas las fábricas que 
norm símente no trabajan los sábados, 

pof lo que muchos obreros que viven 
normalmente en pueblos coreanos no 
aeudieron hoy a Pamplona.

En cuanto al número de personas 
que permanecen retenidas en relación 
con su intervención en los distintos 
paros, se calcula que es de poco mas 
d e  v e i n t e , d e  l o s  1 5 0  
aproxim^amente que durante los 
d o s  d i a s  p a s a d o s  p restaron  
d eclaraeión  en la Comisaria de 
PoUcía.

R e s p e c t o  a l o c a l i d a d e s  
industriales, de la provincia, como 
Estella, y Tafalla, se informa que 
después de registrarse también paros

Finalmente se hace constar que 
son falsos totalmente los rumores que 
durante todo el día de ayer hicieron 
eircu lar los mismos grupos que 

-coaccionaron a comerciantes e 
indusMales, en el sentido de que 
h a b í a  h a b i d o  v í c t i m a s  en 
enfrentamientos con la policía. De 
fuente competente se ha sulu'ayado 
que no ha habido ninguna víctima y 
que se trata de los rumores que en 
e s to s  easos se d iv u l^ n  para 
amedrentar a la población. Durante el 
día de ayer, se registró un conato de 
m an ifestació n  en la  zona del 
aeródromo de Oain, a unos siete 
kilómetros de Paínplona. Al llégM a 
deteiminado punto, la Guardia Civil, 
invitó a los manifestantes para que se 
disolvieran. Los mardias hicieron un 
disparo al aire y los manifestantes se 
dispCTsaron sin más incidentes.

En lo que respecta la problema 
laboi^_ en si de “Motor Ibérica” 
continua su cauce por las vias legales.

LOS REPRESENTANTES SINDICALES REPLICAN A "MOTOR IBERICA"
L Â  NOTA DE L A  EM PRESA ES IN C O M P L E T A  Y /  
EN PUNTOS F U N D A M E N T A LE S / F A L S A .

P A M P L O N A , 16 (Europa 
Press).— Seis representantes 
sindicales de los trabajadores de 
"Motor Ibérica" enviaron ayer a 
los periódicos que publicaron una 
nota de la dirección de dicha 
errpresa, otra nota redactada en 
los siguientes términos;

"La nota de la empresa "Motor 
Ibérica S.A.", publicada en ese 
periódico en el día de hoy, 
o frec ía  a los lectores una 
información parcial, incompleta 
y, en puntos fundamentales,falsa. 
Consideramos que la publicación 
de esa nota hace precisa, a fin de 
que no se lleve a engaño a los 
lectores de ese periódico, las 
siguientes puntualizaciones:

PRIMERA PETICION

Es cierto que el d ía 4 de mayo 
los vocales jurados representantes 
del personal solicitaron de la 
dirección de la empresa que dijera 
si se iba a aplicar, directamente o 
no, a todos los trabajadores 
afectados por la cuestión, el 
criterio que la Magistratura había 
marcado en su sentencia de 5 de 
abril. El jaresidente del jurado, 
representante de la propiedad de 
la empresa, dijo que intentaría 
contestar al día siguiente 5 de 
mayo. Este día 5, el presidente 
del jurado comunicó que para el 
próximo lunes día 7 daría la 
contestación.

Dado que durante la mañana 
del lunes no hubo contestación, a 
la tarde los vocales del jurado de 
empresa solicitaron una reunión 
extraord inaria  del jurado. El 
presidente del jurado no dió la 
contestación prometida, alegando 
que no podía localizar al señor 
Echevarría, director . General de 
personal de la empresa. A las 
15,30 horas del martes, día 8 de 
mayo, volvió a reunirse el jurado, 
de empresa sobre este motivo. El 
presidente explicó que no podía 
aún responder puesto que no 
h a b í a  p o d i d o  hablar con 
Barcelona debido a una avería 
t e l e f ó n i c a .  A ñ a d i ó  q u e  
contestaría antes de las 17 horas, 
si c o n s e g u í a  e s t a j p j e c e r  
c o m u n i c a c i ó n .  N o  h u b o  
contestación antes de esa hora. 
Informados los trabajadores a las 
17 horas acerca de la situación, 
decidieron parar de ocho a nueve 
de la mañana del siguiente día 
nueve.

PAROS Y SANCIONES
- ~ ■-

Sobre las 8,30 de la mañana 
del día 9, fueron convocados por 
la dirección de la empresa los 
vocales jurados representantes del 
tsersonal. Se les comunicó que la 
e m p r e s a  había contestado  
a f i r m a t i v a m e n t e  y ,  en 
consecuencia, se pagaría a tocios 
los afectados conforme a lo 
dic tado  p or la sentencia de 
M a g i s t r a t u r a .  E l  s e ñ o r  
Ar me nd ár iz ,  d i r e c t or  de la 
factoría, dijo que esa decisión 
estaba tomada desde la víspera y 
que se habí a comunicado a 
Sindicatos a las 20,30 horas. 
( I m p o r t a  saber que bastantes 
trabajadores de la empresa y entre 
ellos un vocal jurado, habían 
trabajado ese día de las 14,00 
hasta las 22,00  horas y no se les 

'comunicó esa decisión).
El señor director añadió que 

ib a  a h a b e r  sanciones y 
expedientes por participación en 
el paro.  Los vocales jurados 
propusieron que no hubiera 
sanciones y se recuperara la hora 
■no t rabaj ada,  quedándose el 
personal una hora 'rhás ese mismo 
día. La dirección no aceptó esta 
propuesta.

L o s  v o c a l e s  j u r a d o s  
comunicaron a los trabajadores la 
d e c i s i ó n  d e  la e m p re s a .  
Decidieron estos seguir el paro 
hasta que se levantaran las 
sanciones. Los vocales jurados lo

comunicaron a la dirección y 
preguntaron qué sanciones se iban 
a imponer, a fin de comunicarlo a 
los trabajadores, puesto que éstos 
p o d í a n  aceptarlas si eran 
proporcionadas a la circunstancia. 
La dirección contestó que se 
atendría a la ley, (debe recordarse 
que la Legislación Laboral Se 
redue a señalar unos límites a la 
potestad sanqionadora de la 
empresa, dentro de los cuales ésta 
tiene total libertad de actuación: 
puede no  sancionar,  puede 
imponer úna sanción leve, grave, 
muy grave, sin más limitación que 
ei posible posterior control de la 
Mag ist r atura  a instancia y 
beneficio del sancionado).

CONTINUA EL PARO

tablón de anuncios indicando que 
no se iba a sancionar a ningún
trapajaqor no Representante, pero 
q ue  se m a n t e n í a  abi er to  
expediente sancionador contra los 
representantes sindicales de los 
trabajadores. Los trabajadores no 
a c e p t a r o n  esa disposición  
discriminatoria, en vista de lo cual 
la empresa sancionó a los 
trabajadores no representantes 
con dos días de suspensión de 
empleo y sueldo (12 y 14 de 

, mayo).
Durante el cumplimiento de 

esta sanción por los restantes 
trabajadores, los vocales jurados 
propusieron a la dirección la 
aceptación, por parte de ellos, de 
una sanción que fuera igual a la 
impuesta a los compañeros ya 
sancionados. La dirección no 
a c e p t ó ,  a l e g a n d o  que la 
imposición de la sanción no 
dependía ya de ella. (Conociendo 
la libertad sancionadora a que 
antes aludíamos, es claro que si la 
empresa propone en el expediente 
s a n c i o n a d o r  dos  díasele;  
suspensión de empleo y sueldo y 
los representantes sindicales no se 
oponen a esta petición, nadie va a • 
imponer una sanción distinta),

VOTACION Y DESPIDO

El d ía  15 acudieron a la 
factoría todos los trabajadores. 
Sobre las 8,G5 horas, el jefe de 
p e r s o n a l  p r o p u s o  a los  
trabajadores que efectuaran una 
v o t a c i ó n  secreta sobre la 
reanudación de  la actividad, 
alegando que una mayoría que 
que q ue r í a  reanudar estaba 
coaccionada por una minoría. Se 
e f e c t u ó  in m ed ia tam en te  la 
votación solicitada, que dió el 
siguiente resultado: 207 votos 
favorables a la no reanudación de 
la a ct i vi dad,  3 favorables a 
lareanudación, 3 en blanco, y un 
voto nulo. A  las 17,15 horas de 
ese día, el jefe de personal leyó a 
los vocales jurados, previamente 
Convocados, un escrito en el que 
se comtínicaba el despido general.

ASALTO

Siguió la inactividad durante el 
resto del día 9 y los días 10 y 11. 
Este último día; la dirección de la 
empresa puso una nota en el

P o r ù l t i m o ,  respecto al 
presunto asalto de la factoría, no 
está comprobado que la factoría 
fue asaltada o los daños se 
produjeron por personas que no 
necesitaban asaltarla. Todos 
sabemos que durante esa noche la 
factoría estaba vigilada por la 
Guardia Civil, lo que no hace 
verosímil  ese asalto desde el 
exterior.
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GALERIAS de ARTE ESTA MUCHACHA ES "ASESINADA",

SALA LIBROS
• EXPOSICION PERMANENTE 

P IN T O R E S  

DE LA  G A L E R IA

F U E N C LA R Ä ,

ATENAS, S. A.

EXPONE;

GINER
LA PAZ, 7

Sala de Subastas

NAHARRO

ExposiciOT permanente

C/ M anifestación, 9

GALERIA PRISMA

EXPONE.

MARTITE6UÍ
Temple, tO

GALERIA N’ART-NAHARRO ’

EXPO N E:

AREVALO
Primer PREMIO Grabado Bienal de Tokio  

C/ Manifestación, núm, 9

C n m  DB ESTRENO
AVENTOA,' —~ W -í-ñ '(W S ,. 

yares 18 y may. 14 aeottpsk  ̂
fiados). Z* semana; Befn* 
glo maealHra. Peter Cuablns. 
&ritt Ekland, PatrkdL Ma
gee.

COUSEO. — 5-7-9-11 (To
dos públicos). Embas^ (El 
s a s a  Gorenka). RÁahsrd 
Roundtree, C h u c k  Con- 
nora, Max ron l^dotr. Ma- 
fiana matinal a las 11*45.

COSO. 5-7-9-11 (May. 14 y 
medoces aoonvafiados). Sa
brina. X7n film da Bffly WU- 
der con Audrey Hepburn, 
Humphrey Bogüt. William 
Holden. Mafiana matinal a 
las 11*45.

DORADO. — 4*45-7*15 T 10*45 
(May. 18). Lea hermanos
KaramaaoT. Matrocolor. Yul 
Brinner, Marla Scball, Clai
re Blocmi, Iiee J . Ooob. Ma
fiana matinal a las 19 (Tt>- 
dos pfibliooB). T an in  y la 
casadera. Jobnny Weiasmn- 
Iler.

PIHTA. — 4*45- T - 9 * » *  11*18 
(May. 18). S.* semana; Dos 
hombres contra el Oeste.
Todd-ao -  Mietrooolor -  Es- 
tereofdnloo. WlUlan Holden, 
Ryan 0*Neal. Karl Malden. 
¡Dos mUmoB diati

GOTA. — 6-7*16 y 11 (Ma
yores 18). 9.* Kmana: E1 
atentado. Jeán Luis Trlntig- 
nant, Jean Seberg, Gian Ma
ria Volonte. M i^ n a  mati
nal a laa 11*46.

MOLA. — 6-7-9-11 (May. 1 » . 
An ànimo • yeneeiana. Eaat-

‘ manoolor. Florinda BoUcan, 
Tony Masante.

PALACIO. — 6-7-9-11 (Ma
yoral 18). S.* semana: Pisl.i 
to da BoHoraa. Alfredo Lan
da, M teioa Randall. Mirta 
Miller. Maftana, mattnal in
fanta 11^6: « a n te  y hi 
eaaadora.

PALAFOX. — 8-7-9-11 (Ma
yores 18). El nifia as Bnes- 
tre. Bastmancolcr. Uh film 
de Bummers, con Maria Isa
bel Alvares, nraneisco Villa. 
Mafiana mattami a laa 11*46.

B E L  — 6-7-9-11 (May. 18). 
1« mnarte eamhia eoa taete 
alto. Panavtaddn 70 mm. _ 
Bastmancolcr y aonldo ss- 
teraofdnico. Frank Wolft, 
Busan Scott. Mafiana mati
nal a hw 11H6.

VICTORIA. — 5-7-9-11 (Ma- 
yorea 18). Jidinny Tmna. 
Bastmanpolor. Mark Damon. 
Rosalba Neri. Mafiana, a laa 
11’46, mattami Infantil: Con 
eUa Ueg6 al amor. Ibutman-

 ̂ color.
CINES DB ARTE T  RNSATO
ACTUALIDAI»8. — 6-7-9-U  

CMay. 18 y may. 14 aeom- 
pafiados). 8.* semana. Con- 
tinuacite estreno: Basala 
(La redada). I^ d a  Haydto, 
Joba Justin.

ELISEOS. — 8-7-9-11 (Todos 
pÚbUecs). El gran calavera. 
Un film de Luis Bufiuel, con 
Femando Soler, Charlto 
Granados.

CUNES DB REESTRENO
ABiLBQTJIN. — 5-7-9-11 (Ma

yores 18). Lee buitres oavs- 
lAn ta  fosa. Eostmancolor. 
Craig HUI, Femando San- 
cho. Mañana matinal Infan
til a las 11*46 y tarde a 
las 5: Los éhioos dM tren. 
Tecbalcotor.

DKUtClAS. — 8-7-9-11 (Ma
yores 14). Parts bien vale 
una mosa. Hastmancolor. 
Alfredo Landa, Fas ISem.

DDX. — 4*16-7*16-liy30 (Ito - 
yores 14 . y menores acom j»- 
fiadce). El desafio de las 
águilas. Teohnlooior. Richard 
Burton, Cltait Eastwood, Ma
ry Un*.

ORAN VIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Matrimonio a la 
itaUana, Technicolor. Sofia 
Loren, MlueeUo MastroìannL

lATINO. — 8-7-9-11 (Mayo- 
res 18). Doe, duele a muerte 
un O. K . ComL Paye Ou- 
nawiQr, staoy Keach.

MADRID. — BAZ.A 1: 5-7-9-11 
(Ifoy. 18). Cásate con una 
sueca y verás... Eastmanco- 
lor. Lando Bumenca, Pame
la Tifftai.
BALA 9; 8-7-9-11 (May. 14 
y mmorés acompafiados). 
Orgullo de setirpe. Te<dml- 
color. Ornar Shnrlff, Leigh 
Taylor-Voung.

KORTK — 5-7-9-11 (Todos 
públiooo). Revsk ri rebride. 
Jeok Palanco, MlUy Vítale.

PARia. — 4*46-7*16 y 10*45 
(May. 14 y menores acom
pafiados). Con la muerte en 
les tahmes. Technicolor. 
Cary Grant, Eva Marie 
Saint.

PAX. — 6 tarde (Todos pú
blicos). Hriidayi Teotmlcolar. 
John Leyton, Lia Fraser. 
7-9-11 (May. 18). El sabor 
dri odie. Eastmaneolor. John 
Ireland, Peter Lee Lawren
ce, Gloria Osuna.

RIALTO. — 4*48-7-9-11 (Apta 
menores acompañados). T  
despaés le Hamaron d  mag
nifico. Terence HUI.

ROXT. — 5-7-9-11 (AtAa me
nores acompañados). Un 
diamante al rejo vivo, (hne- 
maseopw -  Color de Luxe. 
Robert Redford, George Se
gal.

SALAMANCA.—6-7-9-11 (Ma
yores 18). Las dos caras del 
mledoi. Michael Sarrasln, 
Goorgo Peppard.

NENE MORALES, en 
“pena de m uerte“

U
■ 7 N La Toja (Pontevedra), se 
m j  está rodando el filme “Pena 

de muerte "que dirigido por 
Jorge Grau lleva a Marisa Meli, la 
bella  actriz austriaca, como 
protagonista principal.

Junto a Marisa, los españoles 
Fernando R ey y Espartaco 
Santoni (que a la vez es productor 
de la película).

Y ju n to  a los tres, una 
jovencisima actriz argentina que 
está abriéndose camino en el cine 
español.

FAMOSA ALLA

La actriz se llama Nené 
Morales y era famosa en La 
Argentina antes de trasladarse a 
Madrid, para -sepin  ella- tratar 
de conquistar el cine europeo.

Al llegar aquí, siendo famosa 
allí, Nené se puso en contacto con 
Chicho Ibanez Serrador quien la 
in c o r p o r ó  a l desaparecido  
program a “ Un, dos, tres... 
responda otra vez”. Nené era 
aquella atractiva muchacha que 
intervenía en los “sketchs" 
mientras se realizaba la subasta.

Al rnismo tiempo, Nené hacia 
tam bién “spots" publicitarios 
para televisión (fué precisamente 
en el campo de la publicidad, 
donde Nené Morales consiguió la 
popularidad en Argentina antes de 
dedicarse al cine).

ENEL CINE

La primera película en la que 
interviene en España, es ‘̂La 
curiosa” junto a Patty Sephard. 
Después hace incursiones al cine 
“de terror” y ahora pasa a ser 
dirigida por Grau en “Pena de 
muerte”.

Nené interpreta el papel de una 
manicura que es asesinada en una 
piscina, pero antes del “asesinato” 
lo s  e s p e c t a d o r e s  podrán  
contemplar a esta espectacular 
“estrella ”.

Y dentro de muy poco, el 
nombre de Nené Morales será

sobradamente popular. Al menos, 
eso presagia su fulgurante carrera.

Rafael PASCUAL

D esde
,  Eurovision 1973 a

s a n  jo rg e

m o c e b a i i c ö
’ SABADO dial 6

V •  TARDE
•  NOCHE

T V
PROGRAMAS

P R IM E R A  C A D E N A

11,45: Carta de ajuste; 12 ,00:
A pe rtu ra  y  presentación; 12 i0 1 : H oy 
tam bién  es fiesta ; 14 ,00: A lm anaque; 
1 4 ,3 0 :  P r im e ra  e d ic ió n ; 15,00: 
N otic ias ; 15 ,20: De norte a sur;
15 ,50: F ú tb o l (A lem ania Federal 
Brasil).

1 8 ,0 0 :  A v a n c e  in fo r m a t iv o ;  
18 ,05: Primera sesión ( “ Esther y  el 
re y “ ); 19 ,45: V uestro  am igo Quique; 
20 ,00 : Subasta de tr iu n fo s ;

2 1 ,0 0 :  S e m a n a l in fo rm a t iv o ; 
2 2 ,0 0 :  La  gran ocasión; 23 ,30 : 
C en tro  m édico (“ p u n to  c r i t ic o “ ); 
0 0 ,3 0 :  U lt im a s  no tic ias; 00 ,35 : 
O ración, despedida y cierre.

S E G U N D A  C A D E N A

18,30: Carta de ajuste;
P re s e n ta c ió n  y Avances;
D eporte  en la dos; 20 ,30 :
2 1 ,0 0 :  M e r id ia n o  ce ro ; 
C ró n ic a  d o s ; 2 2 ,3 0 :  F icc iones 
( “ P r e r r e t te ” ) ;  23 ,30 : N oc tu rno ; 
00 ,30 : U llim a  imagen.

CADA TARDE...
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PAPAGAVÖ

Elegante . Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ig n acio  de L o y o la , 3. T. 
214856.

PARSIFAL

El más juvenil, divertido y origi
nal ambiente de Zaragoza. Bailes 
tarde y nodie. Teli. 379200.

SAN JORGE 
SALA DE JE  VENTED

Hoy sábado, tarde y noche, actua
ción del extraordinario »u p o  mu
sical MOCEDADES. Tei. 2S5184.

ASTORGA’S

Siempre hay amlñente Sábados 
y vísperas. 11 noche, “Fiesta 
joven y camp”. Martes y jueves 
“ concursos y regalos”, a las 
6,30. Señoritas: 10 pesetas. San 
Juan de la Cruz, 18.

CHARLESTON 
AÑOS 20

N oches d el Clavel. Sábados, 
clavd de la suerte. “La elegancia 
t i e n e  un ’ n o m b r e ’ . C/.  
Universidad. Teléfono 299549.

GALLERY 2

S i  b u s c a  tran q u ilid ad  y 
reservado ambiente, tenemos lo 
que Vd. desea. Liñán, 8 (Detrás 

. T e le fó n ic a  S . V ie . P au l). 
.Teléfono 291166

STEREOTECA 
EL FARO”

El gran ambiente de la tarde y 
nodie del sábado y domingo en 
el Barrio de Juslibol. Telefono 
291643.

GRAWER CLEB

Cómodo, personal y diferente, c/ 
Moncayo. CASETAS.

PAGO PAGO

CANCELA

“ LA CANCELA DE ORO 
MUSICAL” . Royo, 5. Teléfono 
211259

DON YO

S u  P e tite  B o ite , el lugar 
preferido por los que prefieren 
sen tirse  a gusto... Teléfono 
226741.

IGEANA

Ju v en tu d , ritmos, diversión. 
P recio s jó v e n e s , c/ Madre 
Vedruna, 11. Teléfono 217052.

PACIFICO

E xclu siv o  para novios, con 
nuevo sonido y música de 
a c t u a l i d a d .  S esió n  6 -1 0 . 
Teléfono 211137.

ORQUIDEA CLUB

Baile los ritmos más modernos 
del momento con e! mejor 
sonido de Zaragoza. S. Juan de 
la O u z , 28 Teléfono 255186.

STORK CLUB

El ambiente ideal para pargas 
en el centro de la Ciudad. T. 
214804.

SENECA

X a nueva discoteca para la 
“juventud con clase”. La Ripa, 
5

CLUB FORMIGAL

Los mejores ritmos y la más 
suave m ú s i c a  p a r a  que 
“usted lo pase bien”. (Edif. 
H otel C orona de Aragón). 
Teléfono 224945,

Discoteca de la Juventud. C/. 
Galicia, número 9. CASETAS.

Vi^e a través de la música en 
1800. M. Cavia 10. De 6  tarde 
hasta la madrugada.

POLINESIAN BAR

Disfrute Vd. de su bebida exótica o tradicional en las noches de 
PAGO - PAGO Doctor Cerrada, 30.



PERSONAJE

D IE Z AÑOS 
DESPUES DE 
DEJAR LOS TOROS

A
y e r  estuvo en nuestra 

R e d a c c ió n  A n to n io  
Palacios, el conocido torero 
aragonés que hace justamente diez 

años se cortó la coleta, como se 
dice en términos taurinos, y 
guardó el tra je de |uces, las 
capas y los trastos de matar. A 
A n to n io  Palacios se le va a 
tributar un homenaje el próximo 
día de Corpus a.n la plaza de 
toros de Tarazona.

-L a  idea fue de los toreros: 
aragoneses que, sabedores de mi 
d i f í c i l  s i tu a c ió n  a c tu a l,  
emprendieron la organización de 
este Festiva l Benéfico de 
Homenaje. Resulta que el día 27 
de enero hubo un incendio en el 
bar-merendero que yo tenía en el 
barrio del Arrabal. El "Mesón del 
Tío Jorge" se llamaba. Nuestro 
arquitecto y ef del Ayuntamiento 
dictaminaron su ruina inminente 
y luego la compañía aseguradora se 
negó a pagarme los daños. Ante 
esto yo tengo que ir a juicio, lo 
que me representa unos gastos 
que por m i sólo no puedo 
afrontar, gastos que se acrecientan 
al celebrarse éste en Barcelona. 
Fue entonces que mis amigos 
to re ro s  tuvieron la idea del 
homenaje.

SUGERENCIA

/

Ha n  pasado ya bastantes 
semanas desde la muerte de 
Picasso. De lo que pereció 
una fuerte sensibilización social 
sobre lo que la figura y la obra del 

pintor malagueño representan) ya 
no sólo para el arte y la hiporia 
españoles, sino universales, pocos 
fru tos  se han producido. O 
bastante menos de lo que cabla 
esfierar, sobre todo teniendo en 
cuenta el olvido con qué se le 
había tratado, sobre todo a. un 
nivel oficial.

Barcelona, ciudad predilecta de 
Picasso, es ahora noticia por el 
hom enaje organizado por un 
numeroso grupo de entidades 
ciudadanas. Homenaje de raíz 
p o p u la r ,'  c u a n d o  aún el 
Ayuntamiento no ha reaccionado 
como le correspondía, sobre todo 
teniendo en cuenta la donación de 
obras del artista para el Museo de 
su nombre, único en el mundo. El 
homentqe consistirá en una gran 
mesa redonda a la que han sido 
invitadas numerosas y prestigiosas 
p er so n a lid a d es  d el mundo 
artístico catalán y tendrá lugar en 
el Colegio de Arquitectos.

La l is t a  d e  e n t id a d e s  
homenajeadoras a Picasso es larga 
y significativa: Amigos de la 
Qudad, Amigos de los Museos, 
Circulo Artístico de San Juan, 
Colegio Oficial de Aparejadores y 
A rquitectos Técnicos, Colegio 
Oficial de Arquitectos, Club de 
Amigos de la Unesco, Fomento de 
las Artes Decorativas, Orfeó 
Catalá y Real Circulo Artístico.

Nosotros sugerimos: ¿no es 
Zaragoza ciudad con ir.'iportante 
tradición cultural para dedicar un 
homenaje, por sencillo que sea, a 
la memoria del más grande pintor 
d e l  s ig lo ?  La exposición  
-homenaje de Huesca a Joan 
Mircv su sucesor, por lo que parece, 
en la cúspide universal, es un 
ejemplo de anticipación.

ANTONIO PALAQOS Al FILO
de los

¿ ^ 1

DIAS
APUNTES de "C IE R Z q "]

-¿Cual es el programa?
-Será a las cinco y media de la 

tarde en la plaza de toros de 
Tarazona, gentilmente cedida por 
José Luis Marcas y Chopera, que 
la ceden  g r a tu ita m e n te .  
Participarán los toreros aragoneses 
Fermín Morillo, Jesús Gómez "El 
A lb a " ,  Raúl Aranda, Miguel 
Peropadre "Cinco Villas" y el 
noville ro local Raúl Gil, que 
lid ia rá n  cinco novillos de la 
ganadería de Arturo Sánchez y 
Sánchez, con picadores. Prestan 
su co laborac ión  además el 
Ayuntamiento y la PeñaTaurina 
"Fermín M orillo" de Tarazona, 
las peñas de Zaragoza y los 
críticos de prensa y radio.

El diestro zaragozano espera 
que el hom enaje del jueves

p ró x im o  encuentre un eco 
fa v o ra b le  en tre  la a fic ió n  
aragonesa,que recuerda sus tardes 
de gloria en ios ruedos. A sus 43 
años^- diez después del doloroso, 
momento en que abandonó la 
profesión aburrido de muchas 
cosas, Antonio Palacios, siente 
nostalgia. Ha seguido toreando en 
fe s t iv a le s  y espera seguir 
haciéndolo. Dice que se siente aún 
con fuerzas para volver a los 
ruedos y hacer buenas corridas, 
pero no le quedaron muchas 
ganas.

-¿ P o r  qué no toreará el 
jueves?

-Porque los demás no quieren. 
Dicen que ya que es un homenaje 
son ellos quienes deben hacerlo.

ALARMA

Lo IGLESIA de 
Sonfiago de Agfiere

L a n z a  la señal de alarma "A nda lón " en su ú ltim o  número, 
recién aparecido y  nosotros no podemos menos de hacernos 
eco de ella. La iglesia de Santiago del pueblo oscense de 
Agüero, una preciosa joya románica, puede correr una suerte 

parecida a la de la capilla de la antigua Universidad de Zaragoza, 
cuyo lamentable hundim iento es aún reciente

Si la capilla del Estudio de Cerbuna era monumento nacional, 
que de poco le s irv ió la  iglesia de Agüero fue incluida en el Tesoro 
A rtís tico  Nacional por real orden del 15 de marzo de 1920. Como 
la anterior, ha sido víctima de un centralismo inoperante que ha 
perm itido su progresivo deterioro material, hasta llegar al crítico 
estado de conservación actual que hace temer su ruina.

Ricardo del Arco califica este tem plo de "ejem plar de estilo 
perfecto, de belleza notable y  de carácter sobresaliente, y  caso tal 

'  de una escuela de estilo románico en la vertientevez unico 
pirenaico-aragonesa

Como comenta "A nda lón " "s i las autoridades no disponen 
urgentes remedios, p ron to  contaremos al patrim onio monumental____ t, ^_ _i_ »__ ' _ _____._____1 _ . •__y  artístico  de Aragón por montones de ruinas"

NECESIDAD de AMPLIAR TEMA

El ruego a las Cortes del 
pró'curador aragonés Jesús 
Yagüe sobre la necesidad de 
am pliar la Universidad de 
Zaragoza, con la creación de 
nuevas facultades y escuelas 
s u p e r io re s  y de otras 
especia lidades en las ya 
existentes, no podía ser más 
o p o rtu n o  e in teresante. 
Actualmente sólo hay cinco 
f a c u l t a d e s ;  D e re c h o , 
Medicina, Filosofía y Letras, 
Ciencias y Veterinaria. Yagüe 
ponía especial relieve en la 
necesidad de contar con los 
estudios de Ciencias Políticas 
y Económicas y Escuelas 
Superiores de Ingenieros 
Agrónom os e industriales. 
Por nuestra cuenta pensamos 
también en Ciencias de la 
Información y algunas mas.

Lo cierto'es que el distrito 
u n ive rs ita rio  de Zaragoza 
s ig u e  con  las mismas 
facultades de hace cuarenta 
años, a las que solamente se 
han añadido algunos colegios 
universitarios en la región. La 
acelerada transform ación 
social de los últimos lustros 
no ha encontrado el paralelo 
necesario en las estructuras 
universitarias. Los estudiantes 
aragoneses, como se ha

la UNIVERSIDAD

comprobado en la evolución 
de la m a trícu la , se han 
a p a r ta d o  de la t íp ic a  
dedicación al Derecho y a la 
M ed ic ina , trad ic iona l en 
nuestra Universidad. Unos 
estudios en franco auge en los 
últimos años como los de 
Ciencias E c o n ó m ic a s  y

P o líticas , han obligado a 
m uchos u n iv e rs ita r io s  a 
em igrar' a otros distritos 
donde pudieran cursarlos.

El Gobierno dice en su 
respuesta al procurador que 
no es posible, hoy por hoy, 
proceder a la creación de 
nuevos centros. Aragón sin

embargo lo necesita.
P r ó x i m a m e n t e  se 

inaugurará el nuevo conjunto 
de la Facultad de Medicina y 
Hospital Clínico que vemos 
en la fotografía.. La lógica 
alegría del acontecimiento no 
debe impedir la visión del 
problema global.

L
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s o  de Babilonia no està n a d a  
claro. Es deciti no està claro pam los de 

M más. Para mii està clarísimo. Lo que 
pasaba en Babilonia es que la gente se 
divertía . D esde tiempos inmemoriales^ 
divertirse está conectado, no sé por qué, coh 
la mitología demoniaca. Tenemos la idea de 
que Dios es aburrido y  e l diablo es, por el 
contmrio, divertidísimo. En este sentido, una 
película que vi hace tiempo, en Argentina y 
que se exhibe ahora en España con el título 
de “Pacto con el diablo”, viene a aclarar 
muchas cosas. Richard Burton es, en la cinta 
escrita y dirig ida p o r  Peter Ustinov, 
precisamente el diablo, y como tal, se 
comporta con un puritanismo de ejecutivo 
solvente. El diablo no es nada divertido. Esta 
es una dé.las cosas que debían pensar los que 
constantemente vocean la seriedad de Dios. 
Dios, como todo principio creador es, por 
esencia, divertido, diverso  ̂ Nada hay tan 
divertido com o el florecer de un árbol, nada 
hay tan formidablemente divertido como el 
nacimiento de un ■ niño. Lo diabólico está 
siempre precedido por una solemne y estúpida 
seriedad. Pero ya hemos dicho que los 
puritanos de todo tiempo han acudido con sus 
espeluznantes acusaciones, con sus demandas 
y sus chivateos a poner coto a la diversión allí 
donde ésta aparecía.

Se cuenta que en tiempos de Alfonso "N el 
Sabio, cuando floreció una de las culturas más 
impresionantes que tuvo nunca país de 
Europa, el rey dijo a sus vasallos que buena 
cosa sería que '‘oviesen en el estudio, sobre 
otras cosas, holganza y  diversión, pues sin ésta

todo es comò hijo del diablo”. Nunca he vjsto 
una definición más bella de lo que pu^de ser 
una auténtica cultum, enfocada con el talento 
que Dios quiso conceder al buen monarca 
castellano. El que se aburre está a dos pasos 
de trincar la pezuña de Satán e imaginar lo 
p eor . Los'  ̂ diabólicos son siempre seres 
trem en dam en te tristes y, en ocasiones, 
aunque parezca mentira, espantosamente 
trascendentales. El gran acierto de la película 
de Ustinov ha eonsisfido en desmitificar la 
intervención diabólica en lo que pudiéramos 
llamar, para entendernos de algún modo, el 
impulso pagado de las criaturas. Con más 
llaneza: el diablo no es lujurioso. Utiliza la 
lujuria, que es cosa bien distinta. Pero el 
diablo siente un tremendo desprecio por 
aquellos que se gozan con los sentidos. 
Teológicamente, debemos admitir que el 
diablo fue un ángel, arrastrado a la perdición 
p or  sn soberbia que es el gran pecado 
demoniaco. Un ángel puede utilizar todas las 
pasiones, pero ni las disculpa, ni las entiende, 
ni se goza eneUas. Esto me lo dijo una vez un 
curila preconciliar, es decir, de los tiempos en 
que los curas eran inteligibles y  no se . 
disfrazaban de “maquisards”. Y cada vez que 
lo  recu erd o  ha llo  en aqueUa somera 
explicación que el cura me dio, mil aciertos y  
pocos errores. Él diablo es un tío triste, serio, 
conceptuoso, mayestático, un poco hijo de su 
madre y  un si es o no es ambicioso y  lúgubre.

Dios, por el contrario, es la pura alegría. 
Para entender la armonía universal, hay que 
concebir a Dios como un gran espectáculo en 
e l  q u e  estam os sien do d iariam ente  
protag on istas  activos. Alegre era San 
Francisco, desbordante de alegría en sus 
meditaciones transcendentales San Agustín, 
alegre Santa Teresa. La alegría es ya un 
sentido de santidad. A ras del suelo y en un 
grado menor, de un modo cómO si dijéramos 
menos especulativo y más franco, no conozco 
todavía ningún alegre qué no sea al tiempo

positivo, fecundo, generoso; pero conozco 
in fin id a d  de tristes m arch itos que, 
constantemente, están invocando el nombre 
de Dios para justificar el exceso en que están 
sumidos. ¿Y cual es su exceso? Confundir la 
gimnasia con la magnesia. En parte fue lo que 
le ocurrió a Savanarola, en parte lo que le 
ocurrió a Lutero, a Felipe II; en parte lo que 
les sucedió a los puritanos del “Mayflower”. 
En fin, en parte lo que le ha sucedido siempre 
a todos, enteramente a todos los tristes 
transcendentales que han poblado la Tierra; 
los profetas de h  ira y el castigo. Jesús es 
alegre. Máhoma rebosa alegría. Buda ríe 
cuando cae el agua de la lluvia sobre su 
cuerpo. No sé por qué hemos confundido 
autoridad con tristeza, orden con toque de 
queda y formalidad, que viene de forma, con 
esencialidad que viene de esencia.

Todo esto me lo ha sugerido lo de 
B abilon ia . Se lo pasaba bien <Mí, en 
Babilonia. La reina, preciso es confesarlo, no 
se privaba de ningún capricho; pero al propio 
tiempo tenía una Corte exaltada y  sonriente 
dispuesta a secundar la inquieta imaginación 
de Semíramis. ¿Por qué todas las historias 
hacen hincapié de una manera dolorosa en el 
pecado de Babilonia y  cruzan sin especular 
más sobre Sodoma y Gomorra? Porque en 
Sodoma debían estar todos muy tristes, 
porque lo malo de vivir en Sodoma no era, en 
fin, ser sodomita, sino echarle apariencias de 
seriedad a lo que parecía ser ley natural en tan 
fúnebre ciudad. Estoy por asegumr que en 
Sodoma estaba el diablo. Pero desde luego, no 
estaba en Babilonia. Y cada vez me pregunto 
con más insistencia si no es tiempo ya de 
partirle la cara a los amenazantes de turno v 
v iv i r  p l e n a m e n t e  
conformes con nosotros 
mismos y con nuestras 
naturaU'za el soberbio 
e s p e c t á c u l o  de la 
Creación.
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COMOBICOLOR,
LA BANDERA

L presidente de los argentinos, Hector José Cámpora, acababa de llegar a 
Barajas. Había sol, multitudes y banderas entrelazadas de su tierra y de la 
nuestra. El Dr., Cámpora —alto, corpulento, expresivo, con cierta solemne 

campechanía— se dirigió, a la. derecha del Jefe  del Estado Español^ a saludar al 
Gobierno de Franco. Estaban todos los ministros, erguidos, alineados sobre una 
gorda raya balança. Era la presentación del nuevo Gobierno también en olor de 
multitud. El primero, con uniforme blanco de almirante, el presidente Carrero., el 
último —aunque no precisamente en talento— Cruz Martínez Esteruetas que es el 
más joven, aunque bajo la dictadura puntillosa del protocolo la juventud que manda 
y relega puestos, es la del nacimiento del Ministerio. Y el de Planificación y 
Desarrollo es ui\ Ministerio que ha nacido hace apenas unas horas y que casi se 
bautizaba, en Barajas. Estaban el uniforme blanco del almirante y los otros 
uniformes de los ministros militares; todos los demás se arropaban en el negro 
solertme de los trajes de etiqueta. En el Gobierno del 69, que empieza a ser ficha 
para el archivo, había todavía algún uniforme blanco o azul de los que venían de 
Burgos o de Salamanca. Pero —según dijeron entonces— el Gobierno era 
“monocolor” ; el de ahora, visto en su aparición corporativa sobre las pistas de 
Barajas, ctm uniformes castrenses y trajes civiles, resultaba “bicolor”, que no es 
mala combinación porque bicolor es la bandera, que es de todos, y en la calle 
esperan y desean limpiamente que el Gobierno sea para todos.

En Cibeles esperaba el Ayuntamiento. Faltaba Carlos Arias, el gran alcalde que 
Madrid ha perdido y que estaba ya en la fila de los ministros. Jesús Suevos ofreció 
su oratoria cordial y las llaves simbólicas de la capital del Reino. Enfiló la comitiva 
Alcalá arriba hacia la Moncloa, pisando la espina dorsal de la Villa que fue “corte de 
los-milagros” y se ha hecho ahora, otra vez, súbitamente, al revuelo de unas 
decisiones de Franco, “burgo de la esperanza”.

por Lucio del Alamo
EN TRAJE DE TRABAJO

Todo arrancaba de la aparición de unos nombres nuevos junto a unos nombres 
antiguos y de una declaración de Gobierno. El jueves había habido Consejo en El 
Pardo. Una reafirmación de lealtad al Jefe  del Estado y un programa de Gobierno 
sin frases históricas, casi cartesiano. Lo había leído al país, en la noche del jueves el 
almirante Carrero desde la televisión con una fírmeza horra de énfasis. Allí estaba 
todo lo que tenía que estar. Y estaba tan en su sitio que sonaba a nuevo lo que es 
permanente. La continuidad y la apertura, el bienestar para la justicia social, la fe 
religiosa en el respeto m u tu o  a las dos sociedades perfectaSj la ampliación de los 
caminos de Europa; las lealtades a la sangre y a la historia por el curso del Tajo 
—qpie es R ío  Común-, por las orillas del Atlántico— que es mar compartido—; por 
la ribera caliente del Mediterráneo —que es mar suyo y nuestro—. Y al aire del 
recuerdo eterno y de la dignidad permanente, la bandera sobre Gibraltar cautivo.

El presidente de una gran nación está en Madrid para llevarse, en desagravio 
gigantesco, a un gran exilado de su tierra. Cuando uno y otro se marchen, el 
Gobierno se pondrá el traje de trabajo y empezará a andar. Hay larga, espinosa, 
difícil tarea. Las gentes lo saben y han abierto un crédito de confiada esperanza. La 
primera declaración del nuevo Gobierno se alza sobre la lealtad, la firmeza y el 
equilibrio. Las palabras han ádo certeras y claras. Pasemos a los hechos. Empieza la 
hora del trabajo silencioso de los nuevos ministros. “Por sus obras los conoceréis”, 
se dijo, hace siglos, sobre la paz de la ladera.
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ï l i î iR P F ü ï ï f i I ly
¿al primer piano

A O.N.U. en su Declaración de los Derechos Humanos dei 10 de 
Diciembre de 1948, decreta que, aquéllos corresponden a todos los 

Iseres que integran la Humanidad: sin diferencia de raza color 
religión, o sexo.

Así mismo, impone un principio universal; la protección a la 
maternidad.

'  Archiconocido el juicio mordaz de Schopenhauer "la mujer tiene las 
caderas anchas, el pelo largo y Mas ideas cortas!...".

-O tros pensadores han vaticinado graves repercusiones si la mujer 
rompía sus opresoras cadenas esclavizantes y alcanzaba idénticos 
derechos civiles, políticos y sociales; lo qup vino a iniciarse al finalizar la 
guerra mundial de 1914-18.

La servidumbre femenina, tiene su origen en la esclavitud y la 
poligamia, nació de las guerras de la antigüedad: esposas hermanas e hijas 
del vencido, convertíanse en botín y trofeo del vencedor.

El mundo antiguo sólo conoció dos clases: libres y esclavos hasta que 
el Cristianismo, señaló la encendida caridad igualitaria

Hoy, la mujer alcanzó la plenitud de sus derechos:! como la escultura 
en el siglo de Feríeles, llegó a la perfección!

SEMIDIOSAS DE AYER

ESTADISTAS DE HOY

-Suerte y destino de muchos millones de seres humanos se hallan a 
merced de estas dos eximias señoras, de sutil diplomacia, acción política 
enérgica y clarividencia intuitiva; Indira Gandhi y Golda Meyer

-Ambas autodidactas en horas robadas a i sueño; pura e'tica y limpia 
honestidad administrativa, envejecen gloriosamente, pues no en vano son 
¡artífices platónicas de un mundo mujer...!

Habrá que modificar el célebre lema de Protágoras,que hace del 
"hombre la medida de todas las cosas".

i Caramba, también la mujer puede ser esa misma medida!
—¿Por qué no? C!aramente lo vemos,y así-mismo el error de muchos 

augures feminófobos y fatídicos gafes
Sentenciaron despectivos; Mas mujeres a la cocina y demás labores de 

su sexo!
Hoy, están en lo alto de las cancillerías. ,¿A dónde llegarán con el 

tiempo?
Niestehe,escribió; "¿Vais con mujeres? i No olvidéis el látigo! ".
Todos se han equivocado: como el profeta Nathaniel, excéptico y 

zumbón inquiría;
—¿Puede salir algo bueno de Nazaret?...
Y , i salió el Hijo de Dios!

J uan MENDOZA
Golda Meyer, cuenta entre sus remotas antepasadas, feminas de gran 

brío.
Judith, seguida de su sierva, penetra en la tienda de Holofernes y le 

corta la cabeza que, metida en un saco, llevó a sus secuaces.

¿Qué diremos de Débora poetisa y Juez de Israel,que organizó un 
ejército de 10.000 guerreros, a quienes estimulaba con sus cantos a fin de 
aumentar el ardor combativo?

-M aría la Copta, hermana de Moisés y Aarom, sagaz, intrigante, 
ausentes sus hermanos, restableció el culto al Becerro de Oro: retornó a la 
idolatría en demérito del monoteísmo.

La mujer, inmersa en la magia del tiempo, ¡siempre ha sido la misma!
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Ü NA reciente encuesta del Instituto de la 
Opinión Pública con el temario de 
“Ocio y Cultura de las masas en el 

mundo laboral” ha sido publicada en sus 
datos más significativos en estas páginas. Nos 
permitirán que repitamos algunas de estas 
s o r p r e n d e n te s  co n clu sio n es de una  
prospección que ha alcanzado a cerca de dos 
mil trabajadores y que afecta a algo tan 
fu n d am en tal com o es el ocio en una 
civilización como la del “s^undo siglo X X ” , 
que es la feliz expresión que el historiadcH- 
francés Luden Fevbre acuñó para la segunda 
m itad del novecientos, quería con ella 
subrayar la vertiginosa aceleración de la 
historia en nuestros días, que ofrecen una 
trascen d en tal transformación del mundo 
actual.

R e s p e c t o  a ios trabajadores y el 
deporte —señala la encuesta— el 80  por 
100 de los entrevistados no realiza 

ningún deporte (lo practican mucho un 8 por 
100 y un poco un 10), el 89  por 100 no 
participa en ninguna actividad cultural (lo 
hacen mucho un 4 por 100 y poco un 5 por 
100 y un 80 por 100 manifiesta que no se 
dedican a estudiar para aprender o conseguir 
un título (lo hacen mucho, en cambio, un 9  
por 100 y un poco otro 8  por 100).

De otra parte, el 60  por 100, de los 
preguntados no va nunca al fútbol, el 12 por 
100 va una vez al mes, el 13, una cada quince 
días, el 4  una cada semana, y no responden el 
2 por 100.

En cuanto a consumo de medios de 
comunicación,la mitad de los trabajadores 
interrogados manifiesta no haber leído ningún 
libro.

Finalmente, la encuesta revela que el 45  
por 100 de los preguntados no van nunca al 
cine, el 24  menos de una vez al mes, el 14 
menos de una vez por semana, el 13 una vez 
por semana, el dos por 100 dos veces por 
semana y el uno por 100 tres veces por 
semanaa.

T a l e s  son ios estupefacientes datos. 
Ante eUos nos hemos de preguntar ¿qué 
hacen  en sus horas de ocio los 

españoles? Y algo todavía más inquietante, 
¿en qué las emplearán en un futuro próximo 
cuando los horarios laborales se restrinjan y la 
multicolocación desaparezca? Porque lo que 
resulta evidente es que tarde o temprano nos 
vamos a alin ear con  los países más 
evolucionados. Pensemos por ejemplo en 
Estados Unidos o en la más cercana Francia. 
En Estados Unidos se pasó en el espacio de un 
siglo —de 1860 a 1969— de una semana laboral 
de 70 horas a 37. En Francia en el mismo 
lapso de tiempo de 85 a 48  horas. Se 
transformó la duración laboral “extensiva” 
según la frase de Marx, a la intensiva, a causa 
de la racionalización del trabajo. Se piensa 
—hemos leído un impresionante trabajo de 
Jean Fourestier sobre el particular— que a 
finales de siglo, en 1995, según el sociólogo 
francés el hombre trabajará 33 años en lugar
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UNA ENCUESTA 
DESOLADORA

de cincuenta, tendrá doce semanas anuales de una manifestación cultural cualquiera ,es una 
vacaciones en vez de cuatro y 30 horas de c ifra  escasísima, imaginamos una 'de las
trabajo semanales por las 40  o 48.actuales. menores de Europa Occidental.

T a l e s  p re v is io n e s  añaden una  
preocupante trascendencia a los datos 
de sobre có m o  los trabajadores 

españoles emplean sus ocios. Ciñiéndonos a lo 
cultural, el hecho de que el cincuenta por 
ciento de la población laboral de un país no 
haya leído un libro en su vida, es simptemente 
aterrador. Según el crítico Georg Streiner, la 
civ ilizació n  del lib ro  es relativamente 
moderna: un siglo y medio a lo más, lapso que 
va desde finales del siglo XVIII hasta el 
descubrim iento de nuevos vehículos de 
expresión del que es símbolo máximo la 
televisión.

L OS españoles, no hemos gozado de esta 
civ ilizació n  del libro a escala de 
considerables tirajes. Hemos estado 

ausentes de esta cultura y vamos a saltar del 
a n a l f a b e t i s m o  c a s i  a b s o l u t o  al  
semianalfabetismo del hombre que sabe leer y 
no lee. Las grandes obras literarias serán 
conocidas y debidamente deformadas por un 
vehículo como la televisión o el cine. Aquel 
Real Decreto del 25 de mayo de 1900, en los 
albores deh siglo, que disponía que los 
trabajadores “debían asistir a clases nocturnas 
a fin de aumentar su cultura” no tuvo jamás 
cumplimiento. A menudo no asistieron ni a 
las clases de primerísimas letras. Toda nuestra 
primera enseñanza, ha sido secularmente 
insuficiente, heroica en mudias ocasiones, por 
parte de los maestros sobre todo. Pero el 
hecho es que de unos dos mil trabajadores 
interrogados, la mitad no han frecuentado las 
páginas de un libro en su vida.

T  a n  grave como esto es que un 89  por 
c ie n to  no p articip en  en ninguna 
manifestación de tipo cultural. Indica 

una separación total de los valores del 
es pí r i t u ,  una in d iferen cia  ances t ral ,  
perpetuada a través de los tiempos. Que sólo 
un 11 por ciento sienta la necesidad de vivir

P ERO lo más curioso ê s 1 a ausencia 
impresionante de lo que constituye la 
obsesión del hombre de nuestros días: 

el deporte. Que un 80  por ciento no lo 
practique indica que, a pesar de los esfuerzos 
más teóricos que prácticos que se han hecho, 
el deporte, con su indudable fomiación física 
y su posible modelación espiritual, sigue 
siendo ajeno de las aficiones de los españoles. 
Pero lo más grave es que ni tan sólo como 
espectadores de fútbol, que en muchos casos 
es un ejercicio físico bastante fatigoso, nos 
tomamos la molestia de participar.

A n t e  t o d o  ello nos parece escaso 
consuelo que en otro apartado se señale 
que el español sigue asistiendo al bar y a 

la taberna. Nada tengo, en principio, contra 
estos  es t abl ec i mi ent os  que son más  
frecuentados, infinitamente más preferidos 
que la piscina, el campo de fútbol o el libro.

E n  conjunto, la conclusión no puede ser 
más desoladora, y lo es más todavía, si 
consideramos que, como hemos dicho al 

comenzar este artículo, las horas de ocio, 
pueden ser cada vez mayores. Ignoramos en 
qué van a ser ocupadas. De hecho, ya nos 
preguntamos angustiados en qué se ocupan 
ahora. Hágase lo que se haga el futuro va 
encaminado a que el hombre disponga cada 
vez de más tiempo libre. Lo difícil será pasar 
el tiempo. José Bergamín decía que el español 
no pasaba el tiempo si no que se limitaba a 
verlo pasar. Tremenda ocupación esta de ver 
transcurrir lós días monótonamente, sin 
ninguna inquietud, sin ninguna preocupación 
espiritual. Ver pasar vacíos, el tiempo.

“las horas que limando están los días, 
los días que royendo están los años” .

OPTICA
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TIESTO
¿DONDE : . 

C X M E R E » C S ' ^

BAR-RESTAURANTE

ESPECIALIDAD. 
ZDRONGUITDS 

I .  ENTERRAS I

C/Arzobispo Apaolaza, 2 
(Junto Ptaza San Francisco) 
Teléfono 251187

Si fuera de casa 
piensa 
comer en el

Bar-Restaurante

f i  B U E M R i
tiene que ser 

lacil
a|iar('umi.rnli>

Bar-
Restaurante

b E D E

M E N U  de R odríguez 
somos d is tin tos .
Pruebe nuestra especialidad.

Costa, 9 Te l. 217112 
S A LO N ES  clim atizados

1MESON
ESPECIALIDAD EN 
COCINA ARAGDNESA 
Y PIERNA DE 
CERDO ASADA
Sta, Teresa, núm. 32 
Telefs.: 255025-255850 
ZARAGO ZA

Bar - Restaurante 
Avd. San José 137 
Teléfono 41 10 53

SALONES ESPECIALES 
p a r a  b o d a s , 

[BAUTIZOS Y CEREMONIAS!

‘Coma bien, barato y sano 

¿Dónde? en el Restaurante

NAPOLITANO
Precios interesantes 

Avila , 12 -T e lf. 2551291

Aparcamiento propio,

PIRINEOS I LOS ENLACES
Avda. Alcalde 
Caballero, 22 
( C o g u lla d a ) .

Telefóno 29 50 89

•  bÚLieiTE EL MENU DE 
OIAS FESTIVOS

Ampl io aparcamento

MERENDERO
LA CASILLA

IcONEJO I 
«ASADO CON 1 
AJOLIO

ê s c a b e c h a d o !  
, y 'cón  c a r a c o l e s !  

I c o s t i l l a s  a  l a  r
SRASA c o d o r n i c e s !

COCINA TIPICA

•Avda. (¡óim'z Laguna.,s/n 
/AKAGO/.A

APARCAMENTO
ASEGURADO

Avda. Madrid, 228 
•^elfs.i 331996 - 333027

G A S A

EMILIO
e s p e c i a l i d a d é s

MERLUZA REBOZADA

Avda. M adrid , 3 - 5 
Tels.: 2 1 8 06 4  - 2 2 81 45

CASA DE VALENCIA
LOCAL R£FRIGERADO

TIPICAS PAELLAS
Local refrigerado Telé fono  21 80  90

CAFETERIA pin
* R * I

BENIDORM
Dirección: H N O S . M U R

G ene ra l Sanju rjo , 1 
T e lé fo n o  2 1 T'028 
Z A R A G O Z A ESPECIALIDAD 

PESCADO Y MARISCO
ESPECIALIDAD 
PLATOS COMBINADOS 
Y ESPECIALES

Fernando el Católico, 2 
(entrada por Avda.  Goya)  
Teléfono 25 1 1 67

Y... PARA COMER HAY QUE BEBER

P i i i o á j ^ a U a r r o ES UN PLACER

‘HABLANDali T / . . J

P LATO N, en su obra El Banquete, nos 
habla de que primero existió una raza 
fundamental que reunía los principios 
masculinos y femeninos.

Esta raza única, en un alarde temeridad, se 
enfrentó a los dieses qüe, indignados por su 
osadía, la castigó dividiéndola en dos.

Se establecieron, de esta forma, los dos sexos 
distintos, manteniéndose, en cada uno de éllos 
el impulso innato de reconstruir la perdida 
unidad; siendo éste, precisamente, la fuerza de 
la atracción sexual.

Estas afirmaciones le^ndarias de Platón 
pueden ser el prólogo empírico que justifique la 
superposición de los sexos de la época fetal y de 
ciertos momentos de la pubertad.

Aunque la diferenciación sexual, una vez 
estableada, tenga tal categoría, que se hace 
preciso aceptarla desde toda una gama de 
-m an ifes tac iones  somáticas, endocrinas y 
isíquicas.

Po r que  hay una diferenciación sexual 
c rom osóm ica , gonádica, genital externa y 
genital interna, hormonal y orgánica general 
gamética, quím ica y piscológica.

Todo esto tiene fuerza suficiente para que 
no resulte tan fácil llegar a ése tercer sexo que 
sería como el retorno a la raza fundamental y 
del que tanto se han ocupado últimamente 
destacados endocrinólogos entre ellos el 
profesor Botella.

Resulta imposible resumir el importante 
capítulo de la diferenciación sexual...

Si damos unas muy ligeras nociones sobre el 
mismo, nos vemos obligados a aceptar el hecho 
biológico de que a partir de los 10 años en los 
niños y niñas va a aparecer una forma de andar, 
de mirar, se va a empezar a diferenciar la voz, la 
conformación torácica y pelviana, la estructura 
de su cabello, de sus brazos piernas y piés la 
distribución de su vello, etc. etc. todo ello 
según se trate de un varón o de una hembra.

Y todo ello a pesar de esa vida en común 
cada vez más corriente, que hace que uno y 
o tro  sexo imbriquen, . costumbres, maneras, 
formas de vestir, modos, etc. que hagan tan 
d ifíc il a primera vista, en un grupo de jóvenes 
desde cierta distancia, poder diferenciar unos de 
otros.

Pero la cosa no se detiene ahí, ya que el 
psíquis, la afectividad y modo de ser de unos y 
otros ¡es tán distinta ! ...

En las chicas se desarrolla el instin to de 
seducción, mientras que, en los varones se 
rea firm a su personalidad, desarrollando su 
espíritu de posesión, de conquista.

Esta distinta forma de evolución psíquica 
desemboca en una manera de actuar también 
propia para cada sexo.

E fe c t iv a m e n te  el varón desarrolla una 
vo lup tuos idad  de posesión que de forma 
instintiva lo lleva a la unión sexual sin apenas 
trabas ni prejuicios y de forma natural. Esto 
hace preciso el que tengamos que enfocar el 
con tro l de sus instintos a través' de una 
educación moral y psíquica que tenga suficiente 
solidez para que consiga el autodom inio que 
tanto va a necesitar.

En cambio las chicas tendrán un sentido del 
amor que no se detendrá nunca en el propio 
acto sexual; que llegará mucho más allá de su 
entrega. Porque el subconsciente de la hembra 
está influenciado por la maternidad latente por 
un lado y , por el otro, por la trascendencia 
somática de su integridad genital.

Su pubertad y adolescencia están llenas de 
una serie de temores, de dudas y de suspicacias 
que le mantendrán en una espera unas veces 
exasperante; pasiva ■ otras, siempre fisiológica,

***»)

con una serie de crisis puberales extrañas que 
los mayores (y esto es lo peor) olvidados ya de 
su é p o c a  j u v e n i l  ¡que  d if íc i lm e n te  
comprenden! .

Casi siempre esta incomprensión es la 
causante del hiato generacionaL de lo que 
también se llama GAP (brecha, abertura) que 
ta n ta  im portancia  tiene en la separación 
psíquica que se abre entre las diferentes, 
generaciones...

Las modificaciones endocrinas pasan por un 
momento crucial denominado por Marañón 
como B ISEXU AL, en la que se imbrican 
manifestaciones secundarias de ambos sexos 
pero que, posteriormente, son corregidas de 
f o r m a  d e f in i t iv a ,  p o r las constelaciones 
endocrinas y cromosómicas de cada sexo.

Esta biséxualidad tiene su máxima expresión 
biológica en el varón en el que una evolución 
femenina es por fin  vencida al establecerse su 
sexo b ien  d e f in id o  cua n d o  llega a la 
adolescencia.

En la hembra esta evolución femenina sigue 
su camino normal.

Esto dá lugar a que la sexualidad femenina 
sea s im p lem ente  un tránsito mientras la 
masculina sea toda una crisis transformadora.

La capacidad de captación del púber llega 
hasta lo que se llama la realidad reflexiva. Las 
cosas que hasta ahora sólo interesaban por 
f ue r a ,  a d q u ir irá n , ta m b ié n , un inter.^s 
intrínseco. ■

Esta mayor capacidad de captación unida a 
unas modificaciones somáticas desagradables, y 
muchas veces dolorosa, da lugar a la fase 
negativa dé Buhier de la pubertad que tendrá su 
final fe liz  con el tr iun fo  de la adolescencia: fase 
positiva.

La conciencia del yo con una sensación de 
libertad en la que pesa, por la capacidad 
reflexiva la trascendencia que esta libertad lleva 
consigo, puede desembocar en una soledad unas 
veces buscada y otras soportada dolorosamente. 
Existiendo un yo inseguro, con alternativas 
muchas veces hasta de deseos de muerte... Todo 
èlio baqueteado por una hipervaloración de la 
personalidad que hace insoportable el ambiente, 
a u t o c o n t e m p l a c i ó n ,  narcisismo, crisis de 
soledad alternantes con fases de amistades 
apasionadas. Estando todo exaltado; el amor a 
lo bello, a lo estético y a lo sublime... lo que 
desemboca en el romanticismo primario del 
amor fatuo...

En t onces  debe r emos  aprovechar esta 
inclinación a sublimarlo todo para espiritualizar 
los instintos, y amortiguarlos con los deportes, 
el arte, los estudios, etc. desviando la posible 
actividad nociva, por una actividad productiva.

Enseñairlos a disponer de su libertad.
Pensar más con ellos en el misterio sin fondo 

de su destino y unirse al dolor que esta 
incertidumbre les crea... ,

Saltar toda barrera generacional con alegría, 
comprensión, solidaridad, para llegar hasta el 
a m o r .. .  es t ab l ec i endo  los difíciles pero 
necesarios contactos.

R e s p e t a n d o  s i l e n c i o s ,  acep t ando  
extravagancias y tolerando desplantes pasajeros 
que están tan necesitados del calor del cariño...

Por más d ifíc il más importante.
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«Chequeo» a los religiosos españoles
P OR primera vez en la historia de la 

Iglesia española se ha realizado un 
estu d io  rigu roso y ob jetivo , 
utilizando la investigación sociológica, 

para detectar el estado actual de los 
religiosos españoles. Su autor es el 
D irector del Instituto de Sociología 
Aplicada, P. Vázquez, O.P. y aparecerá al 
público con el título “Los religiosos 
españoles, hoy”.

DESCENSO DE RELIGIOSOS

En 1971 había en nuestro país 27.081 
religiosos y 1.646 novicios y en el pasado 
año se contabilizaron 24.081 religiosos y 
1.053 novicios.

¿De dónde proceden los religiosos? El 
50 por 100 del medio rural y el resto, en 
p o rcen ta je s  muy iguales, de zonas 
semiurbanas. La clase social media y baja 
es la que registra una mayor aportación 
de personal. El 56,1 por ciento son hijos 
de agricultores, obreros y pescadores.

Las familias de dos y tres hermanos 
son los que dan mayor porcentaje de 
vocaciones religiosas (44,55 por 100 del 
total).

A pesar de que se ha registrado un 
descenso en el periodo citado, sin 
embargo se ha comprobado un aumento 
de Institutos Religiosos y un año después 
los Institutos aumentaron en 81.

Actualmente el núrí^ro de religiosos 
españoles con respecto a cifra mundial 
representa el 14,8 por cié. :o.

En el extranjero hay 8.901 religiosos 
españoles.

¿Son viejos o jóvenes los religoosos en 
España? La respuesta elaborada a base de 
datos reales es importante en cuanto 
p u ed e in d icar algunas p istas de 
com prensión del futuro de la vida 
r e l ig io s a  en  n u e s t r o  p a ís . Y , 
efectivamente, el grupo más numeroso de 
religiosos está integrado por jóvenes, por 
personas de 31 a 40 años, que representan 
el 32 por 100.

El 45 ,9  por cien de los religiosos tiene 
menos de 41 años. Los que se dedican a la 
enseñanza tienen menos de 51 años en un 
71,3 por ciento.

LA MAYORIA TIENE MENOS DE 41 AÑOS. Y EL  
50 POR CIENTO PROCEDE DE MEDIOS RURALES

En cuatro años se contabilizaron 2.639 abandonos. La 
tendencia más acusada es entre los 35 y 39 años

•

SE VA A PUBLICAR EL PRIMER ESTUDIO 
SOCIOLOGICO NACIONAL SOBRE LOS 
RELIGIOSOS

O tra n o ta  c a r a c te r ís t ic a  de la 
proyección de los religiosos españoles es 
su trabajo en parroquias. Trescientas 
ochenta y dos parroquias -u n  2,4 por 
ciento de las parroquias españolas- eran 
regidas por religiosos en 1971. Sin 
em bargo, todavía, veintitrés diócesis

e sp a ñ o la s  carecen  de p arroq u ias 
regentadas por religiosos. En la reunión 
anual de la Conferencia Española de 
Religiosos se ha subrayado la petición de 
insertarse en las tareas pastorales con el 
clero secular.

EL MITO DE LOS ABANDONOS

Se ha m itifica d o  en exceso el 
abandono de la vida religiosa. Con 
concepciones un tanto superficiales se 
han agrandado las cifras de abandonos 
religiosos.

El documento "Religiosos españoles, 
h o y ” ap orta  los sigu ien tes datos 
comprobados sociológicamente: De 1966 
a 1 9 7 1 , se co n ta b iliz a ro n  2 .6 3 9  
abandonos, que representaban el 9,4 por 
cien del total de religiosos.

Los Institutos con más alto porcentaje 
de abandonos son los de vida clerical 
activa, el 84,5 por 100 del total.

Por edades la ten d en cia  a los 
abandonos se acusa más entre los 35 y 39 
años. Sigue la edad entre 30 y 34 años 
con un 27,1 por cien de abandonos. Entre 
los 30 y 39 años hay un 58,9 por 100 de 
abandonos.

Entre los religiosos no sacerdotes el 
abandono se produce a los 34 años o 
menos (63,3 por ciento). El 91,1 por 100 
lo hace antes de llegar a los 30  años.

¿Por qué dejan los religiosos su vida 
consagrada? . Y  aquí también los tópicos 
han tapado la realidad. Es muy difícil 
radicalizar una serie de razones exclusivas; 
no pocas veces es el conjunto de las 
m i s m a s  la causa para tom ar la 
determinación de cambiar de estado; pero 
según la consulta realizada por el estudio 
indicado, el 35,1 por 100 lo hacen por la 
creencia en una falsa vocación. Se sienten 
insatisfechos en la vida religiosa por creer 
que han equivocado su camino en la vida. 
E l 26 ,4  por ciento por cuestiones 
relacionadas con el celibato y el 21,6 
debido a problemas psíquicos. No existe 
una clara polarización en ninguno de 

.estos tres aspectos.
Finalmente, entre los problemas más 

acuciantes de cara al futuro de la vida 
religiosa se plantea la reestructuración y 
reorganización y la necesidad de nuevos 
cauces para mantener el servicio de la 
Vida Rehgiosa hacia los tiempos nuevos.

(Reportaje LOGOS)

!E383naEaanE3nn
1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11

C R U C I G R A M A

H O R IZ O N T A L E S .— 1: Parte del calzado.— 2; Cierto juego de naipes de
envite.__ 3: Gustar una cosa.— 4: S ím bo lo  quím ico. - Conjunción latina.
5- Planta cuya semilla, redonda y blanquecina, es comestible. - M ayores cu- 
lebras conocidas.— 6: Prenda de tela para cubrir
Cabeza de ganado.— 7: Letra gr i ega.  -  Desvergüenza.— 8: Timbre de U  voz. 
9: Hermana.— 11: Principio o primera manifestación de alguna cosa.

V E R T IC A L E S .— 1: Pronombre.— 2: Nudillo que se ‘ '
3: Silicato múltiple en forma de hojuelas brillantes.— 4: L ^„ro
dar dinero.— 5: Nodriza. - Otorgues.— 6: Pena, ‘
ceder una persona según sus costumbres e
alguna cosa con los labios.— 8: Crim inoso. - S ím bo lo  quím ico.— 9. Tacha, 
defecto.— 10: Espuerta grande.— 11: Preposición,

S O LU C IO N  A L  NUMERO A N T E R IO R .,

H O R IZ O N T A L E S — 1: Ramal.— 2: Sal.— 3: Recio— 4:
.G a la — 6: Arno. - Ar. - Iré.— 7: L io. - Anatema.— 8: Urano — 9: Ele.

V E R T IC A L E S .— 1: A l.— 2: Dril.— 3: Tuno.— 4: 
fi. Maca. - Anales.— 7: A li.  - Grane.— 8; O sa . -T o .— 9: A lie .— 10: Arm a

l i :  Ea.

( ] c i j R £ U l A q F S . . 1

T P u c s  y o  v é O . .  \  1
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—¿Que es lo que más te ha gustado del zoo?
—Ver que, por lo menos a llí las palomas vuelan en libertad, y  los I

i q ü e "  ‘ 3 S
Para encontrarle gusto a la política -decía aquel " e x " -  no hay nada como que Imita

Conozco a un señor tan fervorosamente patriótico que lo que celebra el príniom 
Madre... Patria.

En el país existen periodistas tan sensibles al magnetismo de cada momento qausc 
señalan en cada instante hacia dónde se desplaza el Norte del poder futuny e 
periodista-brújula, se dice: "Caramba; otra vez ha variado la cosa". Y sabe hacia dónra e

—Me resulta incomprensible cierta actitud de los U. S. A.
—¿Cuál?
-L a  de que hace cien años negociaran vendiendo armas a los "cheyennes" y ahoen c 

el negocio en Indochina. .1 ,
Los partidos que se suelen ver los domingos por televisión son siempre partidipoli

Cristóbal Colón descubrió América en 1492. Sin embargo, mucha gente la está discul

Los políticos que no tienen nada que decir en sus discursos llegan a tardar tres Im lan

Para el enemigo del asociacionismo lo que sucede con este asunto se le antojaslbr a 
de Frankestein: cada filme se creía que el monstruo había quedado definitivamé ei 
siguiente se le veía salir otra vez a escena, fresco y rozagante.

Economía
- j - . .

Gracias aJ pfuríempJeo se eleva notablemente 
el índíce de población a ctm  en este país.

La econí3 j 
saben esco^* '

Cuando se exhorta insistentemente en el 
relanzamiento de la econom/a, no  estaría de 
más recomendar que no se lanzara tan lejos que 
luego no podamos cogerla.

Lo  queís j 
á n im o  dtlos 
congélaói^ pt

- 3 -

La diferencia que existe entre inflamación e  
infíación es que con la segunda no son 
recomendables los paños calientes.

Los qvr^  
conductíBsc 
desarrollidel
ComisariilPl
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laTq̂  permanecen enjaulados.

i b ^ ü s t e d )
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le Imitan a uno.
(
i

inilomingo de mayo es el Dfa de la

qiius crónicas, elogios y panegíricos 
tuny el lector avisado, al leer al 
lów  el rumbo.

ihoen cambio, hayan dejado escapar 

tidipolíticos. 

í dtscubriendo ahora.

1

ihJ largas en decirlo.
i

asiar a lo que ocurría a las películas 
amó enterrado, pero en la película

onda puede ser siempre triunfal si se 
yi^s estaé'sticas.

ueís puede caldear actualmente el 
¿(los españoles es una buena 

dòti precios.
I
I

L
jifSabiendas o sin querer, con su 
l^o^'ti^ada atenían contra el 
iJldeberian ser arrestados en la 
ít l Plan de Desarrollo.

Oído en la calle
En el país "X "  un centinela monta guardia en la puerta del 

palacio presidencial. En un momento dado ve a un hombre con un 
saco de harpillera al hombro, cruzando con aires subrepticios.

-  ¡Alto! ¡Quieto ahí! -g rita  el centinela.
El hombre del saco se inmoviliza.
—¿Qué llevas ahí dentro? -pregunta el guardián.
-Agua... agua... -responde el otro con un hilo de voz, pues del 

susto está que la camisa no le llega al cuerpo.
-¿Agua? - r íe  el centinela acercándosele- ¿Eres tonto o qué? 

¡Vamos, ábrelo! .
El aludido obedece. Y saca una bomba de extraer agua, de esas 

antiguas, de manubrio.
- iP e ro  hombre! -d ice  el guardián- Esto no es agua: es una 

bomba de agua.
Y el que la llevaba replica:
-Y a  lo sé; pero si aquí, a la puerta del palacio presidencial, yo 

contesto que llevo "bomba"... ¿quién me asegura que me dejáis 
terminar mi explicación?

t ii w
i i

f e - i

—En Estados Unidos han sido muchas personas ajusticiadas en la 
cámara de gas durante este siglo.

— ¡Qué barbaridad! ¡A qué extrem os llegó la contam inación en 
las sociedades avanzadas! .

- 7 -

Cuando el autobús de la economía funciona 
con aceleraciones de desarrollo y  frenazos de 
es ta b iliz a c ió n , el pasaje síejnpre termina 
hablando mal del conductor del autobús.

- 8 -

Gregu&tía: La productividad es el aceite de 
hígado de bacalao del desarrollo.

Cuando las ecuaciones económicas están mal 
planteadas, el ^spenso db los resultados de la 
asignatura para el año siguiente.

- 10-

L os estudios económicos dan una gran 
importancia a la población activa. Y y o  creo 
que todavía tiene más importancia '¡a población  
inactiva.

'  i  4 - i -

■ # *  - ’ » i*

_CÙMÙ b f a -
Ñ O U , &6Y EÜ- 
í?0PEA...

LO OiiE

ha \ m e f a ?.t í - ’' 
.t>ÍA2ÍAEí Q ¡m 2-' 
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MAS ESPAÑOL QUE FRANCES

George Dann, que dada año se saca de la manga de la 
I  imaginación canción con ritmo nuevo bailable.

-Cada uno somos de donde mejor nos vá. Y de España 
no tengo quejas, sino to jlo lo contrario. Por eso ya me siento más 
español que francés.

Y nosotros tan agradecidos.

FESTIVAL ESPAÑOL DE LA CANCION

Días 14, 15 y 16 de julio en la plaza de toros benidormi. 
Julio Iglesias, el gran triunfador con "La vida sigue igual" 
año 1968,vuelve este año pero como atracción, como 

figura en el fin  de fiesta.
-Benidorm ha supuesto mucho en mi carrera y no me puedo 

negar a la petición de que vaya a cantar. Soy hijo que quiere a su 
padre y en este caso, mi padre artístico fue Benidorm.

Agradecido muchacho, no como otros.

MARIAM CONDE LA DEL 'T A K A T A K A "

Una canción del verano pasado la puso en órbita y hoy 
M ariam , a través de aquel triunfo, sigue a. pasos 
agigantados su momento artístico.

-L a  calidad de las canciones -com en ta - a veces no tiene gran 
importancia. Interesa que sea pegadiza, popular, que se cante y 
tararee.

Y en verano, casi con lógica, se cantan muchas estupideces.

EL PRODUCTOR DE CINE MAS JOVEN DEL MUNDO

4  Se llam a /Marcos Molina, tiene veintiún años, es 
ecuatoriano y, también aparte de producir películas es 
actor.

-Hemos rodado la primera coproducción hispano-ecuatorianá y, 
por supuesto, no va a ser la última. El cine de España está mucho 
más avanzado que en nuestro país.

¡Y luego nos quejamos...!

TRIUNFO PARA 'T IR U M PH "

5 Los bañadores, la lencería femenina a la que 'T rium ph " 
da un aire muy especial. La mujer bella se embellece más 
que este triunfo de 'T rium ph " que así comentaba la otra 

noche Esperanza Roy.
-L a  mujer ha de tener, por encima de todo, "sexy". Hoy, un 

traje de baño ha de ser más o menos como otro de vestir. Y más si 
se considera que todos, más o menos, tenemos piscina en casa y son 
prácticamente seis meses los que estamos ligeritas en baño.

Y triunfando como la marca.

TIGRESA

B Iva Zanicchi que hace bien poco ha tenido un gran triunfo 
en Madrid.

-T e  llaman tigresa de la canción, ¿por qué?
-Porque soy una fiera cuando salgo a actuar 

Sí, la recuerdo el año pasado, en Benidorm, se fue hacia 
dentro echa una fiera porque se le cayó el micrófono.

LDS RECITALES DAN MAS CATEGDRIA QUE DINERD

Dice Betty Misiego.
Y hay que hacerlos, aunque se pierda. Es un público 

distinto el que viene a verte.
Y así se han las dos promociones, la popular y la exquisita.
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Exposición al público de las listas 
del Censo electoral

B A N D O

O. Celedonio Ceñá y  López, Presidente de ¡a Junta Municipal del Censo 

Electoral de esta Inmortal Ciudad.

H A G O  S A B E R :
Que en cumplimiento de lo dispuesto en la Orden Ministerial 

de 23 de noviembre de 1972, durante los dias del 16 al 27 de 
los corrientes, ambos inclusive, de las ocho a las veintiuna horas, 
V en los locales que se indican de esta Ciudad, estarán expuestas 
al público las L IST A S PR O V ISIO N A LES D EL C EN SO  
ELEC TO R A L de la Ciudad cerradas en 31 de diciembre de 
1972, a fin de que todo vecino de Zaragoza, ̂ pueda comprobar 
si ha sido incluido en el mismo.

Durante el indicado plázo se atenderán en dicho local y por 
funcionarios afectos a esta Junta cuantas reclamaciones sobre 
inclusión, exclusión o rectificación de errores se presenten por 
los interesados, conforme al procedimiento que establece la indicada 
Orden, las cuales deberán efectuarse por escrito acompañado de las 
pruebas que acrediten el derecho que crea asistir al solicitante.

LA RESIDENCIA se justificará con certificación referida al 
Padrón o empadronamiento municipal de habitantes.

LA EDAD Y EL FALLECIMIENTO, con certificación del 
Registro Civil.

LOS ERRORES; mediante comparecencia por escrito ante el 
Presidente de la Junta, avalada por dos vecinos cabezas de familia 
y residentes en el término municipal.

La resolución de las reclamaciones presentadas es de la competen
cia de las JUNTAS PROVINCIALES DEL CENSO ELECTORAL, 
siendo apelables en los plazos y forma que determina el artículo 10 
de la mencionada Orden.

Locales de exposición; EDIFICIO de LA LONJA - Plaza del Pilar
Dado en Zaragoza a 11 de Junio de 1973.

EL PRESIDENTE, 
Celédonio Ceña y  López

EL SECRETARIO,
José Luis Santos Benito

Por José üaria  *.
HERNANDEZ PARDÓS'

XXXIX

La información actual,.. 
... el ritmo del momento

Radio JUVENTUD
Música - Noticias - Entretenimiento - Novedad 
Una Emisora hecha a la medida del oyente.

Mis enras de Aragón
E

s to s  haceres míos, tan empapados de sentimentalismo, tan querenciosos de genealogía, poco o nada 
importarán a los lectores de "ARAGON/exprés". Los cuento porque, contándolos, el alma se me pone en 
retrocontemplación de mis pasados, piedras angulares de todos mis presentes, en particular de los que estoy 
viviendo ahora, ya casi -s in  casi— llegado a la vezjez. Recordar lo vivido en los mismos lugares en que se vivieron 

las vivencias recordadas es volver a vivirlas, revivirlas. Habrán cambiado las bambalinas y los telones de aquellos 
escenarios y también los actores que en ellos actuaron, pero los pueblos donde crecieron las yerbas de mi niñez y 
mi adolescencia siguen siendo pueblos, pueblos de tierra que los hombres construyeron con tierra y sobre la 
tierra de sus campos dé tierra. Ei caso es que emulando a Azorín, he hecho las maletas y, con mi mujer, me he 
venido a mis viejos y entrañables pueblos, a remecerme el alma en su vestustez. en su silencio y en su esperanza.

A hacer cura de Aragón. ¿Y de qué males vengo a curarme en la calma cachorreña de estos pueblos 
aragoneses. Hoy me he levantado y con el alba he salido a la calle. "A  quien madruga Dios le ayuda". Y he echado 
a andar a ver si daba con Dios y me ayudaba. También han madrugado los gorriones, y los gallos, y las 
golondrinas del campanil que llama a maitines, y la tía Jorja, ya rociando el umbral de la casa, y el tío - 
Mariano, sacándole los primeros humos a la tagarnina. Mayores que yo en edad, qué viejos los encuentro . i Ah, 
el tiempo, cómo nos corroe y cómo nos destruye! Me acerco a saludarlos y...

Medio siglo sobrancero ha contado el reloj vigía del frontispicio de la Casa Ayuntamiento, hora a hora, 
desde entonces. ¿Cuántas de sus campanadas contaría yo. en aquella tan remota, tan pobre y tan soñadora 
primavera de mi vida? El crepúsculo va descorriendo las cortinas y la mañana, esplendente trompetea la victoria 
del sol. Con la claridad las cosas se ven mejor. Y sí, se deja ver que la "economía del bienestar" ha llegado hasta 
aquí, con televisores, radios, electrodomésticos, utilitarios, minifaldas, téjanos y hasta con güisquis. Pero también 
se deja ver, y muy a las claras, que el pueblo se está quedando vacío. Los hombres y las mujeres que agotaron su 
capacidad de desesperanza se fueron a la ciudad, atraídos por la fascinante publicidad que de ella les hizo la 
cultura de la abundancia, constructora, reconstructora del babilonismo sociológico que nosentá embruteciendo, 
rebañegando y deshumanizando.

Apoyándose en un rústico bastón, con sus dieciocho lustos a cuestas, don Antonio, mosen Antonio, va a 
oficiar su misa mañanera, i Qué gozo siento al verle, tan amigo que fué de mi padre! Lo alcanzo, In abrazo. 
"Don Antonio, ¿Oficiando aún?". "Sí, hijo, sí; aunque me retiraron, mi misa no me la quita nadL '. Y me 
pregunta "¿Qué vienes a hacer aquí? ". "Cura de Aragón" - le  respondo. Y él insiste; "Cura de Aragón? ¿Yeso 
qué es? Y yo le digo 'Pues eso es ésto, don Antonio". Lo cojo del brazo y echamos a andar lentamente hacia la. 
iglesia. En los bancos, dos vieias beatas, todas vestidas de negro, bisbisean rancios rezos. Don Antonio, desde el 

altar las mira con rutinaria indiferencia. Oficiado el sacrificio incruento, salimos. Las ancianitas se quedan a la 
.^juerta churruteando. Nosotros, pian piano, nos llegamos hasta los tapiales de los huertos. Hablamos, hablamos, 
Y don Antonio me dice: "Aquí, maño, tu alma enfermará de tristeza y de soledad, porque el hombre hasta los 
PACOS sabios que en el mundo son, vuelven atrás por la escondida senda que un día siguieron, a zambullirse otra 
vez, en la vorágine del mundanal m ido".

La mujer me aguarda con la mesa puesta. Nos sentamos. Yo no me atrevo a romper el silencio. Pero ella sí lo 
hace. Esta soledad nuestra, este mundo ancho,infinito e íntimo que hemos sabido conquistar para nosotros dos 
es el maravilloso mundo de nuestros sueños y de nuestra felicidad". Y decido seguir mi cura de Aragón.

LA "ESPADA DE ORO DE DON JUAN" PARA DON CICUTA

Don Cicuta ya ha perdido la capacidad de contar y de emocionarse con los homenajes que se realizan en honor de 
don Valentín Tomos. El último que ha protagonizado el actor ha sido la imposición de la Espada de Oro de Don Juan 

Estaban casi todos los que debían estar. Pilar y Aurora como representantes de las cicutinas; Diana Nauta corno la 
varias veces rubia sirena de “Un, dos. tres..-. Chicho Serrador como padre y parricida de la criatura. Y don Gcuta 

Hubo palabras en honor de don Valentín. Hubo palabras de agradecimiento por parte de don Valentín. Y hubo las 
fotografías de rigor.

A Tomos no le quedó más remedio que evitar sorpresas entre el público y organizar un pequeño número con la 
espada impuesta. Algún lance, dos o tres posiciones de esgrima y aplausos.

.Sobre don Cicuta y don Valentín Tornos ya se ha dicho todo sicológica sociológica sentimental económica, 
quijotesca, mítica, popular y representativamente hablando. Así, que sobran las palabras.

RECÍBA EN 
SU CASA

“ARAGON/exprés” se agota frecuentem ente 

en muchos sectores de la Ciudad.

Suscríbase y lo recibirá en su casa cada tarde.

D.......................................................................................................................

domiciliado en-.................................. , ca lle ..............................................

............................................. , núm.......................se suscribe por un tri

mestre prorrogable al diario “ARAGON/exprés”.

Precio por trimestre: 360 pesetas.

Envíe este Boletín a Marcial, 2 - Zaragoza

Cada tarde un nuevo 
rayo de luz

“ARAGON/exprés”
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EL CICLISMO EJEANO EN EL 
CAMPEONATO DE ARAGON 
DE FONDO EN CARRETERA

PATROCINA SU PARTICIPACION EN LA GRAN 
PRUEBA LA CAJA RURAL PROVINCIAL

-r-4 r:T 7 F -r

m
El equipo de ciclismo de la 

villa ejeana que en fecha muy 
r e c i e n t e  t o m ó -  l a  
determinación de desligarse 
por completo de la Sociedad 
Deportiva Ejea, al parecer, 
por el poco apoyo material 
que recibía para el desarrollo 
d e  s u s  a c t i v i d a d e s  
p r e p a r a t o r i a s ,  ha s i do 
adoptado por la Caja Rural 
Provincial, entidad bancaria 
que ha empezado por dotar 
de uniformes a todos los 
c o r r e d o r e s  c i c l i s t a s  
aficionados que m ilitan en 
cuadro ejeano.

La iniciativa parece que'ha 
sido un acierto pleno ya que 
los  resultados no se han 
d e j a d o  esperar .  Buenos 
resultados se podría decir

f)uesto que manana, tres de 
os mejores ciclistas ejeanos 

t o i p a r á n  p a r t e  en el  
Campeonato de Aragón de 
fondo en carretera, en las 
categorías Primera y Segunda

de Aficionados.
La salida de esta prueba 

ciclista se dará a las 9,30 de la 
mañana en Villanueva de 
Gal l ego,  para seguir por 
Zuera, San Mateo, Leciñena, 
V i l l a n u e v a  de Sigena,. y 
Velilla de Cinca con llegada a 
Fraga sobre las dos de la tarde 
d o nde  estará instalada la 
meta.

En es t a  car rera que 
o r gan i za  el  Club Ciclista 
Aragonés y patrocina, entre 
otras firmas, la Caja Rural 
P rovincia^ intervendrán los 
c i c l i s t as  ejeanos Lamata, 
Cortes y Sarria.

Deseamos  a nues t r os  
deportistas del pedal una fe liz 
intervención y mucha suerte. 
En la fotografía que ustedes 
pueden  ver,  aparecen de 
izquierda a derecha Emilio 
Lamata, José María Abadía, 
Ju l i án  Cortes^.  Fernando 
Hernández y Ángel Sarriá 
luciendo su nuevo uniform e.

ÜFíQS dedicada a la enseñanza
LOS MAESTROS C I N C O V I L LE S ES  
A DOÑA E L I S A  FONSECA

HOMENAJEARON

Con una Misa de A cc ión  de 
Gracias en la cap illa  del Colegio 
de las  Hermanas Mercedarias, 
d ie ro n  c o m ie n z o  lo s  a c to s  
c o n m e m o ra t iv o s  d e l c á l id o  
h o m e n a je  q u e  e l M ag is te rio  
c in c o v i l lé s  t r ib u t ó  e l jueves 
pasado a doña Elisa Fonseca 
N o r a to ,  q u ie n  com o maestra 
N a c io n a l  ha a lc a n z a d o  su 
ju b ila c ió n  a los 70 años de edad y 
43 de servicio pedagogico.

Celebró la Eucaristía  el cura 
pàrroco de Ejea, don V icen te  del 
V a l i  Melendez qu ien  ante la 
n u trida  asistencia que llenaba por 
en tero  e l re c in to  sagrado y  que 
c o m p o n í a n  m ás de  m e d io  
centenar de maestros -tíe uno y 
o tro  sexo, fam iliares y  amigos de 
la homenajeada, p ronun c ió  una 
bella ho m ilía  con la que puso de 
relieve las m ú ltip les  cualidades 
humanas que adornaron la vida 
p r o fe s io n a l  d e  d o ñ a  E lis a ,  
d e s ta c a n d o  d e  la m isma no 
solam ente su abnegado quehacer 
escolar desplegado durante años, 
sino tam bién su ex trao rd ina ria  
labor fo rm a tiva  a través de las 
d is t in ta s  asociaciones religiosas 
ejeanas, a las que se entregó sin 
reservas.

A l fina liza r el santo sacrific io  
de la misa, tuvo  lugar en el H o te l 
“ C inco  V illa s ”  un lunch, en el 
transcurso del cual, don Joaquín 
C ía  Cubeñas, d ire c to r de los 
C o le g io s  Nacionales, h izo  una 
breve y  acertada semblanza de la 
maestra jub ilada , de qu ien d ijo  
había sido una profesora en el 
más am plio  sentido pedagógico de 
la  p a la b ra , habiéndose sabido 
granjear el respeto, la adm iración 
y  las sim patías de prom ociones y 
prom ociones de alum nas que hoy 
añoran el encuentro  escolar con 
doña Elisa. Las palabras, a la vez 
q u e  e lo c u e n te s ,  e m o tiv a s  y 
e n t r a ñ a b le s  d e l s e ñ o r  C ía  
Cubeñas, ha lla ron la rúbrica de un 
gran aplauso en la asistencia y , 
p o c o  d e s p u é s , in te rve n ía  en 
nom bre del A yu n ta m ie n to  de la 
v illa  su concejal y  p r im e r ten iente  
de alcalde, doña M aría del Pilar 
M arco-Luque de Gascón quien 
en su condic ión de- delegada de 
cu ltu ra  del M u n ic ip io  ejeano v in o  
a pa ten tiza r la adhesión al jus to  
homenaje qué se celebraba, no ya 
só lo  del Consejo que con su 
a lc a ld e ,  d o c to r  Sesé estaba 
representando, sino en nom bre de 
toda la pob lac ión , ya que este era 
el sen tir hacia doña Elisa que 
h a b ía  te n id o  op o rtu n id a d  de 
c a p ta r  de la m ayoría  .de sus 
c o n v e c in o s  de Ejea. La fe liz  
in te rvención de doña Marías del 
P i la r  M a rc o  f in a liz ó  con un 
cariñoso abrazo de fe lic itac ió n  a 
la pro tagonis ta  del acto, a la par 
que una cerrada salva de aplausos 
p re m ia b a  las p a la b ra s  y  el 
hermoso gesto de tan b r illa n te  
o ra d o r a .  S e g u id a m e n te , don 
M ariano M arín  Serrano, inspector 
de zona de Enseñanza Prim aria, 
p r o n u n c ia b a  u n  m ag is tra l y 
sentido discurso, con e l que, de 
form a su til, glosó la obra y  la 
figu ra  de doña Elisa Fonseca, 
m u je r y  maestra dotada po r D ios 
c o n  to d o s  lo s  dones de la 
Naturaleza, ya que además de 
saber educar ha sabido fo rm a r un 
hogar cristiano, con un h ijo  varón 
c o m e rc ia n te  y  tre s  hembras 
maestras dedicadas po r en tero  a la 
enseñanza, siguiendo los pasos de 
su ilus tre  madre, que  en su tercera 
edad goza ju n to  a su esposo 
—ta m b ié n  maestro— de nueve 
hermosos n ie tec itos . En mujeres 
c o m o  d o ñ a  E lis a  — te rm in ó  
d ic iendo  don M ariano M a rín— es 
donde N uestro  Señor com pleta  el

Mañana, en “SANTA ANA“, 
gran acontecimiento deportivo

La v illa  de Tauste, que un dTa se sintiera sacudida 
po r la inesperada n o tic ia  del trág ico accedente de 
c ircu lac ión  po r el que perdieron la vida dos de sus 
mejores jugadores de fú tb o l, saliendo gravemente 
heridos o tro  juga dor más, e l preparador del Tauste y  el 
de Cortes de Navarra, se dispone a rend ir un cálido 
homenaje a su en trenador accidentado Angel G im énez. 
C onsistirá e l m ism o en un interesante .■íurtido de 
fú tb o l, que po r tener carácter benéfico, se espera un 
lleno absolu to  en ei Campo de D eportes de “ Santa 
A na “ . Hemos d icho  benéfico y, po r tan to , debe ser 
au ténticam ente popu la r, de corazón, Taustanos y 
ejeanos deben volcarse en tan m erecido homenaje. Los 
prim eros porque en G im énez tenían a un excelente 

^preparador y  los segundos porque en e lh l homenajeado 
tuv ie ron  a un ejeano de pro  que d ió  grandes tarde de 
fú tb o l en los campos de La Llana y  en Luchán. Ha 
llega.do la hora, pues, de hacer pú b lico  reconoc im ien to  
de los valores humanos y deportivos  de “ A n g e lito ”  por 
parte de todos. Que nuestro ex-gran jugador no se 
sienta defraudado po r quienes fe debemos un poco 
de g ra titud  es cuanto deseamos todos.

E l encuentro  dará com ienzo a las c inco  y  media de 
la tarde de mañana en e l cam po taustano de “ Santa 
A n a ” . Contenderán los V eteranos de Aragón y  el C lub 
D epo rtivo  Tauste, que jugará re forzado po r C lem ente 

,y  Cortés de l E jea; Borao y  Echegoyen de i G a liu r; 
G im énez, del A ragón y  La to rre  del Juvenil del Real 
Zaragoza. En el bando de los Veteranos de A ragón se 
alinearán Yarza, S antam aria , Reija, Isasi, Pais, Canario, 
Santos, H idalgo y  M arcelino, asi com o los zaragocistas 
Lu is Costa, V ilianova , V a lle jo , V io le ta , Ocampos y  el 
juven il Jim énez.

Com o puede observarse, el p a rtid o  ya no puede 
ofrecer m ayor interés para los buenos afic ionados y 
m e jo r ocasión para todos de ap laudir al gran jugador, 
de la cantera que fue Angel G im énez. N o le fallem os, 
él nos espera con ilusión y grandes deseos de sentirse 
arropado po r quienes considera sus buenos amigos. La 
llamada de los organizadores del p a rtid o  debe obtener 
una sola respuesta: hacer pequeño el Campo.de “ Santa 
A n a ” . Solam ente así habremos sabido va lo rar en su 
ju s ta  m e d id a  e l s ign ificado del acontec im ien to  
depo rtivo ... íHasta mañana, amigos! .

verdadero c ic lo  de su Creación. 
Una cerrada ovación acogió las 
ú ltim as frases de l señor M a rín ’ 
Se errano, para dar paso a la 
h o m e n a je a d a , c u y a  em oción 
solam ente le p e rm itió  p ronunc ia r 
estas cua tro  palabras: “ Muchas 
gracias a todos” .

E ntre  los numerosos obsequios 
que doña Elisa re c ib ió  en su 
homenaje, figu ra ron  un hermoso 
ramo de flores y  una bandeja de 
plata de sus com pañeros, ésta con 
la  s i g u i e n t e  i n s c r i p c i ó n :  
“ Recuerdo de tus com pañeros. 
2 0 - 5 > 7 3 .  E j e a  d e  i o s  
Caballeros” . Y  una placa de plata 
del A yu n ta m ie n to  que reza así: 
“ A  doña Elisa Fonseca, maestra 
n a c io n a l en  re cue rd o  de su 
ju b ila c ió n  e l M .l. A yu n ta m ie n to  
d e  E j e a  d e  l os  C a b a lle ro s . 
20-5-73” .

D igam os antes de te rm ina r que 
doña Elisa Fonseca nació en la 
localidad salm antina de Rollan el 
dia 20 de ab ril de 1903. Su labor 
pedagógica com enzó en la v illa  
zam orana de Fuentesauco, donde 
ejerció  du ran te  tres años para 
v e n i r  a E j e a ,  d o n d e  ha 
perm anecido du ran te  los 40 años 
q u e  le  han llevado hasta su 
ju b ila c ió n . En esta v illa  conoció  al 
maestro oscense don Jesús Cardie! 
Escapa, que tam bién  lleva más

Doña Elisa Fonseca Norato y su
esposo D. Jesús Cardiel Escapa, en 
una simpática fotografía familiar, 
con seis de sus nueve nietecitos.

de 40  años ejerciendo po r estos 
lares y  con é l casóse doña Elisa 
pa r a  c re a r la fa m ilia  que se 
menciona en esta reseña.

En 'ia  hora de su jub ilac ión  
“ C in c o  VMias/exprés”  se hace 
p a rtíc ip e  de la alegría que invade 
el hogar de los C ard ie l Fonseca, a 
la vez que desea a doña Elisa y  a 
su esposo m uchos años de vida 
para d is fru ta r de tan rherecido y 
leg ítim o  descanso.

Crédito de diez millones 
para la Cooperativa del Campo

HA SIDO CONCEDIDO POR LA CAJA DE 
AHORROS DE ZARAGOZA, ARAGON Y RIOJA

tt

m

El ilustre notario de la villa ejeana, don Alejandro - Alfonso Diez 
Cabezudo, dando lectura a los documentos crediticios por los que la Opa 
de Ahorros de Zaragoza, Aragón y Rioja cede a la Cooperativa del Campo 
"Virgen de la Oliva” de Ejea 10.000.000 de pesetas. Junto al señor 
notario, el Presidente de la Cooperativa, don Jesús Longas Giménez y el 
subdirector General de la Caja, don Ramón Sanmiguel Nubla.

F. I j  u e ves pasad o se 
procedió en la sucursal de la 
Caja de Ahorros y Monte de 
Piedad de Zaragoza, Aragón y 
R i o j a ,  de Ejea de los 
Caballeros, a la firm a de los 
documentos crediticios por 
los que la Cooperativa del 
C am po/“ Virgen de la Oliva”  
r e c i b i ó  de l a c i t a d a  
institución un préstamo de 
1 0 . 0 0 0 . 0 0 0  de pesetas,  
destinado a la financiación de 
las obras y to ta l terminación 
del gran complejo industrial 
q u e  n u e s t r a  p r ó s p e r a  
Cooperativa está levantando 
en la partida de Valdeferrín.

Ante el notario de Ejea, 
don Alejandro - A lfonso Diez 
Cabezudo, actuaron en el 
ac t o  de e s c r itu ra c ió n  y 
estuvieron presentes en el 
mismo los altos cargos de la 
Caja de Ahorros, Don Ramón 
Sanmiguel Nubla, subdirector 
general; don Em ilio Solanilla 
Lacort, d irector provincial; 
d o n  F e r n a n d o  Mar qués  
Zapa t e r ,  d i r e c t o r  de la 
s u c u r s a l  de Ejea y el 
interventor de la misma don 
Fernando Fuentes Gracia. Y 
p o r  p a r t e  d e l  c e n t r o  
cooperativo afectado con el 
préstamo su presidente don 
J e s ú s  Longás Gi ménez ,  
a c o m p a ñ a d o  de o t r os  
componentes de la junta de 
gobierno que él preside.

Una vez más, la Caja de 
Ahorros y Monte de Piedad 
de Zaragoza, Aragón y Rioja, 
ha  d e m o s t r a d o  e s t a r  
profundamente sensibilizada 
con cuanto significa impulsar 
el desarrollo cincovillés y es 
por ello por lo que ha querido 
estar presente en la creación 
de o t r a  nueva fuente de 
r i queza ,  colocando en su 
l argo c a mi n o  de ayudas 
económico • sociales a la 
comarca, un nuevo h ito entre 
cuantos ya jalonan su limpia 
trayectoria de prestaciones y 
servicios, -no solamente en el 
sector agropecuario, sino en 
otros muchos como pueden 
ser los de la industria, el 
comercio, la construcción, la 
c u l t u r a , e l  a r t e  y la 
enseñanza.

C o m o  cincovilleses que 
somos, nos congratulamos de 
la gran riqueza que va a 
c o b r a r  la Cooperativa del 
C a m p o  “ V i r gen  de l a 
O l i v a  , merced a tan  
im p o rtan te  concesión, que 
hemos de agradecer en la 
medida de lo que vale a la 
Caja de Ahorros y Monte de 
Piedad de Zaragoza, Aragón y 
Rioja. Enhorabuena, pues, a 
la Cooperativa y gratitud a la 
benemérita institución que le 
ha c o n c e d i d o  esos diez 
millones de crédito.
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“Un LABRADOR 
de MONTANUY“
INTERESANTE CITA EN UN LIBRO 
URUGUAYO DE SOCIOLOGIA RURAL

íviontanuy, pueblecito de la montaña oscense, adscrito al partido'de 
Benabarre, se comunica telefónicamente con el centro de Castejón de 
Sos. Como pueblo montañés, ganadería y un poco de cada cosa. No se 
trata de hacer un estudio sobre dicho núcleo, sino, informar de una 
satisfacción que me ha producido encontrarlo en un libro alumbrado en . 
una república sur-americana y conocido mundialmente. Veamos:

Daniel D. Vidart, hombre investido de los mejores atributos que la 
ciencia puede dar, durante los años sesenta ocupó en la República 
Uruguaya la jefatura del Servicio deSociologfa Rural del Ministerio de 
Ganadería y Agricultura.

De sus varias obras es sin duda un tratado de SOCIOLOGIA RURAL,  
la que mejor lo ha dado a conocer mundialmente, ya que al dominio de la 
materia hay que sumar unas facultades literarias poco corrientes. Entre 
paréntesis hemos de decir que esa ciencia reformadora del status social, 
vio la luz por primera vez en nuestra nación en 1.905 en función a un 
ensayo efectuado por el ingeniero agrónomo D. Fernando López Tuero, 
pionero en solitario de tan interesante materia, aunque prontamente se 
dejaría olvidado, nos conformamos con ser los iniciadores.

Cuando llegamos a la mitad de su libro, concretamente en el-tema 
número 278 que titula: Diferencias entre Agricultura e Industria, 
desarrolla el enunciado de manera tan amplia que luego nos lleva al pase 
en tres etapas de la agricultura a la industria. A doble página nos presenta 
tres fotografías, con la lograda intención de mostrar al lector tres 
circunstancias que reivindican tres avances en la técnica de la 
producción:

1?fotografía: Queda retratado un paraje, magnificamente conseguido: 
en su centro, una yunta de vacas de labor, tirando de un arado de madera,. 
sujetando la esteba un rústico montañés tocado con una boina, con un 
fondo de campo roturado, marcado el surco con una realidad maravillosa. 
El pie gue ilustra la fotografía reza: "Un labrador de Montanuy, Huesca 
(ESPAÑA) guia su arado tradicional".

2^fotografía: Nos ofrece una panorámica de un grandioso: arrozal 
trabajando un tractor, manipulado por una mujer, en cuyo pié puede 
leerse: "una campesina de Thailandia trabaja en su arrozal".

3.“'fotografía: Se divisa un enorme complejo industrial, con grandes 
torres metálicas y en un primer plano un hombre observando tal ingenio, 
el pié que lo ilustra dice: "Una refinería de petróleo en Louisiana 
(EE.UU.)

He traido esta incidencia a mi colaboración de hoy, porque 
ciertamente me ha ganado el ánimo y quiero hacer párticipe al amable 
lector de la satisfacción que siempre produce el hallazgo de citas o 
referencias de cosas que consideras un tanto tuyas, cuando no material si 
moralmente. Me gustaría llegara constancia de este encuentro a la 
recóndita aldea de Montanuy, posiblemente medio deshabitada si es que 
ha seguido el mismo signo de la mayor parte de esa montaña, tan olvidada 
para mai de todos. Daniel D.Vidart ha hecho el milagro que Montanuy 
haya estado y esté presente por todo el mundo interesado en una 
Sociología Rural, que pulsa el habitat o nivel de vida de las clases siempre 
préteridas para luego denunciar sus miserias.

Manuel PORQUET MANZANO

José María MUR
ESTO Y C O N V E N C ID O  DE QUE E L  HUESCA 
SU P ER AR A L A  E L I M I N A T O R I A

EXTRAORDINARIA EXPECTACION EN TODA 
LA REGION ANTE EL ENCUENTRO DE 
FIANANA CON EL GUADALAJARA

No cabe duda que no solo 
el Huesca sino todo el fú tbo l 
aragonés está implicado en el 
encuentro que mañana, a las 
cinco y media de la tarde, 
disputará en el Alcoraz el 
Guadalajara y nuestro equipo 
representativo.

P o r  e s o  c u a n d o  
c o n s e g u i m o s  es t ab l ecer  

' contacto con don José Mar-ía 
_Mur, el primer comentario fue 

p a r a  l a d e m a n d a  de 
localidades.

-  A pesar  de q ue las 
localidades no se pondrán a la 
venta hasta el sábado, hoy 
(viernes) hemos recibido ya 
infin idad de peticiones. De 
Guadalajara, según me ha 
dicho el presidente, vendrán 
d o c e  a u t o c a r e s  c o n  
aficionados...

-  Pues tendrá que colgarse 
el c a r t e l i t o  de “ No hay 
localidades”  en el Alcoraz. Y 
a p ropós ito  ¿cómo va la 
amortización del campo?

Muy bien. Ya se han 
pagado 1.600.000 pesetas y 
ahora vamos a construir una 
p i s c i n a ,  u n a  p i s t a  
polideportiva y .otra de tenis. 
Cuando todo esto marche y

esté ámortizado, imagine lo 
que haremos en fú tbo l.

-  ivie parece un pian 
estupendo, pero yo he venido 
a verle para hablar del partido 
de mañana.  ¿Presenció el 
encuentro de Guadalajara?

- Desde luego. No tuvimos 
suerte ni nos salieron bien las 
cosas.

-  ¿Ne r v i os i l l o  an t e  el 
encuentro del domingo?

Sinceramente, no. Estoy 
convencido de que el Huesca 
superará la elim inatoria.

—Afine un poco más y 
haga un p r o n ó s t i c o  de 
marcador

—Hasta ahí no llego. Me 
basta con que se gane la 
elim inatoriá. Lo demás...

—¿Qué les piensa decir a 
lo s  j u g a d o r e s  en  l os  
vestuarios?

—f ’ ocas cosas porque ellos 
saben tanto como yo lo que 
el Club se juega en este 
partido.' También saben que 
todo Aragón está pendiente 
de este partido. ¿Cree que 
hace falta decirles más?

— Se les puede hablar de la 
“ prim a” ...

— Pues tiene usted razón y, 
efectivamente, se les ofrecerá 
u n a  p r i m a  i m p o r t a n t e  
t e n i e n d o  en cuen t a  la 
categoría y potencialidad dél 
Club.

— E i m a g i n o  que  el  
tesorero la pagará muy a 
gusto ¿no? Bien, Sr. Mur, ya 
h e m o s  t o c a d o  a l gunos  
puntos, pero entiendo que 
también debería decir algo a 
esos miles de aficionados que 
el domingo abarrotaran el 
Alcoraz con la ilusión del 
tr iu fo .

—En primer lugar darles las 
gracias por su asistencia y 
a d e m á s  r e c o m e n d a r l e s  
con auténtico cariño y calor a 
los jugadores en tan decisivo 
trance. Yo creo que lo harán 
porque la afición oscense es 
de las que saben estar en su 
pues t o  en los momentos 
c r í t i c o s .  Por  eso ya les 
expreso también mi gratitud 
por anticipado.

—¿Alineación?
' Eso depende  de los 

técnicos, pero puedo decirle 
que inicialmente parece que 
saldrá el mismo equino que se 
desplegó en Guadalajara.

—Que tenga más suerte le 
deseamos, por los jugadores, 
p o r  e l C l u b ,  p o r  l os 
aficionados y por usted que 
tantos malos tragos ha tenido 
que apurar esta temporada.

Y nada más. La cita es 
para las cinco y media. Lugar, 
El A lcoraz. iLes esperamos!

La HORA de la VERDAD
EL PORVENIR DEL HUESCA A UNA SOLA CARTA |

Después, del resultado del “Pedro Escartin "  todas 
las posibUidades del Huesca se centran en una sola 
carta: La que mañana jugará en El Alcoraz entre la 
emoción y la euforia de miles de sus seguidores de la 
capital y maymcia, Y no hay otra carta ni cabe 
rectificación posterior por lo que lo que no se haga 
mañana....

¡Después de muerto el burro, la cebada al rabo...!

Se trata, pues, de un encuentro que hay que tomar 
muy en serio. La Directiva no ha podido adoptar más 
precauciones; el equipo -estamos seguros— no fallará 
y sólo nos queda la incógnita del aficionado. ¿Se 
quedarán en casa viendo la “tele" o  abarrotarán el 
campo para estimular y  enardecer a los jugadores con 
sus aplausos y voces de aliento?

¡Ahíestá el detalle! -

Vayan al campo convencidos de que no van a 
contemplar un bello espectáculo sino una pugna 
^ocionante que les pondrá en más de una ocasión al 
borde del soponcio o, dicho más finamente, del 
sincope. Decimos esto para que, pase lo que pase en el 
terreno de juego, sigamos empujando los de la grada 
sin ̂ animarnos. Y eso, hasta el último minuto... •

Yo lo olviden: ¡En quince segundos se puede 
marcar un tanto!

SABADO, 16 DE J U N IO  DE 1973

Vamos a recibir a los azulgrana con una ovación de 
gala. No pedimos que cada aficionado vaya con una 
pancarta al campo, pero todos llevamos en el bolsillo 
un pañuelo para hacerlo flamear al viento cuando el 
Huesca haga el paseillo. Hay que hacer llegar al ánimo 
de nuestros jugadores que miles y miles de personas 
tienen depositada en euos su confianza, una confianza 
que no se puede defraudar...

Y a ju^r tranquilos que es como mejor se juega...
Si tiene usted algún amigo que no sea 

aficionado al fúbol, pero cfue tenga cariño a las cosas 
de Huesca, hablele y convénzale para que le acompañe 
al campo en esta ocasión. Anímele diciendo lo bonito, 
que es el Alcoraz y el bello espectáculo que es un 
campo de fútbol cuando hierve de entusiasmo.

Y si no se decide... pagúele la entrada. ¡Todo sea 
por el Huesca!

Y aqui hacemos punto final Ni la alineación ni las 
demás circunstancias tienen en esta oporttiñidad 
demasiada importancia. Lo único que vale, lo único 
que cuenta es el resultado del encuentro. Arropemos al 
Huesca con nuestro cariño y tratemos a los alcarreños 
con la cordial hospitalidad que merecen. ¡Qué haya 
suerte, amigos y hasta el martes!

LAU

PUENTE de 
SAN MIGUEL

No, no, con el puente no tenemos nada. Es bonito dentro de su 
modestia y hasta le tiene uno cierto cariño después de haberlo utilizado 
tantísimas veees.

Menos motivos de enfado todavía, nos “separan” del Isuela, ese rifo 
pequeñito, de Ji^uete, bianco de nuestras bromas a eausa de sus escasos 
caudales que sólo algún “refuerzo” tormentoso les hace cobrar cierta 
entadad. Pero es nuestro rio y lo llevamos en el corazón.

Lo que nos duele, molesta e irrita son esos montones de escombros y 
b a ^ i^ , que pueden apreciar en la fotografía, testimonio vivo de suciedad 
y desidia. Hablamos de contaminación, de defensa del medio ambiente y 
de otras zar^dajas por el estilo e imoramos que también en lo pequeño 
se puede colabwar. A ^ glar “esto costaría diez duretes, el importe de 
j "  ®̂ prohíbe verter escombros y basuras bajo multa
de m il  pesetas . Sé camufla un mardia en los alrededores y a ver qué 
pasa. No serian necesarias más allá de tres o cuatro multas y, con su 
imporle, p ^ ria  pagar el gasto que dejar aquello limpio representa. 
¿Ven que fácil.'
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Horrib le t í tu lo  para un programa no menos 
Ídem... Todavía está en el recuerdo de muchos la 
entrevista que la “ gente”  malintencionada hizo 
al bailarín Anton io  no hace muchos días.

¿Sé ma q u i l l a  usted...? ¿Por qué lleva 
tacones...? ¿Qué: le pasó con Rosario? ¿Es 
usted bueno? ¿Cuántos hijos naturales tiene? 
iE I colm o! Claro que esto es ni más n i menos 

lo  que la gente, que no tiene nada que hacer, a 
excepción de chinchar al p ró jim o, quiere saber. 
Porque a buen seguro que fueron muy pocas las 
personas que disfrutaron viendo al bailarían dar 
vueltas con él sHloncito del demonio, nervioso, 
disgustado y respondiendo con una elegancia 
impropia del m omento. , ,

Raphael, Luis Miguel Domingüín, Salvador 
D alí y Anton io  Bienvenida, son los fu turos 
invitados al programa. ¿A q u ié n  reza por las 
noches, don Salvador? "Y o  re-zo al g-r-a-ri 
Sal-va-dor Daaáaalí”  Luis Miguel, ¿por q u é  se 
separó de Lucía? “ Pregúntenle a ella, por 
favo r". Seflor Bienvenida, ¿no cree que esfá un 
poquito viejo para seguir toreando? “ No, yo  
m oriré , en el ruedo. Esto es un veneno” . 
¿Quiere mucho a Natalia, Rapháel? “ M i vida 
privada sólo a m í me pertenece” .

Algo así, oiremos en los próximos “La gente
quiere saber” , un programa sacado de la manga 

de los múltiples “ espías”  de T.V.E.de alguno , 
en América.

Sara Montiel, A nalia Gadé, 
M a riso l, R ossana Vanni.. 
todas ellas arden en deseos de  
maternidad, porqu e un hyo es 
e l  c o m p le m e n to  de toda 
m ujer y porqu e madre no hay 
más que una..., etc.

Rossana Vanni ya ha 
conseguido su ob je tivo . 
Dentro de tres meses nacerá 
su retoño, frutO' de sus amores

PETER SELLERS. 
ABANDONADO
TAMBIEN

Liza Minelli, sin lugar a dudas,
sigue los pasos de mamá Judy 
G a r l a n d .  H a c e  un  a ñ o  
aproximadamente Rex Kulbert le 
r e c l a m a b a  u n a  f u e r t e  
indemnización por mptura de 
promesa malrimraiial, ya que, 
según él había sido seducido por la 

actriz y camanie, pcx lo que 
abandonó a su esposa. Mientras 
tanto Liza decía que nones, que 
ella iba a casarse con Desi Arnaz

su amigo de la infancia y al que 
quería con locura. Hace tan solo 
tres semanas. Liza fue a Londres

Sara dar una serie de recitales, 
egó acompañada por Desi que aí 

darse media vuelta para ir a Los 
A n g e l e s ,  L iza anunció su 
compromiso matrimonial con el 
c in co  veces casado y cuatro 
divorciado Peter Sellers. Pero 
ayer. L i z a  t r a s  una fuerte 
discqsión con su nuevo amo^ 
abandonó la casa de éste al que 
dijo “adiós para siempre” o “ahí 
te quedas”... simplemente.

La turbulenta vida de mamá 
Garland está haciendo sus efectos 
en su h ija . Corazón que no 
siente....

íS

co n  un fr a n c é s  —al que 
a d o r a  — . L e  con oció hace 
och o  meses durante e l rodaje 
de “Las A m azonas” y ya 
están ultimando los “p ap eles” 
para casarse.

Por prim era vez en m i vida 
hay un hom bre que m e quiere 
de verdad y al que yo.qu iero  
con toda m i alma, ha dicho la 
a c tr iz  argentina. V com o  
quería tener un h qo .p u es  m e  
importa muy p o c o  m i carrera 
y m i fís ic o  T.n aue de verdad
m e interesa es ser je liz  y lo  ne 
conseguido.

U n b r i n d i s  p o r  su  
felicidad.

ZSA ZSA BABOR,
“STRIP TEASE“ EN E l AVION

Como tenía mucho calor 
no he tenido más remedio 
que quitarme la ropa qn el 
a v i ó n ,  d e c la ró  la  casi 
sesentona —o sin casi— actriz 
q u e  l u c í a  b a j o  u n  
im p re s io n a n te  abrigo de 
v is ó n , un par de medias 
plateadas y  un collar de perlas 
auténticas.

"N o  llevo nada, saben. Me 
he quedado en medias que 
como son caladitas refrigeran 
bastante".

T r is te  ocaso el de las 
vamp V / > ' .

REAPARECIO LOLA FLORES
Una vez repuesta de! "sustazo" del quiste "más bueno que er pan" y 

de ta operación que le dejó una cicatriz chiquitiya en la mama izquierda, 
se:vistió de faralaes blancos invitó,,a sus incondÍGÍ,ona1es de plantilla y. con 
Antonio -guitarra ért mano— se fué a. su tableo a cantarle al;arnór, al 
tigre, a la pena que tiene clawad3:"mu. honda" y al cariño quemo sé pa^  
ni con tcdo elióarné dét'mundo. , ; : ' ,

. Lola ,se “pegó" sus Consabidos puñetazos en el pecho -seno izquierdo 
incluido- y hasia le rechinaron tos dientes cuando di|o que ella era la 
mejor y que lo segu.■■r ía siendo; de por vida. ,

Gon su "aquí estoy" .tola; se metió a la sala en el bolsillo, perb np á 
quiénes esperan con impaciencia verla caminar; de rodillas , hasta el 
santuario de no se que Virgen para darle las gracias por ta benignidad de 
ese tumor.que le han estiipado. .

Cordobés” y sil manceba, ¿que 
mal suena verdad?, asisti^on a 
una corrida celebrada en Córdoba 
con motivo de la Feria. Don 
Manuel repitió qué de traída y 
llevada vuelta a los toros, ná de 
ná. STOP. El fovencito, imberbe, 
guapísimo y adorado por rriües dé 
'fans,' David Gassidy, teme a 
envejecer. >1 sus veintitrés años su 
única preocupación es conservar 
por los siglos de lös siglos su 
aspecto fino y delicadó, femenino 
y  suave. ¡ORI STOP. Nuestra 
*Miss^España se va ä  Miami donde 
competirá con otras guapas para 
conseguir la corona de “Miss 
Universo”. Tengo muchas 

posibilidades, ha dicho la sevillana

P arece qu e la retirada de
Jo se fin a  B aker va en serio. 
A Ig.unos d e  sus h ijo s  han 
com enzado â trabajar porque 
mamá no está para muchos trotes. 
STOP, Paquita Fernández Ochoa 
h a  s i d o  i n t e r v e n i d o  
quirúrgicamente. Un reciente 
accidente de tráfico le habla 
causado un estropicio en la 
rodilla. La operación fue un éxito. 
STOP. Jan e  Fonda/ que está 
esperando su segundo hijoj quiere 
qu e e l, p arto  se desarrolle  
utilizando d  sistema chico de

acupuntura. Es más sano para la 
madre y para el bébé, ha dicho la 
pacifista. STOP. Don Cicuta ha 
sido elegido “Don Juan 19-73”, El 
tacañete nos ha salido “pldy-bóv” 
pero a la española. ¡OLE! STOP.
Dicen que el Jurado que eligió a la 
Majrt 1973, estaba comprado, de
lo contrario hubiera filiado a 
favor de la Maja de Filipinas. 
¡Que cosas! STOP. “Para d  
veinte - o  así.^ sabré si voy á 
terna- un hijo de “El Lule“, ha

d ic h o  Frasquito, la gitana 
quinceañera que se casó con 

■ Eteuterio Sánchez por d  rito 
gitano y  a la que muchos colegas 
- n o  sé p o rq ilí-  llaman la 
rrumceba de "‘El Lute"STOP. “El

que quedó en uno dé los últimos 
puestos en el concurso de “Miss 
E u rop a”. ¡Cosas de .guapas! 
STOP.- En casa mandara mi 
marido  ̂ ha diého la esposa de 

. Mark Spitz, y o  no soy feminista 
STOP.“ No he torcido el brazo 
hacia ningún lado”. El que ahora 
gane mas d e doscientas mü 
pesetas al mes, significa que estoy 
mejor cotizado que antes (Patxi 
Andion).”... Este pueblo que me 
duele, cada día más y rriás...". 
STOP. Un talismán, mi talismán.

#

tu talismán, su talismán, d  
talismán... ésta es, al mrecer, k  
cancióri del verano 73. Y luego 
van nuestros cantantes y se 
en fu recen  porque el público 
prefiere lo de fuera. ¡Brrr! . 
STOP. jRetirarmé, yo?.... ¡Ni 
hablar! ¿Cómo han podido creer 
eso?, dgo Brigitte Bardot tres 
días después de declarar que se 
r e t i r a b a  d e l  c i n e  y  que  
posib lenrente entrark en un 
convento. Ya nos parecía a 
nosotros que h abk  mucho carpelo 
en todo ese lío, ya... STOP. Está a 
punto de sala-, o  ya ha salido k  
‘fotonovek escrita por Alfonso 
Paso dirigida por Valerio Lozarov 
e interpretada por Júnior y  

' Karina El titulo es“ Amar a 
Uura”. STOP. Hasta k  próxima 
semana.

s
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